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Ixi Guardia Civil rescató al funicionario y ETA soltó al joven empresario

Ortega Lara y Delclaux 
recuperaron ayer la libertad
José Antonio Ortega Lara y 
Cosme Delclaux, los dos 
secuestrados por ETA, re
cuperaron ayer la libertad, 
el primero liberado por la 
Guardia Civil y el segundo 
por sus propios secuestra
dores, que presumiblemente 
cobraron el rescate.

La operación de la Benemé
rita se saldó con la detención de 
cuatro presuntos miembros de 
ETA, que retenían a Ortega Lara 
en un "zulo". En este sentido, 
el ministro de Justicia, Jaime 
Mayor Oreja, tras visitar el es
condrijo, mostró su horror por 
sus condiciones. La liberación 
de ambos secuestrados extendió 
la alegría por todo el país y sus 
respresentantes, tanto políticos 
como sociales, mostraron su sa
tisfacción.

José Antonio Ortega Lara, junto a su esposa, Domitila, y su hijo Daniel, saluda desde su casa en Burgos.
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e la Junta eluda 
en el Politécnico

■

El juicio de Filesa 
comenzó con 
varias peticiones 
de Nulidad

El juicio sobre la presunta 
financiación ilegal del PSOE co
menzó ayer en el Tribunal Su
premo con las peticiones de 
nulidad del auto de apertura del 
juicio oral'que presentaron tan
to el fiscal como las defensas, 
al entender que se sujeta en 
exceso al texto de la acusación 
del Partido Popular, que consi
deran inconcreto. El fiscal pidió 
también que el número de im
putados sea doce y no los 26 que 
se sientan en el banquillo, así 
como una reducción de la peti
ción de penas por entender 
muchos hechos ha prescrito.

(Pág. 23) ■

La Junta ratificó 
el convenio de 
apoyo al Parque 
Empresarial

(Pág. 3)

El Ayuntamiento 
de Damiel acusará 
en el sumario de 
Las Tablas

(Pág. 13)

Juani Moraga 
Díaz, de 23 años, 
elegida anoche 
Dulcinea'97

Juani Moraga Díaz, una jo
ven ciudadrealeña de 23 años, 
una trabajadora que se confiesa 
amante de turismo rural, fue ele
gida anoche Dulcinea'97 para re
presentar a la mujer manchega 
durante la Pandorga, la feria de 
Ciudad Real y el resto del año. 
Junto a ella, como damas de 
honor, estarán Gloria María de 
Burgos Ferrero, Samaria Mar
tín Rivas, Sivia Delgado Fernán
dez y Rocío Espinosa Roldán.

(Pág. 44) La Dulcinea'97 y sus damas, tras la elección del jurado. CIEZA

Barreda proclama la 
prioridad socialista de ganar 
las autonómicas de 1999

José María Barreda, secreta
rio general del PSOE de Casti
lla-La Mancha, expresó ayer que 
la prioridad de su partido es al
zarse con el triunfo en las próxi
mas elecciones autonómicas, que 
se celebrarán en 1999. Con este 
objetivo, la Ejecutiva Regional, 
que el lunes estrenó su andadu
ra, hará un llamamiento a "todos 
los hombres y mujeres de buena 
voluntad" para mantener el pro
greso.

Barreda, quien mantiene la 
posibilidad "teórica", de que

PSOE e IU concurran con listas 
compartidas en las próximas elec
ciones, asegura que no teme que 
semejante alianza pueda causar 
un alejamiento del electorado 
centrista, puesto que aseguró que 
su partido no hará "virajes extra
ños".

Por otra parte. Barreda defen
dió idoneidad de la nueva Eje
cutiva de su partido que salió ele
gida con él el Congreso Regio
nal del pasado fin de semana.

(Pág. 7)
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HORARIO DE TRENES
(XO SEVILLA - (maugaiCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID HORARIO DE AUTOBUSES

(1) No circula el 27 y 28 de marzo, el 1 y el 2 de mayo, ni del 28 de julio al 31 de agosto. (5) Precios LANZADERA entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid, de lunes a viernes.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) Circula el 29 do marzo y el 3 do mayo.

1 into-Rente LaN2. 
(1)(2)(3)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO f LANZ, 
(4)

HQO 
(2)(S)

Jmadrid 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'20 22'30 22'40 23'55
6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'18 21'38 21'47 22'54
6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 20'01 21'24 21'30 22'37

■ CORDOBA jdí^ie 7'43 Xí^ 9'43 10,50 X?^»» 11,46 X^K XÍ^E 16'43 19'12 20'43 Xí^E' 21'49
■ SEVILLA 7'00 9'00 9'40 X^m XS^Je Zi^iK Xí^E 16'00 X^E 18'00 20'00 Xí^isa X^«

■ HUELVA X'^KE XS^ X^«5 X^te X^s?. /J?^«* 4tíí«!5 X5^«g XS^IRE 17'00 X^K ZSÍ^E
| MALAGA .«íí^lKt XJ^IE JB^IK. >*í^tK Xí^llE X^i^ 9'30 joí^tU XS^'e XÍ^SÍi; X^e: XÍ^E 19'20
■ CADIZ xáS^ie X^ÍE X^IB X'íf'tB 8'00 X^e X^t^ J^^ ^SÍ^'E X^E 4  ̂IS 16'25 X^E XÍe X^ÍK

ENTREGA GRATUITA A DOMICILIO DE BILLETES z^e RENFE
BfU£T£S Ameos - VIAJES OEesruoiAMTes-excufísiouEs ~ 

PAQUETE WÜ^fí^S > fffSfWA OE HOTELES - VIAJES Of^iM j 
SOLICITA NUESTRA TARJETA DE CREDITO GRATUITA “VIP TRAVEL CARD'

Información facilitada por:

CZ Marfa Crfatlna. 1-1® 
Teffa.: 25 66 44 - 22 44 12 - 23 27 69

MADRID - CIUDADR EAL- PUER1FOLLA NO - CORDOBA (MALAGA)- SEVI LLA
/ CADIZ 

\HUELVA )
I Into-HenfeJ22 02 02 LANZ. 

(2)(3)(4)
AVE (6) AVE LANZ. TALGO TALGO LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 

PIPI
TALGO 

(5) (2) LANZ. AVE LANZ.
| MADRID 7'10 7'30 9'00 9'15 10'00 12'55 13'15 15'15 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 8'01 8'20 9'50 10'06 11'01 13'56 14'06 16'06 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8'20 8'34 10'04 10'25 11'18 14'13 14'25 16'25 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA X^E 9'18 10'48 Xí^e 12'07 15'01 X^E X^E 17'48 18'11 X^E 20'36 X^E 21'48 X^

| SEVIL1J( X^E 10'00 11'30 X^E 13'20 Xí^E Xí^E Xí^E 18'30 19'26 X^E X^E X^E 22'30 X^E
1 HUELVA X^E' X^E X^E X^E 14'35 X^E Xí^E X^E X^E Xí^E X^E X^E X^E X^E

1 MALAGA X^E X^^E X^E X'^E 14'30 17'25 X?^E XS^E X^E XS^E X^E 23'00 X^E X^E X?E

1 CADIZ tHihs. X^E X^E X^E 14'55 XSí^E X^E X^E X^e 21'05 X^E X6^E X^E X^E X^E
(1) No circula del 28 de julio al 31 de agosto.
(2) No circula los sábados.

(3) No circula al 27 y 28 de marzo, el 1 y 2 de mayo, ni del 28 de julio al 31 de agosto. (5) Circula el 22 de marzo.
(4) No circula los domingos. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Cludad Real-Puertollano.
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NUBESYCLAROS

NIEBLA

LLUVIA

1

NIEVE

El tiempo en la capital
PRESION: 703.9 mm.
ESTADO DEL CIELO: Nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Noroeste, 7 km/h.
MAXIMA; 25,6°
MINIMA: 13’
HUMEDAD: 48 %.
EVAPORACION: 4,5 mm.

•Datos recoglclos hasta los 8 de lo torete de ayer

El plaviómetro '
Datos del año hidrológico actua
Sepüembre 1996: 79,8 L/m’.
Octubre 1996: 19.3 l/m5
Noviembre 1996: 30,4 17m'.
Diciembre 1996: 214,5 17m'.
Enero 1997: 117,9 17m\
Febrero 1997: 0,5 17m‘.
Marzo 1997: 0 17m’.
Abril 1997: 53,5 17m’.
Mayo 1997: 71,7 17m’.
Junio 1997: 28.8 17m\
Tirtal acumulaeio: 6OS,9 í./m^.
Media 1930 - 1990: 426,7 L/ailo. 
Año más lluvioso: Año más seco:
196S-69 con 719,4L/m’. 1994-95 con 196,4 L/m‘.

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15.00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30-15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00-18,30-19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00 -17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,30
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (domingy fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00-*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO; 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30-15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09.30-*11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00
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0) Clrcüa leborctes. No dicJa 27,2841 y 1-V97.
(2) Circula laborales. Hasta Linares de Lunes a Jueuas: 

y hesta Jaén los viernes.
(?) No circula los sdoados.
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Concentración de polen
CIUDAD REAL: ALCAZAR DE SAN JUAN:

GRAMINEAS: lO granos/m’de aire. 1 GRAMINEAS: ■■ granos/m'de aire.
OU VO: 0 granos/m’ de aire. | OUVO: - granos/m’ de aire.

—...-------------- -- ------- -----Umbral de síntomas: —«»“-—~
GRAMINEAS: más de 50 granos/m’. OLIVO: más de 200 granos/m’. 
flatos facilitados por la Sección de Alergia del fíospitaJ del Carmen

MONTAIES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

- T©lófono:S1 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Roal)
otra. Carrión. Nave 82 - Telófonos: 23-27’-37’/23-27'-38 -CIUDAD REAL

CUPON DE LA ONCEPRIMITIVA

a
3120
4124

91.60440

30

BONOLOTO

11;<32W14|

pB>í36
26

3 R

40K37

3 r 02
25/06/97

7 05
27/06/97

OBRAS

FEDE
lERADOS CARRION, $4

BASE CENTRAL: Ctra. Nacional 430, RK. 311,8 -135000 CIUDAD REAL
Tinos: 926 - 231001 - 231002. Fax: 926 231033
CANTERA DE ARIDOS: Ctra. Nacional 401. Km. 141. Tino: 925 - 593021.

Martes 24 39.574
Miércoles 25 37.422
Jueves 26 28.699
Viernes 27 35.357
Lunes 30 55.724

"Sueldazo", series 101 a 110 del 
número anterior y posterior.

FARMACIAS
CIUDAD REAL
HOY: ENRIQUE FERNANDEZ.
Pío XII, 14.
MAÑANA: JOAQUIN

HERNANDEZ. Postas, 27.
ALCAZAR DE SAN JUAN 
HOY: MERCEDES PERUCHO.
Castelar, 33.
MAÑANA: MERCEDES 

CASTELLANOS. Pl. de Palacio, 
6.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: ANA M“ 

VILLANUEVA. A. Muñoz, 40.
DAIMIEL
HOY: NIEVES VILLEGAS.
Fontecha.
MAÑANA: RAMON

VILLALON. Estación, 7.
MANZANARES

• HOY Y MAÑANA: ELVIRA 

QUESADA. C. Camarenas, 50. 
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ISABEL 

BARBA. Pl. Constitución.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JOAQUIN 

ANTEQUERA. Canalejas, 4.
TOMELLOSO
HOY: ANGEL BRAVO. D- 
Crisanta, 2.

CINES

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1:8,10 y 10,30 "CON
AIR"
Sala 2: 8,15 y 10,35 "¡HAN
LLEGADO!"
Sala 3: 8,15 "DAME
ALGO"
Sala 3: 10,35 "ESO" 
MARIA CRISTINA
Sala 1:8,05 y 10,45 "EL
ANGEL DE LA GUARDA'
Sala 2: 8,05 y 10,45 "SOL 
DE OTOÑO"
Sala 3: 8,05 y 10,45
"BATMAN Y ROBIN"
ALCAZAR DE SAN
JUAN
CINECRISFEL
Pases: 8,30 y 11
"EL QUINTO
ELEMENTO"
TOMELLOSO
CINE TORRES
VER CARTELERA

NACIMIENTOS:
Rocío Serrano Alegre, hija de Santiago José y de M’ Jesús. Ana 
Cubero Pérez, hija de Germán y de M“ Luisa. Ildefonso José Caro 
Jiménez, hijo de Ildefonso y de M® Elena.
MATRIMONIOS:
Rogelio Josué Alcázar Díaz-Salazar y M’ de los Angeles Gómez- 
Limón Sánchez-Valdepeñas. Rafael Serrano Alba y M“ Ester Luna 
Ruiz.

Pavimentos con aglomerado en caliente
Al servicio de la Administración Pública

y de la iniciativa privada

ti
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Miércoles, 2 de julio de 1997 3En cuanto a la ubicación, el delegado 
de la Junta piensa que la más lógica 
es la propuesta de la UCLM, en los 
terrenos del instituto "Juan de Avila"

1̂
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Salmas dijo estar convencido de que "se llesará a un acuerdo y no se perderá la inversión prevista"

"Es una estupidez decir que la Junta elude 
responsabilidades en el Politécnico''
"Es una estupidez decir que la Junta elude responsabilida
des en el Politécnico, cuando no tenemos ninguna compe
tencia en materia educativa”, aseguró ayer Antonio Sali
nas, delegado de la Junta, quien también manifestó su 
convencimiento de que, ”al final se llegará a un acuerdo y 
no se pierá, en absoluto la inversión prevista para Ciudad 
Real.

Conchi SÁNCHEZ

Para Antonio Salinas, que 
ayer convocó una rueda de pren
sa con varios temas en el tinte
ro, la Junta ya ha asumido sus 
competencias en materia de Uni
versidad "por lo que y a tiene pre
visto hacer la aportación nece
saria, para que junto a los fon
dos FEDER se pueda construir 
la facultad politécnica".

En cuanto a la ubicación, el 
delegado de la Junta piensa que 
la más lógica es la propuesta de 
la UCLM, en los terrenos del 
instituto "Juan de Avila", "aun
que no le veríamos inconvenien
te a otra, siempre teniendo en 
cuenta la autonomía universi
taria".

Respecto a la construcción 
de un nuevo instituto. Salinas 
cree que "es el MEC exclusiva- 
mente el que tiene que hacer 
frente a la construcción de un 
nuevo centro y no estar acha
cando a que es una responsabi
lidad de la Junta, cuando no 
tenemos ninguna competencia 
al respecto en este momento, 
hasta que no acaben las nego
ciaciones sobre las transferen
cias".

Por su parte, José Fuentes, 
delegado de Cultura y Educa
ción de la Junta aseguró que el 
consejero de Educación, Justo 

Zambrana se mostró a favor de 
realizar esta reunión, aunque sin 
especificar sí sólo con el Ayun
tamiento de Ciudad Real o con 
todas las partes implicadas.

Salinas niega que vaya a ser 
el consejero de Agricultura

En otro orden de cosas, An
tonio Salinas desmintió ayer ro
tundamente la noticia aparecida 
en LA TRIBUNA sobre su posi
ble nombramiento como nuevo 
consejero de Agricultura, aunque, 
como afirmó, no se había puesto 
en contacto con la Junta en 
Toledo, para confirmar o desmen
tir su posible nombramiento. En 
cualquier caso, sí que reconoció 
que Bono puede "hacer cambios 
cuando así lo crea conveniente y 
estos cambios pueden ser en 
cualquier momento".

Por otro lado, el delegado 
también habló de sus expectati
vas ante el Congreso provincial 
del PSOE, del que dijo que "se 
presenta con mucha tranquilidad 
y no creo que exista ninguna bom
ba informativa".

En este sentido, Salinas esti
ma que "se asistirá a una amplia 
renovación del partido, con una 
numerosa incorporación de jóve
nes y mujeres".

Respecto a si Nemesio de 
Lara, como posible futuro secre
tario provincial del partido, de-

José Fuentes y Antonio Salinas durante la rueda de prensa de ayer. CIEZA

bería abandonar alguno de los 
cargos que ocupa -alcalde de La 
Solana y portavoz del Grupo 
Socialista en la Diputación-, 
Salinas manifestó que "en este 
caso no se dan las incompatibi
lidades de trabajo, a no ser que 
se tenga en cuenta la sobrecar
ga de trabajo".

Convenios con El Robledo 
y Almodóvar

El tema que, en principio, se 
planteaba como protagonista de 
la rueda de prensa se refería a la 

firma de un convenio con el 
ayuntamiento de El Robledo para 
construir un depósito de agua con 
un presupuesto de 20 millones 
de pesetas, además de otro para 
construir potabilizadoras en las 
aldeas de Almodóvar del Cam
po -Fontanosas, Veredas, La 
Viñuela y Tierteafuera-.

Asimismo, Juan Antonio 
Fernández Pacheco, delegado de 
Obras Públicas informó de que 
un total de que 158 Viviendas 
de Protección Oficial ya han sido 
adjudicadas e iniciadas, con un 
presupuesto de más de 1180 
millones de pesetas.

Además, Femández-Pacheco 
explicó que en julio se han lici
tado un total de 137 viviendas 
por valor de 1022 millones de 
pesetas en la provincia.

En cuanto a Ciudad Real 
capital, Femández-Pacheco in
formó de que se han licitado los 
proyectos de 75 viviendas jóve
nes, "cumpliendo con el compro
miso que teníamos", además de 
otras 45 de características nor
males.

Las mlni-residencias rurales de la 
Diputación, a examen

Antonio Salinas piensa que la ubicación de mini-residencias en 
la provincia propuestas por la Diputación provincial "debe 
responder a una planificación por necesidades y por zonas, y 
puesto que las competencias en esta materia son de la Junta, se 
debe contar con la Junta". El delegado de esta entidad regional 
cree que la ubicación no debería ser "digital", sino que debe 
responder a la convocatoria de un concurso abierto a todos los 
municipios. La duda planteada por Salinas es que , una vez 
construidas las mismas, ¿de quién serán las competencias sobre 
las mini-residencias y, por lo tanto, sus gastos?

La Junta ratificó ayer el convenio firmado con la 
Cámara para construir el Parque Empresarial

La Tribuna

El Consejo de Gobierno de 
la Junta de Comunidades dio 
ayer el visto bueno al convenio 
de colaboración firmado el pa
sado mes de enero entre la 
Consejería de Industria y Tra
bajo y la Cámara de Comercio 
ciudadrealeña para construir el 
Parque Empresarial de Ciudad 
Real, instalación que se contem
pla dentro del proyecto del Cen

tro Europeo de Empresas e Inno
vación (CEEI).

Según se estipula en el con
venio, el coste del Parque Em
presarial asciende a más de 340 
millones de pesetas y será finan
ciado por la Junta y la Cámara 
de Comercio.

El Gobierno regional aporta
rá 150 millones de pesetas, mien
tras que la Cámara asumirá el 
resto.

Este Parque, que se encuen

tra a buen ritmo de construcción, 
está ubicado en el Polígono In
dustrial de Larache, en Ciudad 
Real capital, donde se edifica un 
total de 2.556 metros cuadrados 
de superficie disponible, 
articulada en tres nave que será 
inaugurado, según las previsio
nes, el próximo 12 de septiem
bre.

La nave central albergará un 
edificio de servicios múltiples 
para asistencia a las empresas.

Las obras dos naves estarán 
destinadas a la instalación de 
nuevas empresas y proyectos, y 
contarán con naves de almace
namiento, mercancías, oficinas

Las obras del Parque Empresarial, a 
buen ritmo estará terminado el 

próximo 12 de septiembre

y naves frigoríficas industriales y 
naves de frío en común, además de 
oficinas modulares para la acogi
da de proyectos empresariales en 
función de sus necesidades.
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Reacciones a las liberaciones de Ortega Lara y Delclaux

Mercedes Cuéllar destacó las 
ganas de la sociedad por la 
liberación de ambos

"magnífica labor de la Guardia Civil en la liberación de Ortega Lara", 
Por otro lado, y pese a los reiterados intentos de este diario, fue imposible 

localizar a Angéí Jiménez Miranda, teniente coronel jefe de la 122 Comandan
cia de la Guardia Civil. En cuanto al nuevo comisario, Carlos Bustillo, y según 
informaron a LA TRIBUNA fuentes de la Subdelegación de Gobierno de Ciudad 
Real, éste declinó realizar declaraciones," a no ser que fuese como ciudadano 
", alegando además que "no es algo que haya pasado en la región, ni tampoco 
que afecte a la Policía Nacional".

Triviño cree que esta 
acción da 
tranquilidad

El presidente de la Cámara de 
Comercio e Industria de Ciudad 
Real, Juan Antonio León Triviño, 
quiso ayer sumar su voz a las mu
chas voces de alegría que por parte 
de representantes institucionales y 
de organizaciones se vienen suce
diendo por la liberación la pasada 
madrugada del funcionario de pri
siones, José Antonio Ortega Lara 
y el empresario vasco, Cosme Del
claux. Así, en una nota de prensa, 
aseguró que "como representante de 
muchos empresarios, comerciantes 
e industriales de Ciudad Real, quiero 
expresar mi satisfacción por la mag
nífica labor realizada por la Guar
dia Civil que ha culminado con la 
liberación del secuestrado y con la 
detención de los presuntos integran
tes del comando terrorista". Para 
Triviño, "esta acción da tranquili
dad al resto de la ciudadanía que 
ve como sus instituciones democrá
ticas funcionan con eficacia. Para
lelamente, no se puede dejar pasar 
por alto, junto a la alegría por la 
libertad de Delclaux, la constante 
amenaza que pesa sobre un impor
tante grupo de empresarios vascos 
y de otros lugares, acostumbrados 
por desgracia a vivir en el chantaje 
permanente por parte de los terro
ristas de ETA".

La subdelegada de^\ 

Gobierno de Ciudad
Real, Mercedes Cué
llar, manifestó ayer a 
LA TRIBUNA, con 
evidente satisfacción, 
que "la alegría que rei
na en los corazones de 
los hombres de bien es 
una muestra de las ga
nas que tenía la socie
dad de que liberasen 
tanto a José Antonio
Ortega Lara, como a 
Cosme Delclaux". De 
este modo, Cuéllar 
lanzó una felicitación 
a los propios libera
dos, así como a los 

ciudadanos españoles y 
a las familias, "por ha
ber recuperado a sus se
res queridos". '

Por último, la sub
delegada de Gobierno 
también destacó la

La FEDAJEsehace 
eco de la alegría 
general

La Federación Regional de Aso
ciaciones de Jóvenes Empresarios 
-FED AJE- de Castilla-La Mancha, 
por medio de una nota de prensa, 
quiere hacerse eco de la alegría 
general por la liberación del joven 
empresario vasco, Cosme Delclaux, 
así como por la liberación, gracias 
a la Guardia Civil del funcionario 
de Prisiones, José Antonio Ortega 
Lara.

PEDAJE recuerda que las aso
ciaciones que integran el movimien
to de Jóvenes Empresarios de Cas
tilla-La Mancha se han venido or
ganizando actos de solidaridad por 
los secuestrados, y en general, con 
los empresarios vascos que se ven 
obligados a vivir y desarrollar su 
actividad empresarial en medio de 
la amenaza constante, el chantaje 
permanente y el miedo que, sin 
embargo, no les impide seguir cre
yendo en su tierra e invirtiendo en 
su futuro. "Los Jóvenes Empresa
rios de Castilla-La Mancha quere
mos alegramos -continúan- con los 
secuestrados por fin ya hoy libres, 
pero queremos hacer extensiva 
nuestra solidaridad hacia una cru
da realidad que, a pesar de la ale
gría de ayer, sigue pesando sobre 
la vida cotidiana de muchos hom-

Ruiz Herrera felicitó 
especialmente al 
ministro del Interior

Francisco Ruiz Herrera, direc
tor de la cárcel de Herrera de la 
Mancha, mostró ayer a este perió
dico su alegría "por el final del 
cautiverio de José Antonio Ortega 
Lara y Cosme Delclaux". De este 
modo, el director de este centro 
penitenciario situado en Manzana
res felicitó a todas las fuerzas de 
seguridad y, en especial, al minis
tro de interior, Jaime Mayor Oreja, 
"que es el que ha logrado su libera
ción".

En cuanto al ambiente que se ha 
vivido dentro de la cárcel, Ruiz 
Herrera aseguró que "para los fun
cionarios esta liberación ha sido un 
motivo de alegría, como si una 
pesadilla hubiese terminado". Asi
mismo, expresó el alivio que se ha 
sentido "al ver todas las dudas so
bre su estado de salud despejadas, 
además de que, por fin hemos de
jado de tener presiones".

CSIF recuerda los 
actos de solidaridad 
de la sociedad

El Unión territorial de CSI-CSIF 
en Castilla-La Mancha quiere hacer 
pública su alegría y felicitación a 
todos los funcionarios y personas de 
buena voluntad, tal y como manifies
ta en una nota de prensa, por la libe
ración por la Guardia Civil de Orte
ga Lara, funcionario de Prisiones que 
ha permanecido secuestrado por 
ETA durante 531 días, así como por 
la libertad unas horas antes del em
presario vasco Cosme Delclaux, ha
ciéndose eco del sentir general del sec
tor de Prisiones. El sindicato recuer
da que durante todos estos días del más 
largo secuestro de la historia de ETA, 
los funcionarios de Prisiones y con 
ellos todos los trabajadores de la 
función pública han venido organi
zando actos de solidaridad con su 
compañero secuestrado así como por 
el empresario Delclaux, bien de 
forma directa o adhiriéndose a ac
tos convocados por cualquier otra 
organización o institución.

Bárcenas felicitó al 
conjunto de la 
sociedad

Jesús Bárcenas, presidente de la 
Confederación Provincial de Em
presarios y de la Regional expresó 
ayer, en su nombre y en el de la 
Junta Directiva de la organización, 
la alegría por la liberación de Orte
ga Lara y Cosme Delclaux así como 
por sus familias.

Asimismo, felicitó a las fuerzas 
de seguridad del Estado por la bue
na labor.

Camacho destaca la 
templanza de los 
funcionarios

Para Jesús Camacho, secretario 
provincial de CCOO, es un éxito 
restablecer la libertad de un ser 
humano, destacando la templanza 
de los funcionarios de prisiones "que 
han mantenido la esperanza en todo 
momento sin perder los 
nervios ".Camacho, felicita, asimis
mo, al conjunto de la sociedad.

UGT cree que ha 
ganado el Estado 
democrático

Por medio de una nota de pren
sa, el sindicato UGT, felicita tanto 
a los liberados, como as us fami
lias y a las fuerzas de seguridad del 
Estado, manifestando que "una vez 
más ha ganado el Estado Democrá
tico en su lucha contra la banda 
terrorista".
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José Bono felicita 
muy especialmente a 
la Guardia Civil

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, felicitó ayer 
a los familiares de José Antonio 
Ortega Lara y de Cosme Delclaux, 
así como al Gobierno y a la Guar
dia Civil por la liberación de am
bos secuestrados, «que se encuen
tra ya fuera del largo y angustioso 
cautiverio al que les habían some
tido los terroristas».

José Bono, a través de una nota 
de prensa remitida a este dario, afir
ma que «todos los españoles bien 
nacidos estamos contentos porque 
dos personas que estaban secues- 
trdas injustamente han sido pues
tas en libertad». «No me duelen 
prendas y deseo trasladar mi enho
rabuena al Gobierno y muy espe
cialmente a la Guardia Civil. Cuando 
Gobierno y oposición están unidos 
y los intereses nacionales se sitúan 
por encima de los partidistas se con
siguen estos resultados», afirmó.

Salmas cree que 
todos debemos 
felicitamos por la 
liberación

Antonio Salinas, delegado pro
vincial de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha mani
festó ayer que "todos deberíamos 
felicitamos por la liberación de estas 
dos personas".

El delegado de la Junta de Co
munidades deseó ayer durante una 
rueda de prensa en la que se trata
ron temas muy variados, que "esta 
lacra, que sigue azotando a la so
ciedad, acabe de una vez por todas", 
deseando también la pronta libera
ción de Publio Cordón, "de la 
que no sabemos su situación con
creta" .

Para Salinas, que calificó la li
beración como la "gran noticia" de 
los últimos tiempos, "ya que, de una 
vez por todas, estas dos personas 
podrán volver a disfrutar de la vida 
con sus respectivas familias".

Barreda calificó de 
"impresionante" el 
rescate de Ortega Lara

El nuevo secretario regional del 
PSOEen Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, felicitó ayer a la 
Guardia Civil y a las familias de 
José Antonio Ortega Lara y de 
Cosme Delclaux por la liberación 
de ambos secuestrados, en poder de 
la banda terrorista ETA hasta esta 
madrugada. Barreda, que calificó 
de «inmpresionante» el rescate de 
Ortega Lara por parte de la Guar
dia Civil, indicó que esta liberación, 
junto a la de Cosme Delclaux, su
pone «un éxito para el Ministerio 
del Interior y para todos los espa
ñoles de buena voluntad».

También celebró ambas libera
ciones la que será presidenta de las 
Cortes regionales, María Blázquez, 
quien dio su enhorabuena» a las 
familias de Ortega Lara y de Del
claux y a todos los ciudadanos que 
se han esforzado para que esto sea 
posible».

Rupérez: lo importante 
ahora es el calor 
familiar y de los amigos

El diputado del PP por la pro
vincia de Ciudad Real Javier Ru
pérez, que fue en su día secuestra
do por ETA, declaró que «lo más 
importante en estos momentos» para 
José Antonio Ortega Lara y Cosme 
Delclaux, liberados ayer, es «el calor 
familiar y de los amigos». Rupérez 
calificó la noticia de la liberación 
«inmensa alegría y una profundísi
ma satisfacción, pues dos compa
triotas secuestrados están libres y 
vivos y al parecer bien». Además, 
es «una doble satisfacción también 
porque la liberación de José Anto
nio se ha producido en una limpia 
intervención de las Fuerzas de Se
guridad, lo que no siempre puede 
ser así». En este caso, «los ciuda
danos tenemos la razonable alegría 
de pensar que tenemos unas fuer
zas de Seguridad del Estado que son 
capaces de asegurar nuestra propia 
integridad».
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Gil-Ortega denominó 
la jornada de ayer 
"alegría nacional"

El alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega, calificó la jorna
da de ayer, en la fueron liberados 
José Antonio Ortega Lara y Cosme 
Delclaux del cautiverio de la ban
da terrorista ETA, de «día de ale
gría nacional». «Es el día que está
bamos esperando todos con mucha 
ilusión -agregó-, el día en que José 
Antonio y Cosme regresasen a su 
casa». El alcalde añadió que «to
dos los ciudadrealeños nos unimos 
a la alegría que sienten los familia
res, amigos y compañeros de Cos
me y José Antonio, que por fin los 
tienen junto a ellos tras una espera 
tan prolongada y angustiosa».

Él alcalde felicitó en primer lu
gar al pueblo de España que «ha es
tado trabajando ininterrumpidamen
te en todos los frentes pidiendo la 
libertad de los dos secuestrados». 
También trasladó su felicitación a 
la Guardia Civil por la excelente la
bor realizada.

Novillo: se debe reforzar 
la idea de unidad de los 
demócratas

El coordinador provincial de IU, 
Pedro Pablo Novillo, aseguró que 
la primera impresión que tuvo cuan
do conoció la noticia de la libera
ción de José Antonio Ortega Lara 
y Cosme Delclaux fue «de sorpre
sa y alegría» porque, agregó, es una 
de las pocas buenas noticias que se 
pueden dar en nuestro país. Novi
llo agregó que después experimen
tó una gran satisfacción al ser cons
ciente de que los dos secuestrados 
habían recuperado su libertad.

Más tarde. Novillo dijo ser cons
ciente de la necesidad de plantear 
que se refuerce la idea de unión de 
todos los demócratas para luchar 
contra el terrorismo. Novillo tam
bién quiso trasladar un mensaje de 
esperanza para que "no vuelvan a 
repetirse estas situaciones", para lo 
que es preciso seguir trabajando y 
que prolifere en Euskadi el senti
miento de que la lucha de un pue
blo no debe pasar nunca por el dolor.

Rodrigo: la mejor 
noticia que se podía 
dar a los españoles

El presidente provincial del PP, 
Fernando Rodrigo, manifestó la 
satisfacción que la produjo ayer 
conocer la noticia de la liberación 
de José Antonio Ortega Lara y Cos
me Delclaux, que hasta permanecían 
bajo el cautiverio de la banda terro
rista ETA. Para Rodrigo esta es la 
mej or noticia que se podía dar a todos 
los españoles.

Junto a esta satisfacción general, 
Rodrigo manifestó que especial ale
gría le produjo conocer que para la 
liberación del funcionario de prisio
nes José Antonio Ortega Lara no fue 
necesario el «chantaje» y que ha sido 
fruto del esfuerzo y trabajo realiza
do por las Fuerzas y Cuerpos de Se
guridad del Estado, especialmente 
por la Guardia Civil. Precisamente 
a la Benemérita, Femando Rodrigo 
trasladó su felicitación, ya que ha 
hecho posible «que la ciudadanía no 
haya tenido que sucumbir al chan
taje terrorista».

De Lara: la 
democracia está de 
enhorabuena!

El portavoz del PSOE en la 
Diputación Provincial de Ciudad 
Real y posible secretario del parti
do en la provincia, Nemesio de Lara, 
aseguró que con la liberación de José 
Antonio Ortega Lara y Cosme Del
claux "la democracia está de enho
rabuena".

El dirigente socialista, que ade
más es alcalde de La Solana, cali
ficó la noticia de enormemente sa
tisfactoria y recordó la gran respues
ta social que se ha dado contra los 
secuestros.

Pese a la alegría, Nemesio de 
Lara, habló de cierta amargura por 
el hecho de que la liberación de Cos
me, realizada por la propia banda 
terrorista ETA, se hiciese a cam
bio de unos mil millones de pese
tas. Con este dinero, apuntó, se fi
nancia a los terroristas, que podrán 
seguir contando con una excelente 
infraestructura para continuar con 
los secuestros.



6 Miércoles, 2 de julio de 1997 CIUDAD REAL La Ltíbuna

LA TRIBUNA sale a la calle

Todos los encuestados critican severamente a la banda terrorista y se alesran por las liberaciones

¿Qué opinan los ciudadrealeños de ETA 
y la liberación de los secuestrados?

A, R, BUENDIA

La TRIBUNA preguntó ayer a los ciudadrealeños: 
1- ¿Q^^ opinión tiene usted acerca de la libera
ción de Ortega Lara y Cosme Delclaux? 2. ¿Cómo 
calificaría a la banda terrorista ETA?y 3. ¿Cree

que las manifestaciones para protestar contra las 
acciones de la banda terrorista sirven para con
cienciar a la sociedad?. Todos los encuestados 
por este diario han manifestado alegría y satisfac
ción porque estas dos personas han recobrado la 
libertad que ETA les había arrebatado, y califican

a la banda terrorista de criminal. La mayoría de 
ellos cree que las manifestaciones organizadas 
han Servido de gran apoyo moral para la familia 
de los secuestrados, y eso es un valor muy impor
tante. Pero pocos resaltan su utilidad práctica: no 
creen que ETA se sienta influida.

"Son unos hijos de 
p... Los de ETA no 
tienen conciencia"

1. "Es la mejor noticia. Me 
alegro por los dos, sobre todo 
por Ortega Lara porque lo ha 
rescatado la Guardia Civil".

2 ."Son unos hijos de puta".
3 ."No creo que a ellos les 

ayude, pero sí son una apoyo 
moral para la familia. Los de 
ETA no tienen conciencia ni 
sentimientos, y no se les remue
ve la conciencia ni nada".,^

Inmaculada 
García 
Estudiante
29 años

"Me parece bien 
que la gente apoye 
a las personas 
secuestradas"

1. "Creo que es estupendo, 
y me alegro muchísimo".

2. "Son unos criminales, 
unos asesinos y unos sinver
güenzas".

3. "Me parece muy bien que 
la gente apoye a esas personas 
que están secuestradas y que 
estén en contra de esta banda 
terrorista".

"Son unos 
asesinos y las 
movilizaciones no 
sirven para nada'

Susana 
Sánchez
Estudiante 
19 años

1. "Me parece muy bien que 
los hayan liberado después de 
tanto tiempo".

2. Que son unos asesinos y 
deberían dejar de matar.

3. Muy bien, pero no creo 
que sirvan de nada. A ellos les 
ha servido de muy poco, por
que siempre se salen con la 
suya, y no se conciencian.

ti ;

Eloísa 
Delgado
Estudiante 
20 años

"Los terroristas 
de ETA están 
perdiendo el 
tiempo"

1. "Me parece muy bien. 
Han tenido que pasarlo mal 
después de tanto tiempo".

2. "Creo que están perdien
do el tiempo, porque no van a 
conseguir lo que quieren".

3. "Las movilizaciones es
tán bien, pero no sirven para 
nada. ETA va a seguir hacien
do lo que quiera".

Ricardo 
Delgado 
Estudiante 
1.9 años

"Creo que ETA ha 
perjudicado 
mucho a la 
sociedad"

1. "Me ha alegrado mucho 
esta mañana cuando me he en
terado".

2. "No sé qué decir. Creo 
que ha perjudicado mucho a 
la sociedad".

3. "A la familia por lo 
menos les ha dado ánimo y 
apoyo moral,, aunque no ha
yan servido para mucho".

Esperanza 
Perea
Ama de casa 
44 años

"Los etarras son 
unos cabrones. No 
tienen escrúpulos"

1. "Está genial. Y a era hora 
de que los liberasen. Bastante 
han sufrido los pobres".

2. "Son unos cabrones to
tales. No tienen escrúpulos".

3. "Está muy bien. Todo el 
mundo deberíamosapoyar las 
manifestaciones, pero no sólo 
desde su pueblo, sino desde 
toda España".

Silvia 
Encina
Estudiante 
19 años

^^^Mehe 

emocionado 
muchísimo. Hay 
que seguir con las 
manifestaciones"

1. "Me he emocionado 
muchísimo"

2. "Son unos hijos de puta"
3. "Las manifestaciones 

que se han organizado me han 
parecido fenomenal. Tenían 
que haber organizado muchas 
más. Han servido para mucho, 
pero no hay que dejarías, hay 
que seguir haciéndolas".

"No sé si las 
manifestaciones 
han servido para

Belén Ruiz
20 años

1. "Me ha parecido muy 
bien. Ya era hora de que los sol
taran"

2. "Son unos Cabrones".
*3. "Las manifestaciones me 

han parecido bien, pero no sé 
si han servido para algo. No me 
entero muy bien de las noti
cias".

Ricardo 
Crespo
Estudiante 
16 años

"Debe haber una
concienciación
social"

1. "Es evidente que cual
quier puesta en libertad de 
alguien que está privado de ella 
debe ser congratulante para 
todos, y los que trabajamos en 
esto, todavía más".

2. "Es una banda terroris

Policía Local 
37 años

ta, y punto".
3. "Si no tenemos esas pro

testas, no habrá una concienciaciónsocial, y la gente 
se tiene que enterar y estar al día de lo que hay, y 
de lo que está pasando. Todo el mundo debe ser 
consciente del peso que soportamos entre todos"
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Para elb el PSOE, hará m llamada a "todos los hombres y mujeres de buena voluntad"

Barreda: la prioridad es ganar las 
elecdones regionales de 1999

Efe

La prioridad del PSOE de 
Castilla-La Mancha es ganar las 
próximas elecciones autonómi
cas de 1999 y para ello la nueva 
Ejecutiva Regional del partido, 
renovada el pasado fin de sema
na, hará un ofrecimiento a «to
dos los hombres y mujeres de 
buena voluntad» de la región para 
que el progreso no se detenga.

Así lo afirma el nuevo secre
tario general de los socialistas 
castellano-manchegos, José 
María Barreda, quien también 
asegura no temer que el PSOE 
pierda su electorado de centro 
ante un previsible acercamien
to a IU, ya que los socialistas 
no van a hacer «virajes extra
ños».

No obstante. Barreda deja 
abierta la posibilidad «teórica» 
para que ambas organizaciones 
concurran juntas alas próximas 
elecciones autonómicas.

Pregunta.- El presidente 
Bono ha advertido que un even
tual acercamiento a IU podría 
hacer perder al PSOE el centro 
político. Como secretario regio
nal, ¿qué va a cultivar, su dere
cha o su izquierda?

Respuesta.- Hablamos 
desde un escenario en el que el 
PSOE tiene mayoría y por lo 
tanto mi planteamiento táctico 
no es desplazar el círculo ni a la 
derecha ni a la izquierda, sino 
ampliarlo, manteniendo el cen
tro de gravedad donde está. Por 
eso nos dirigimos a todas las 
fuerzas progresista y a todos los 
hombres y mujeres de buena 
voluntad (...) los necesitamos 
para seguir teniendo la mayo
ría social en la región y seguir 
avanzando.

P.- ¿Cree, no obstante, que 
el electorado de centro puede 
verse desplazado de ese círcu
lo que usted pretende conformar?

R.- No lo creo. En primer 
lugar porque no va a haber un 
viraje estratégico y en segundo 
lugar porque los planteamientos 
del Partido Socialista van a ser 
de apertura y de colaboración, 
sin querere fagocitar a nadie, 
pero siempre desde los postula
dos que nos han hecho tener la 
mayoría.

P.- En la línea de acercamien
to con IU que se ha iniciado tras 
el Congreso Federal del PSOE, 
¿es posible que en 1999 ambas 
fuerzas concurran juntas a las 
elecciones?

R.- La posibilidad teórica 
siempre hay que dejarla abier
ta, pero en este momento como 
secretario de los socialistas de 
Castilla-La Mancha me parece 
delicado pronunciarme, debido 
a^momento complicado que vive

P.- Cambiando de asunto, 
¿cuál es la prioridad de la nueva 
Ejecutiva?

Barreda no teme que el PSOE pierda el electorado del centro ante un previsible acercamiento con IU.

R.- Ganar las elecciones re
gionales y municipales de 1999. 
Debemos llegar a ese momento 
en las mejores condiciones po
sibles para pedir, otra vez, el 
apoyo mayoritario a los ciuda
danos. Ese es el reto, pero sin 
perder de vista que ganar las elec
ciones no es un objetivo en sí mis
mo, sino que ganar las eleccio
nes es condición necesaria para 
ser eficaces en la transforma
ción de la sociedad. No quere
mos el Gobierno por el Gobier
no.

P.- Pero, después de 14 años 
al frente de la Junta, ¿qué se le 
puede ofrecer al ciudadano que 
no se haya hecho ya?

R.- Hay que ser humildes, no 
se trata de descubrir la pólvora. 
Hasta ahora las cosas han ido bien 
y hemos conseguido el apoyo de 
los ciudadanos reiteradamente. 
No se trata de hacer virajes ex
traños, sino de profundizar en las 
dos connotaciones que tenemos: 
como socialistas y como caste
llano-manchegos.. .

P.- ¿Qué quiere decir?
R.- ... en ambos aspectos 

formamos parte de un conjun
to, en lo que respecta al parti
do, al PSOE, y en lo que respec
ta a Castilla-La Mancha como 
región, a una nación que es Es
paña. Estos dos planteamientos 
para los socialistas de Castilla- 
La Mancha son fundamentales 
y pese a su aparente contradic
ción, creo que son complemen
tarios.

P.- Esas ideas ya las han 
expresado ustedes (los socialis
tas) en reiteradas ocasiones. No 
parecen muy renovadoras.

R.- No se trata de tirar por la 
borda los planteamientos que 
han resultado positivos. Sería 

una irresponsabilidad por par
te del nuevo secretario general, 
que por afán de sorprender o por 
afán de protagonismo, tirara por 
la borda aquello que ha funcio
nado bien. Vamos a intentar en 
todo caso mejorarlo (...) no se 
trata de cambiar lo que ha fun
cionado lo suficientemente bien 
como para haber ganado por 
mayoría absoluta.

P.- Al conformar la Ejecuti
va regional se ha hablado de 
renovación profunda, pero en la 
misma siguen estando los que 
«mandan» en el partido y que ya 
estaban en la anterior dirección 
socialista...

R.- Claro, claro que sí. Us
ted dice que en la Ejecutiva van 
a estar todos los que tienen algo 
que decir, los que mandan, por 
utilizar su expresión, 'natural
mente!, porque no va a ser fic
ticia ni de cartón piedra, va a 
ser una Ejecutiva que va a ejer
cer, que va a orientar y condu
cir al partido y que quiere ser 
efectiva. Por eso quería una 
Ejecutiva fuerte, porque va a 
pensar sobre todo en la región, 
de tal manera que siempre que 
desde la región haya que desdi
bujar o diluir las líneas provin
ciales no tendremos ningún 
problema en hacerlo.

P.- ¿Eso es la renovación?
R.- Ha cambiado el secreta

rio general, el presidente, hay 23 
personas nuevas, hemos 
visualizado la democracia 
paritaria, hemos incorporado 
siete chicos y chicas de las Ju
ventudes Socialistas... todos 
ellos deben aportar su visión y 
así las deliberaciones de la Eje
cutiva se verán enriquecidas. 
Sería lógico cambiar de arriba 
abajo aquello que no funciona 

o que ha conseguido malos re
sultados, pero también es lógi
co mantener un núcleo de con
tinuidad cuando los resultados 
conseguidos han sido positivos, 
sin caer en la rutina. En el equi
librio hay que encontrar la ver
tiente más positiva de la Ejecu
tiva.

P.- En cuanto a la nueva Eje
cutiva y sus primeras decisiones, 
ha sorprendido la inclusión de 
la talaverana María del Carmen 
Moreno en la vicesecretaria 
general y de la toledana María 
Blázquez en la presidencia del 
Parlamento. Ambas decisiones 
parecen orientadas a suavizar 
el Congreso Provincial de 
Toledo, que se presenta a priori 
dividido.

R.- Las consideraciones para 
elegir a los compañeros y las 
compañeras son complejas y 
entran muchos factores en jue
go. En los casos de los que us
ted me habla ha prevalecido la 
idoneidad para el cargo(...)y si 
además sirviera para superar 
tensiones, para cohesionar el 
partido, para demostrar que el 
Partido Socialista a nivel regio
nal no tiene planteamientos de 
exterminio, pues sería muy útil.

P.- ¿Puede volver usted a 
ocupar un puesto en el Gobier
no regional? ¿Tiene decidido 
desde donde ejercerá su labor 
política como nuevo secretario 
general?

R.- Menos desde la presiden
cia de las Cortes, desde cualquier 
sitio. He adquirido un compro
miso y éste pasa por dedicarme 
exclusiva y fundamentalmente 
a la Secretaría General. Cual
quier responsabilidad ejecuti
va podría obstaculizar esta prio
ridad.

Garrido en el local de APAFES

Visita del 
Presidente de la 
de Diputación, 
Jesús Garrido, al 
stand de APAFES

La Tribuna

El presidente de la diputa
ción, Jesús Garrido, visitó el 
stand realizado por APAFES ( 
Asociación Provincial de Ami
gos y Familiares de Enfermos 
Psíquicos) ayer, día 1 de julio. 
Esta visita supone el apoyo de 
la Diputación a la Asociación, 
y se estudia un proyecto de co
laboración entre APAFES y la 
Diputación para favorecer la 
rehabilitación de autistas, y el 
contacto con sus proyectos, . 
María del Carmen Sánchez , 
presidenta provincial de 
APAFES, explicó a Garrido que 
los trabajos realizados son una 
fase para la reinserción total, 
tanto a nivel personal como 
laboral.

El Colegio de ATS 
denuncia 
"ilegalidad" en 
las ambulancias 
de urgencia

La Tribuna

El Colegio Oficial de Ayu
dantes Técnicos Sanitarios y 
Diplomados en Enfermería de 
Ciudad Real, denuncian que no 
es solución el cambiar de nom
bre a las Uvis Móviles por 
Ambulancias de Urgencias, 
porque el problema de ilegali
dad del equipo de personal si
gue igual.

Estas reivindicaciones se 
basan en que el trabajo está 
realizado por personal no cua
lificado cuando debería corres
ponder a titulados (A.T.S o 
D.U.E). Su posición, en prin
cipio dialogante, llegará asta 
donde haga falta ante los res
ponsables de la situación que 
asienten ante "irregularidades 
y manipulación" en el Servicio 
de Urgencias y Emergencias de 
Ciudad Real, ya que están arro
pados por el D.O de Castilla La 
Mancha de 22 de enero de 1993 
(las ambulancias de urgencias 
deben ir dotadas de un conduc
tor y un socorrista).
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Varias familias de Ciudad Real los acogerán durante dos meses

Bienvenida oficial a los diez niños
saharauis en el Ayuntamiento

José Carlos REJAS

El Salón de Plenos del Ayun
tamiento abandonó ayer su for
malidad habitual para dar la 
bienvenida a los diez niños 
saharauis que desde el pasado 25 
de junio y hasta el 25 de agosto, 
han sido acogidos por varias 
familias ciudadrealeñas. La ini
ciativa partió de la Concejalía 
de Juventud, Infancia y Coope
ración Internacional y la Orga
nización No Gubernamental 
«Amigos del Pueblo Saharaui» 
y contó también con la colabo
ración y el apoyo del grupo 
municipal de Izquierda Unida 
del Ayuntamiento, la Concejalía 
de Bienestar Social, Coopera
ción Once (que se encargó del 
aseo de los niños al llegar) y una 
entidad de ahorro de Ciudad 
Real. El acto contó con las in
tervenciones del alcalde de Ciu
dad Real, Francisco Gil Ortega;

Ayuntamiento y Tráfico 
facilitarán la obtención del 
carné de conducir a 36 gitanos

Concha VICENTE

Un total de 36 personas de 
raza gitana se examinarán para 
obtener el permiso de conducir 
a través de unas pruebas espe-' en marcha por el Ayuntamiento
ciales y con la ayuda económi
ca del Ayuntamiento, dentro del 
Programa de Educación Vial, que 
ayer fue presentado en un acto 
celebrado que contó la asisten
cia del alcalde, Francisco Gil- 
Ortega, la concejala de Bienes
tar Social, Rosa Romero, el jefe 
provincial de Tráfico, Enquire 
Rocafort, y el presidente de la

Parte del grupo de niños saharauis que pasarán el verano en Ciudad Real. CIEZA

el concejal de IU, José Herrera;y 
el concejal de Cooperación In
ternacional, Enrique Belda.

Asociación Gitana, Ramón Cór
doba.

Romero explicó que este 
Programa se enmarca dentro del 
Plan de Desarrollo Gitano puesto

en colaboración con la Junta, 
cuyo objetivo es la integración 
normalizada del pueblo gitano 
en la sociedad. El Programa, 
según Romero, uno de los más 
importantes que integran el Plan 
de Desarrollo Gitano, ya que 
además de ofrecer la posibilidad 
de obtener el permiso de condu
cir, previamente requiere que los

Asimismo, acompañaban a los 
niños las familias acogedoras y 
una intérprete. La experiencia ya 

CIEZACórdoba, Gil-Ortega, Rocafort y Romero, durante el acto.

í^

miembros del colectivo gitano 
que vayan a examinarse hayan 
pasado un curso de alfabetiza
ción, los cuales les garantiza unos 
conocimiento básicos. Además, 

se inició el año pasado en Ciu
dad Real con un grupo de 
Ucrania. El objetivo de esta 
acogida es la plena integración 
y convivencia de estos niños en 
las familias durante los dos 
meses que pasarán en nuestra 
ciudad, y para ello se han pre
visto varias actividades en gru
po como una excursión a las 
Lagunas de Ruidera y a una gran- 
ja-escuela de la ciudad. La de
manda de niños fue muy amplia, 
y el requisito más importante que 
se pedía a las familias era que 
dispusiesen de tiempo libre y su
ficiente dedicación a los niños.

Mientras, la elección de los 
niños fue al azar, Elena Notario, 
trabajadora del Ayuntamiento y 
acogedora de un niño, cuenta de 
forma anecdótica como éste a su 
llegada se cayó varias veces de 
la cama e incluso se llevó bajo 
el brazo una alfombra, que es el 
medio que utilizan para dormir 
en el desierto.

según dijo, con la obtención del 
carné de conducir muchas per
sonas de raza gitana que se de
dican a la venta ambulante cir
cular legalmente.

Caja Rural y CSIF 
firmaron ayer un acuerdo 
de colaboración

El presidente provincial de 
CSI-CSIF, Julio Retamosa, y el 
director del área de Negocio de 
Caja Rural, Jesús Navarro, ru
bricaron ayer un convenio de co
laboración por el que la entidad 
financiera pone a disposición de 
los más de 4.000 afiliados del 
sindicato una serie de produc
tos, tanto de pasivos como de 
activo, en condiciones 
preferenciales.

Las calles Santa Teresa y 
Sancho Panza serán hoy 
cortadas al tráfico

Hoy quedarán cortadas al 
tráfico la calle Santa Teresa de 
la capital, entre las 8,30 y 11 
horas de la mañana y entre las 
15 y 18 horas por la tarde para 
que una empresa constructora 
pueda bombear hormigón, se
gún informa la Policía Local. 
Asimismo, se cortará al tráfico 
la calle Sancho Panza para des
carga de material en un edifi
cio en construcción. La calle 
estará cortada entre las 8 y las 
12 horas.

Por último, según la Policía 
Local, hoy comenzarán los tra
bajos de canalización de gas en 
la carretera de Piedrabuena, a 
partir de la glorieta de la Ave
nida de los Descubrimientos.

La Junta de Gohierno de 
la CHG se reunirá hoy 
en Ciudad Real

La Junta de Gobierno de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG) se reunirá hoy, 
a partir de las once de la maña
na, en la sede del organismo hi
dráulico en Ciudad Real. Las re
uniones de la Junta de Gobier
no de la Confederación se rea
lizan de forma rotativa en cada 
una de las oficinas dependien
tes del organismo.

El presidente del Insalud 
visitará hoy el Complejo 
de Ciudad Real

crin

FUEBTOLLANO

Con motivo de la puesta en marcha de la Escuela de Verano, se 
hace pública la convocatoria para cubrir la siguiente actividad.

TALLER DE DINAMIZACION EN BARRIADAS
Va destinado a Asociaciones Juveniles, las cuales presentarán 

un proyecto de actividades y presupuesto, que incluirá al menos cinco 
de entre las siguientes: Taller de Medio Ambiente, Teatro Guiñol, 
Juegos Tradicionales, Manualidades. Estos talleres se llevarán a cabo 
en las bamadas de Puertollano. Los proyectos se presentarán 
acompañados del curriculum de los monitores que vayan a encargarse 
del taller.

Los interesados pueden presentar los proyectos y curriculum 
EN EL REGISTRO MUNICIPAL HASTA EL DIA OCHO DE JULIO.

Puertollano, 27 de julio de 1997
EL CONCEJAL DELEGADO DE JUVENTUD
Fdo. ANTONIO RODRIGUEZ MATEOS
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La Diputación de Ciudad Real, con el objeto de contribuir al desarrollo 
de la investigación y el conocimiento de aspectos concretos de la 
provincia de Ciudad Real, convoca dos becas de investigación destinadas 
a licenciados de la Universidad de Castilla-La Mancha.

Dotación de cada una de las becas: 1.000.000 ptas.
Plazo de presentación de solicitudes: Hasta el 1 de septiembre.

INFORMACION Y BASES:
Area de Cultura. Diputación Provincial. C/ Toledo, 17. 13001 Ciudad 

Real. Tino.: (926) 25 25 75. Ext. 275.

EXCMA.DIPWTACIOIIPROVIICIALOE CIUDAD REAL

El presidente ejecutivo del 
Insalud, Alberto Núñez Feijoo, 
visitará hoy a mediodía las de
pendencias del Hospital de 
Alarcos donde se han acome
tido obras de remodelación. 
Núñez Feijoo también tiene 
previsto entrevistarse con el 
equipo directivo del hospital y 
después informará en rueda de 
prensa sobre la finalización de 
las obras de remodelación.

En el acto informativo, que 
está previsto que comience a la 
una del medio día, estará pre
sentes, además de Núñez Feijoo, 
el delegado territorial del 
Insalud en Castilla-La Mancha, 
José Julián Díaz Melguizo, el 
director provincial del Insalud, 
Alfonso Noblejas, y el gerente 
del Complejo Hospitalario, 
Francisco Rodríguez.

S
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Afirman que, a pesar de los cambios, siguen con retraso algunas consultas

El Consejo de Salud de la zona de 
Pío XII denunda defidendas

La Tribuna

El Consejo de Salud de la 
Zona Básica de Salud n° l(Pío 
XII) se reunió en sesión ordina
ria el pasado diecisiete de ju
nio del año en curso, para tratar 
varios temas de candente actua
lidad, que sin embargo son ya 
crónicos.

El primero de ellos hizo re
ferencia a las «maquilladas» 
listas de espera, de las que se dijo 
que si bien las citas para acudir 
por primera vez se han agilizado, 
esto ha sido en perjuicio de las 
consultas sucesivas que siguen 
todavía con un gran retraso. Lo 
que ha provocado que muchos 
pacientes acudan a consultas pri
vadas desesperados por estas de
moras.

Otro tema tratado fue el cie
rre de los cupos de los médicos 
del Centro de Salud «Pío XII» 
ya que cada médico tiene asig
nadas más personas que lo per
mitido para trabajar con un mí

nimo de calidad y según lo esta
blecido por la ley.

Asimismo, se hizo referen
cia a la defectuosa situación del 
Hospital del Carmen, con un 
déficit de plantilla, falta de la
boratorio y de UCI, y cierre de 
quirófanos a partir de las tres de 
la tarde.Este Consejo conside
ra que la situación de los pacien
tes que están ingresados en este 
hospital no es la adecuada y por 
ello exije una inmediata solución 
a esta situación.

En la sesión se hizo tam
bién un llamamiento a la parti
cipación ciudadana en los dife
rentes Consejos de Salud, úni
cos órganos legales autorizados 
para esta participación, y cuya 
actividad principal es la de ve
lar por el cumplimiento de la Ley 
General de Sanidad.

Finalmente, se quejaron de 
la ignorancia que sufren por parte 
de las autoridades sanitarias 
respecto a sus opiniones, expre
sadas en actas, cartas, entrevis
tas con dirigentes sanitariosetc...

® 
1

En la imagen, el Hospital del Carmen, que sufre importantes deficiencias.

Más de un 
centenar de 
universitarios 
cursarán estudios 
en el extranjero

La Tribuna

Ciento siete alumnos de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha(UCLM) iniciarán es
tudios en diversos países de la 
Unión Europea durante el cur
so 97/98, gracias al programa 
Sócrates.

La finalidad de este progra
ma es fomentar la movilidad de 
estudiantes y profesores de 
universidades europeas. Para el 
próximo curso se ha doblado el 
número de plazas, donde des
tacan las 27 de Derecho y Re
laciones Laborales y las 23 de 
Bellas Artes e Historia del Arte.

En cuanto a los destinos, los 
más solicitados son Italia (donde 
destaca Turín con 13 plazas), 
Francia y Reino Unido(destino 
de 14 estudiantes de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha).El 
Programalnteruniversitario de 
Cooperación con América La
tina, cuenta con siete alumnos 
en los países de Argentina, Perú, 
México, Guatemala y Brasil.

Pero nuestra universidad no 
sólo envía participantes, sino 
que también ha sido destino este 
año de un centenar de univer
sitarios extranjeros en distintas 
disciplinas.

RESIDENCIA UNIVERSITARIA 
"SANTO TOMAS DE VILLANUEVA" 

Ciudad Real

CONVOCATORIA DE PLAZAS PARA EL CURS01997-1998

CURSO DE VERANO
"DESARROLLO RURAL EN EL MEDIO NATURAL -1"

! r. - VILLANUEVA DE LOS INFANTES (Ciudad Real) 
del7aH0dejuliode 1997 t

Se convocan para la Residencia Universitaria "Santo Tomás de 
Villanueva" (Ciudad Real), dependiente de la Excma. Diputación 
Provincial, un total de 219 plazas de residentes universitarios en el 
próximo curso académico 1997-1998. Los solicitantes deberán 
cumplimentar instancia, adjuntando la siguiente documentación: 
Expediente académico del curso 1996/97; fotocopia de la matrícula o 
en su defecto de la reserva de plaza en un Centro Académico para el 
curso 97/98; original y copia o fotocopia compulsada de la última 
declaración de la Renta presentada por cada miembro de la unidad 
familiar que tenga obligación de hacerla, o en otro caso, declaración 
jurada de ingresos familiares y certificado de exención sellado por 
Hacienda.

El plazo de presentación de solicitudes y documentación y cualquier 
información complementaria se habrá de efectuar en la Secretaría de la 
Residencia Universitaria, Plaza de San Francisco,1, Ciudad Real; 
teléfonos 22 16 00 y 22 16 04. El plazo de entrega comprende desde 
el 16 de junio al 24 de julio de 1997.

EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

MATRICULA
El plazo de matriculación finalizará el día 27 de junio de 1997, salvo que no se hubiera cubierto la totalidad de las 
plazas y existieran vacantes.

El número de asistentes es limitado y se seleccionarán por orden de inscripción, admitiéndose únicamente las 
matrículas que, debidamente cumplimentadas, consten de:

* ficha de inscripción.
* talón o recibo de la cantidad bancaria.

La matrícula incluye:
* Asistencia a todos los actos.
* Carpeta de material.
* Certificado de Asistencia expedido por el instituto de Estudios Manchegos, y homologado por ei M.E.C. 
justificando ei número de horas (40 horas lectivas), siempre que se haya asistido a, al menos, al 80 % de los 

actos programados en el Curso.

DERECHOS
Matrícula normal: 8.000 Pts.
Matrícula reducida: 4.000 Pts. para estudiantes y Licenciados o Diplomados en paro.

INFORMACION Y SECRHARIA
AYUNTAMIENTO DE Vva. DE LOS INFANTES

Plaza Mayor, n° 3 -13320 Vva. de los Infantes (Ciudad Real)
Tel. n° 360024 (horario de oficina) - Fax: n° 361221

ALVACAN, primer centro canino de Ciudad Real y provincia 
con núcleo zoológico N°: C-13-056-001, compuesto de Hotel 
Canino y Felino y Escuela de Adiestramiento, situado entre 
Miguelturra y Pozuelo de Calatrava, informa que el próximo día 5 
de julio (sábado) a las 7 de la tarde, dará una exhibición de 
obediencia, defensa y ataque y de perros de caza.

LA EMTRAPA ES GRATUITA
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COLABORAN:

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
EXCMA. DIPUTACION 

DE CIUDAD REAL

Caja 
Castilla 

La Mancha



42 Miércoles, 2 de julio de 1997

ras» "'M
í#

La serie estará dividida en tres épocas claves de este medio

La 2 nos pasea por la 
historia de la televisión

Lola SANTAELLA

Hace unos meses se cumplían 
los cuarenta años de la televi
sión en España, cumpleaños que 
se conmemoró en su momento, 
y que inspiró una serie que tam
bién marcará historia: «Erase 
una vez la tele...», un programa 
que refresca la memoria de los 
adultos y explica a los jovenes 
cómo trabajaban los pioneros de 
la televisión.

Son dieciséis episodios, ela
borados por un equipo de vein
te profesionales -con Guillermo 
Summers y Federico García 
Serrano a la cabeza- que recuer
dan el trabajo artesanal de los 
primeros años, la existencia de 
un organismo llamado «censu
ra» o la llegada de los primeros 
musicales, como «Escala en

El estreno de hoy en Canal + llega a ser un 
alegato antirracial en clave de comedia

L. SANTAELLA
. Canal+ estrenará hoy «¡Atra

pen al ladrón! ¿Al blanco...o al 
negro?», ópera prima de E. Max 
Frye, que da el salto a la direc
ción con esta ácida comedia - 
con cierto toque de disparate- que 
tiene como telón de fondo los 
problemas raciales en Estados 
Unidos.

Para sacar adelante su proyec
to, Frye cuenta con dos actores 
de prestigio: Nicholas Cage, 
como el delincuente Amos, y 
Samuel L. Jackson, compañero 
de fatigas de Travolta en «Pulp

Guillermo Summers.

HIFI» o «Gran Parada».
La serie se ha dividido en tres 

épocas: La primera, como no 
existía el color, se ha hecho en

Fiction», que da vida al escri
tor Sterling.

Fallos, risas y caídas en 
"¡No veas!”

Es para el verano: chispean
te, refrescante, divertido... Es 
«¡No veas!», el nuevo espacio 
de Televisión Española que, de 
la mano de Marlene Mourreau 
y Pepe Viyuela, quiere dar a co
nocer esa parte de la televisión 
que no se ve, las tomas que se 
eliminan y que, a veces, son las 
más apasionantes.

Incluso en los momentos de 

blanco y negro y tonos grises; 
al llegar los 60-70 se ha inclui
do un poco de color y ya, en la 
época más reciente, se ha basa
do en neones, luminosos y 
chroma key.

Summers y García Serrano 
han definido esta serie como un 
escaparate de imágenes, un re
cordatorio de la historia de la 
televisión con algunos testimo
nios.

Nombres como Blanca 
Alvarez, Elvira Quintillá, Pedro 
Amalio López, Gustavo Pérez 
Puig, Femando Castedo, José 
María Calviño... Y se hablará de 
espacios como «Historias para 
no dormir», «Reina por un día», 
«El último reloj», «El asfalto», 
«Escuelade maridos», «Conozca 
usted España», «Cesta y puntos», 
«Tele-Club», etc.

mayor seriedad, la elaboración 
de un programa de televisión está 
lleno de dudas, de fallos, de ri
sas incontenibles y de caidas 
inevitables. Todo eso se verá en 
«¡No veas!».

Cada episodio de este espa
cio, que será estrenado próxima
mente, dura una hora, y recorre 
las televisiones de todo el mun
do, incluso los rodajes de «spot» 
publicitarios, que necesitan de
cenas de tomas fallidas para 
conseguir una perfecta.

Las imágenes que darán vida 
al programa proceden de miles 
de televisiones y productoras.

"Juanillo, papá y mamá"
La 2. 10,00 *
Juanillo, un pobre huérfano 

recibe alborozado la llegada de 
los inquilinos de una casa seño
rial. El niño imagina que se tra
ta de un castillo habitado por 
reyes y princesas. Cuando tiene 
la posibilidad de visitar el lugar 
para vender unos comestibles, 
hará realidad sus sueños.

"Transplante"
La 2. 11,35 *
John Hurley es un ejecutivo 

de treinta y cinco años que su
fre un fuerte infarto del que 
parece no va a poder recuperar
se nunca. Pero sus ganas de vi
vir y su naturaleza le hacen su
perarlo, aunque su situación es 
mala, ya que la única solución 
que hay es un trasplante de co
razón al cual decide someterse.

"Expediente secreto"
Tele 5. 16,00 s.c.
Tony es un joven policía que 

está pasando una mala racha y 
no puede vivir sin sus pastillas 
antidepresi vas. Una mañana le 
llaman urgentemente para que 
acuda a aplacar a un criminal que 
tiene un grupo de rehenes en una 
cafetería. Tras la violenta deten
ción Tony es elegido para inte
grar un grupo especial que debe 
acabar con un asesino que ac
túa sangrientamente en la ciu
dad. Su compañero es el detec
tive Jimmy Denave, un maduro 
policía que también ha interve
nido en el asunto anterior y al 
que Tony no tiene mucha sim
patía.

"Cumplir una promesa"
Antena 3. 16,00 s.c.
Los Willis y los Goodrich, 

dos familias que mantienen es
trechos lazos de amistad, se re
únen siempre que pueden para 

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente s.c. Sin caUfícar

disfrutar de todo tipo de even
tos. Cuando la madre de los 
Willis contrae un cáncer, que
dándole tan solo unos meses de 
vida, su marido muere en un 
trágico accidente de tren.

"El rifle del forastero"
Tele 5. 21,35 s.c.
Un antiguo pistolero regre

sa a su pueblo dispuesto a rege
nerarse y a vivir con su mujer y 
su hijo. Su sorpresa es enorme 
cuando al comprueba que su 
esposa ha muerto y el hijo re
cela de él.

"Prisioneros del honor"
La 2. 22,30 **
Dir:Ken Russell. Int: Richard 

Dreyfuss, Jeremy Kemp.
En 1980, después de que el 

capitán Alfred Dreyfus fuera 
condenado como culpable de 
espionaje y traición y enviado 
a la Isla del Diablo, el coronel 
George Picquart es nombrado 
jefe del contraespionaje francés. 
Picquart, un antisemita de cla
se alta, descubre que Dreyfus 
no es culpable y que ha sido 
condenado por ser judío. El 
verdadero espía es un hombre 
llamado Esterhazy.

"El cuchillo en el agua"
La 2. 00,45 ****
Dir: Roman Polanski. Int: 

León Zemezski, Jolanda 
Umecka. Polonia, 1962.

Andzrej, un periodista espe
cializado en deportes, y su mujer 
Christine, se dirigen en coche 
hacia el lago Mazury con el 
propósito de pasar un fin de 
semana en un pequeño yate de 
su propiedad. Por el camino 
recogen aun estudiante que hace 
auto-stop.Llevadoporun impul
so, Andrzej invita al muchacho 
a que pase el día con ellos, lo 
que éste acepta.
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Mientras se consigue del MINER la 
vía que comunicará los centros 
productivos se quiere priorizar la 
construcción de la variante Sur

Ayer se reunieron Ayuntamiento, Diputación y empresas y mañana se incorporará la Junta

Formada la comisión que agilizará 
la construcción de la variante Sur
El Ayuntamiento, empresas y Diputación están dispuestos 
a dar el empujón dejinitivo para la construcción de la 
variante que en un futuro unirá los centros productivos de 
la ciudad. De momento, estos organismos,han pedido la 
participación de la Junta y pretenden que se de prioridad a 
la vía que unirá Encasur con Elcogás.

Paqui CASADO

El alcalde de Puertollano, 
Casimiro Sánchez, se reunió ayer 
con el responsable de Obras de 
la Diputación, Vicente Gil Or
tega, y representantes de las 
empresas Encasur y Elcogás para 
tratar de establecer criterios co
munes encaminados a agilizar la 
construcción de la variante que 
unirá en un futuro los centros pro- 
ductivos de la ciudad.

Aunque este proyecto, presen
tado al Ministerio de Industria y 
Energía (MINER) para acoger
se al plan de ayuda a las comar
cas mineras, es algo que puede 
llegar a realizarse en un periodo 
a medio y largo plazo, según el 
alcalde, lo que hay que tratar es 
que en las negociaciones que se 
van a iniciar con los sindicatos, 
se de prioridad al tramo que unirá 
a la empresa minera Encasur con 
Elcogás.

Este interés en agilizar el 
proyecto, que desde un principio 
se ha denominado Variante Sur, 
en cuya ejecución se comprome
tió la Diputación con ambas em
presas, se debe a que los camio
nes cargados de carbón destina
do a Elcogás han comenzado a 
circular por el centro de la ciu
dad desde hace unos meses por 
unas calles, dice el alcalde, que 
no están acondicionadas para este

tipo de transporte.
Esto supone, asegura el pri

mer edil, que si no se construye 
ese paso provisional de camio
nes para atajar el problema que 
ya tenemos, pueden transcurrir 
varios años sin haber comenza
do el proyecto presentado al 
MINER ya que estos, dice, no 
están sujetos a ningún convenio 
y por el contrario están supedi
tados a una serie de circunstan
cias que pueden hacer que no 
lleguen a realizarse nunca.

Esta preocupación fue la trans
mitida ayer por los responsables 
municipales a los representantes 
de las empresas mas afectadas por 
el problema y al diputado de 
obras. Por ello, dice el alcalde, 
se ha planteado una acción pro
visional inmediata que consis
tiría en la ejecución de una vía 
alternativa por donde pasaran los 
camiones hasta que se de luz 
verde al proyecto definitivo.

También se planteó que a 
pesar de que esta negociación se 
está llevando a cabo entre los sin
dicatos y el MINER, dada la in
tervención realizada desde la 
consejería de Industria, que hasta 
ahora se ha mantenido como in
termediaria, dice el alcalde, en
tre el Ayuntamiento y el Minis
terio, a partir de ahora, partici
pará como parte interesada en 
las negociaciones. Con este plan-
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El proyecto presentado al MINER unirá las empresas de Puertollano y costará unos 8.000 millones.

teamiento los integrantes de la 
reunión de ayer decidieron man
tener un nuevo encuentro maña
na jueves en el estará también 
presente el consejero de Indus
tria, Alejandro Alonso. En re
uniones posteriores podría pedir
se incluso la intervención en esta 
comisión del ministerio de Fo
mento, dice el alcalde, ya que el 
proyecto definitivo de la variante 
es este organismo el que lo tiene 
y sería necesario contrastar to
dos los datos disponibles a fin de 

planificar la variante definitiva 
que se pretende construir y cuyo 
coste de ejecución va a suponer 
una inversión de 8.000 millones 
de pesetas.

De todas estas conversacio
nes saldrá la propuesta definiti
va que llevará el consejero de 
Industria al responsable del 
MINER ya que si bien las nego
ciaciones para la distribución de 
las ayudas se llevan con los sin
dicatos, dice el alcalde, lo cierto 
es que estas se hacen en base a 

las propuestas que parten desde 
los municipios por lo que es ne
cesario que se cuente con estos 
a la hora de priorizar las actua
ciones.

Después de esta reunión el 
alcalde destacó "el espíritu de 
colaboración existente entre el 
Ayuntamiento y la Diputación es 
de tal dimensión", dijo, "que exis
te una buena disposición para 
lograre! desbloqueo que la cons
trucción de la variante Sur vie
ne planteando a este organismo".

P. CASADO

La Diputación está dispuesta 
a licitar la obra en un mes

El diputado de obras, Vicen
te Gil Ortega, manifestó a LA 
TRIBUNA que en la reunión de 
ayer la Diputación expuso el 
interés de este organismo en ini
ciar las obras de la Variante Sur 
dada la importancia que tenían 
para solventar el problema que 
lleva planteando desde hace unos 
meses el traslado de carbón des
de Encasur hasta Elcogás.

Gil Ortega aseguró que estas 

obras estaban dispuestas para 
sacarías a licitación en un mes 
por lo que podrían comenzarse 
en breve. El único problema que 
la variante plantea a la Diputa
ción, dijo, es el coste de las 
indemnizaciones que parece ten
drían que hacerse a la mina La 
Manchega. Esto se expuso en la 
reunión mantenida ayer con el al
calde y los representantes de las 
empresas afectadas.

Una solución al problema 
sería el que la Junta se hiciese

cargo de dichas indemnizaciones, 
bien a través de fondos proceden
tes del MINER o de la propia 
Junta. Este es el único escollo que 
presenta la ejecución de esta obra, 
dice, y existe una buena dispo
sición de todos lo organismos im
plicados por ayudar a resolver
lo. Gil Ortega también manifes
tó que la Diputación ya tiene el 
dinero para ejecutaría y "no va 
a esperar 7 u 8 años que podrían 
prolongarse las ayudas del 
MINER para llevaría a cabo. La Diputación es consciente del problema.
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El concejal "popular" Antonio 
León se quejaba de que el Grupo 
Popular no puede abrir y cerrar 
sus propuestas en los Plenos

El concejal "popular'' califica de imprudente e intolerante la actitud de De la Aleja 

"El alcalde sólo llama al orden 
a los corporativos populares''
El concejal del Grupo Mu
nicipal Popular Antonio 
León vertía, en rueda de 
prensa, duras críticas sobre 
la labor del alcalde presi
dente en el transcurso de los 
Plenos, al gue acusaba de 
falta de respeto a los corpo
rativos del Grupo Munici
pal "no se si pretende con 
esta actitud que volvamos a 
abandonar el Salón ", seña
laba León

Alicia G" ALHAMBRA

Tajante se mostraba, en rue
da de prensa, el representante del 
Grupo Popular Municipal, An
tonio León sobre la labor des
empeñada por el alcalde en la 
presidencia, "como tal tiene que 
ser neutral", apuntaba.

"Entendemos", señalaba 
León, que "con ciertas actuacio
nes está conculcando los legíti
mos derechos de la oposición, 
el Grupo Popular Municipal, lo 
que se puede calificar de into
lerancia e imprudencia".

"Sólo llama al orden a cor
porativos populares", manifes
taba León, "además de que no 
podemos abrir ni cerrar nuestras 
propuestas porque cuando que
remos intervenir se nos corta". 
Antonio León explicaba también 
que "no se si lo que se pretende 
es que volvamos a abandonar el 
Salón de Plenos, si eso es así, 
pór favor que no se nos censu
re".

"No hay derecho a que se nos 
deje con la palabra en la boca y

León, De Carnero y Del Olmo, en la rueda de prensa. AGA
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se vaya a votación con un des
precio absoluto", concluía An
tonio León.

Cambio de voto en el 
nombre de las viviendas

Otro de los temas abordados 
por Antonio León fue el de la 
nominación de las viviendas que 
se encuentran al lado de San 
Nicasio con el nombre de Este
ban López Vega, "es una zona 
que no tiene nombre y queremos 

destacar que se cambia de voto 
ya que en la Comisión Informa
tiva se anunció que el PSOE se 
iba a abstener en al votación".

Por lo que se refiere a la 
motivación de esta propuesta, 
señalaba León, "se ha repetido 
que erapolítica, pero quiero dejar 
una cosa muy clara, yo, perso
nalmente, escribí alguna cola
boración en medios locales en 
el año 93, cuando yo no era con
cejal del PP, en las que decía que 
Esteban López Vega debería 

tener algo en Valdepeñas que lo 
representara de una vez para 
siempre".

Antonio León también se 
refirió al ruego formulado por su 
grupo para que el Consejo de 
Ferival se reúna y se nombre 
presidente, "lo que también que
remos es que quede regulada la 
situación laboral de las dos per
sonas que tiene Ferival, que 
deben cobrar este año todo y nos 
tememos que la transferencia no 
cubrirá todos los gastos".

Abierta una 
cuenta para 
aportar ayuda 
económica para los 
niños saharauis

A.G.A.

El concejal "popular", Mi
guel Angel del Olmo anuncia
ba a ayer la apertura de una 
cuenta para ayudar a pagar los 
gastos de los 9 niños saharauis 
que se encuentran estos días en 
la localidad. El número de cuenta 
es el 0142006863 en la sucur
sal de Caja Castilla-La Mancha 
que se encuentra en la Plaza de 
España.

Del Olmo animaba a los 
valdepeñeros a colaborar a su
fragar el viaje de los niños, 
"puesto que este Ayuntamien
to se ha negado a aportar una 
peseta en este programa".

"Ya sabemos que los niños 
no votan..."

"Ya sabemos todos que los 
niños no votan y que las muje
res si lo hacen, pero la concejalía 
se llama de mujer e Infancia". 
Así de explícito se mostraba el 
portavoz del Grupo Municipal 
Popular, Rafael Martínez de 
Carnero en su crítica dirigida a 
la concejala responsable de 
Mujer e Infancia, "ha habido en 
los últimos meses dos temas 
importantes relacionados con la 
infancia, uno de ellos la situa
ción de los niños de barriada 
Prolongación del General Mola, 
muy cerca del tráfico y del con
sumo de drogas, ante lo que no 
ha actuado y otro tema ha sido 
la llegada de los niños saharauis 
ante lo que ha tomado un parti
do nulo en defender una ayuda 
económica en el Pleno para 
ellos".

Rafael Martínez de Carnero 
concluía señalando que es "im
portante que no se dedique tan
to al tema de mujer y que se 
dedique mucho más al tema de 
la infancia".

El gabinet e de prevención de 
drogas vendrá a Valdepeñas

A. G\ ALHAMBRA

La primera actuación laboral 
del gabinete de drogodepen
dencias, un servicio cuya puesta 
en marcha fue aprobada por el 
último Pleno celebrado en la Di
putación realizará su primera ac
tuación laboral en Valdepeñas, 
según anunciaba ayer el diputa
do provincial Rafael Martínez de 
Carnero.

Este gabinete, que estará 
integrado por psicólogos y tra

bajadores sociales recogerá 'To
dos los programas que se puedan 
llevar a cabo en el tema de la 
prevención, dirigida principal
mente a los grupos de riesgo".

De Carnero destacaba la di
ficultad que plantea el tratamien
to del problema de la droga, "la 
creación de este gabinete es un 
paso que da la Diputación para 
tratar de echar una mano a los 
Ayuntamientos de la provincia 
en este tema".

A final de año, según seguía

explicando De Carnero, comen
zará a funcionar probablemente 
una Comunidad Terapéutica en 
la que se va a tratar de ofrecer 
una rehabilitación a pacientes 
drogodependientes, que inclui
rá también el aspecto sociolabo
ral.

El diputado "popular" también 
destacó la intención de la Dipu
tación provincial de crear un piso 
de acogida en Ciudad Real como 
el que ya existe en nuestra loca
lidad.
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El gabinete llevará a cabo su primera actuación laboral en Valdepeñes.



Al presunto culpable se le acusa de 
ser responsable de la rotura de una 
represa en una finca del término 
municipal de Alcázar
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PRom
El INSALUD da 
por bueno el 
nuevo servicio de 
urgencias de 
Tomelloso

La Tribuna
El Alcalde de Tomelloso, 

Ramón González, se reunió ayer 
en Madrid con el Presidente 
Ejecutivo del INSALUD, D. 
Alberto Núñez Feijoo, y el Di
rector Provincial, D. Alfonso 
Noblejas, para estudiar y eón- 
firmar las obras de adecuación 
del nuevo servicio de Urgecias 
de Tomelloso en el Centro de 
Salud "Virgen de las Viñas", una 
vez ubicadas las oficinas del 
INSS en su nuevo emplazamien
to, cedido a tal efecto por el 
Ayuntamiento. El proyecto fue 
dado por bueno, y como muy 
tarde en el mes de septiembre 
saldrá a luz pública la adjudi
cación de la obra.

Detenido un 
individuo que 
circulaba por el 
carril contrario 
en Bolaños

La Tribuna

La Guardia Civil detuvo ayer 
a las 00,05 horas a A.P. A.G., de 
38 años de edad, cuando circu
laba por el carril contrario y 
marcha atrás en la carretera CM- 
4224 (kilómetro 4), en dirección 
a Almagro, dentro del término 
municipal del Bolaños.

Tras un corto recorrido, el 
vehículo (CR-5361-H), quedó 
estacionado en el centro del 
carril. El conductor, que se negó 
a identificarse y realizar la prue
ba de la alcoholemia, estaba 
sentado al volante, con la cabeza 
sobre él. El motor estaba en 
marcha, y las luces largas da
das. Los agentes retiraron el 
vehículo de la calzada y detu
vieron al conductor.

Hallan un 
cadáver en 
Alcolea

La Tribuna
La Guardia Civil de Alco

lea de Calatrava recibió el avi
so, a las 22 horas de la madru
gada de ayer de que I.M. A., de 
26 años, se encontraba en mal 
estado dentro de su vivienda, 
situada en la calle General 
Varela de la cidata localidad. 
El médico forense certificó el 
fallecimiento por parada cardio 
respiratoria secundaria al con
sumo de drogas. El juez de 
Instrucción de Ciudad Real 
ordenó el levantamiento del 
cadáver.

Díaz. Sala7.ar criticó la falta de voluntad del Ministerio

El Ayuntamiento, acusación 
en el caso de Las Tablas
El Ayuntamiento de 
Daimiel quiere llegar hasta 
el final en la determinación 
de responsabilidades en el 
caso de contaminación de 
aguas del Parque Nacional 
y de la muerte, como conse
cuencia, de 35.000 carpas. 
Díaz Salazar criticó la falta 
de voluntad, por parte del 
Ministerio, de acometer las 
obras de la tercera fase de 
la depuradora de Alcázar.

La Tribuna

El Ayuntameinto de Daimiel 
se presentará como acusación 
particular en el juicio por el pre
sunto delito ecológico que han 
sufrido las Tablas y que se ce
lebrará contra el individuo que 
la Guardia Civill detuvo en Al
cázar de San Juan, hace unas se
manas.

Al presunto culpable se le 
acusa de ser responsable de la 
rotura de una represa en una 
finca del término municipal de 
Alcázar. Ello provocó la con
taminación de las aguas del 
parque Nacional de Las Tablas 
de Daimiel, y la muerte de más 
de 35.000 carpas, según cifras 
aportadas por la directora del 
parque, María Jesús Sánchez.

El alcalde de Daimiel, José 
Manuel Díaz Salazar, anunció 
en una tertulia celebrada en la 
radio de la población que el

Aguirre dara los Premios 
Nacionales en Almagro

La Tribuna

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
entregará el próximo jueves en 
Almagro (Ciudad Real) los 
Premios Nacionales de Teatro 
y Circo correspondientes a 
1996, otorgados a la actriz 
Amparo Rivelles y al Circo 
Museo Raluy, respectivamen
te.

El acto, que se celebrará a 
media tarde en el Corral de 
Comedias de la localidad man
chega, coincidirá con el inicio 
de la vigésima edición del Fes
tival de Teatro Clásico de 
Almagro, que se desarrollará 
hasta el 27 de julio.

Amparo Rivelles, de 75 
años, madrileña, hija del actor

Las Tablas, perjudicadas por esta acción.

Ayuntamiento tiene el compro
miso de llegar hasta las últimas 
consecuencias en la depuración 
de responsabilidades en el caso 
de esta últinja y grave contami
nación de las aguas del Parque. 
Díaz Salazar declaró que "ya que 
no podemos intervenir directa
mente en la gestión del Parque 
Nacional, al menos intentare
mos que cada uno asuma sus 
responsabilidades, y sobre todo 
pelearemos con los medios que 
estén a nuestro alcance para 
evitar que se vuelva a producir 
una circunstancia similar a la

Rafael Rivelles y de la actriz 
Fernanda Ladrón de Guevara, 
recibirá este Premio en reco
nocimiento a sus méritos artís
ticos y por su gran aportación 
a la escena. En noviembre 
pasado, cuando el jurado lo falló. 
Amparo Rivelles dijo que cual
quier premio le hace ilusión, 
aunque éste «es otra cosa», y 
agradeció al público por «aguan
tarme tantos años».

El Circo-museo itinerante 
barcelonés de los hermanos 
Carlos y Luis Raluy, fundado 
en los años 20, recibirá el Pre
mio Nacional de Circo 1996 por 
su labor de conservación, res
tauración y la difusión de este 
arte por los cinco continentes. 
«Es algo muy especial, no es un 
circo como otro cualquiera, 

ocurrida".
Según el Departamento de 

Comunicación del Ayunta
miento, el alcalde cree que los 
hechos sucedidos no son solo 
consecuencia del presunto au
tor material de la rotura de la 
represa, sino de la dejadez de 
algunas administraciones y la 
falta de voluntad de acometer 
las obras de la tercera fase de 
la depuradora de Alcázar, por 
parte del Ministerio, son dos de 
los principales motivos que hay 
que tener en cuenta a la hora 
de buscar responsabilidades.

Cuando entras parece que es
tás como en un salón de ópera 
de fin de siglo y además los 
espectáculos son muy especia
les, muy finos, muy estéticos», 
declaró en noviembre Luisa 
Raluy, hija de Luis.

Antes de entregar ambos 
Premios Nacionales, dotados 
con dos millones y medio de 
pesetas, la ministra de Educa
ción y Cultura inaugurará, en 
la Iglesia de San Agustín, la ex
posición «Festival de Almagro: 
veinte años (1978-1997)».

El XX Festival de Teatro 
Clásico de Almagro se inaugu
rará esa misma noche con la 
puesta en escena de dos obras, 
«Volpone», de Ben Jonson, y 
«El anzuelo de Fenisa», de Lope 
de Vega.

Vecinos de 
El Torno se 
reúnen para 
hablar del 
trasvase al Gasset

Alberto ARANDA

En la tarde noche del lunes, 
se reunieron los vecinos de El 
Torno, en el salón de actos del 
Ayuntamiento, previa convoca
toria de la Plataforma en defensa 
del rió Bullaque. El lugar esta
ba completamente lleno.

El objetivo era el de dar 
Cuenta del nuevo proyecto, rea
lizado por el CHG, de conduc
ción de agua desde el pantano 
de La Torre de Abraham hasta 
el de Gasset para abastecer de 
agua potable a Ciudad Real y 
su comarca.

Se llegó a la conclusión de 
que es prácticamente igual que 
el que se redactó en su día y que 
provocó la movilización de los 
pueblos de la ribera del 
Bullaque, ya que en el nuevo se 
sigue contemplando la posibi
lidad de llevar agua hasta las 
Tablas de Daimiel, de un lado. 
No se tienen en cuenta los de
rechos de los regantes de la zona 
para ampliar sus regadíos has
ta el 100%, puesto que actual
mente solo riegan el 65%.

Tampoco refleja la posibi
lidad de poner en regadío la 
margen derecha del rió 
Bullaque, y por último, no deja 
claro el concepto de "Ciudad 
Real y su comarca".

Los vecinos no se negaron a 
que se lleve agua hasta el pan
tano de Gasset en caso de se
quía continuada, como ya se 
hizo hace dos años, pero sí lo 
hicieron ante el desanollo de 
una obra que va a costar 4.270 
millones de pesetas para tras
ladar 20 hectómetros cúbicos de 
un pantano a otro, cuando en 
realidad solo se necesitan 11 
hectómetros cúbicos.

"¿Para qué quieren 9 hectó
metros más?. ¿Por qué apare
cen planos topográficos, en el 
nuevo proyecto, donde se ven 
conducciones de agua hasta las 
Tablas de Daimiel?. ¿Por qué 
no se habla de los derechos de 
los regantes, sobre todo en el 
sentido de ampliar sus rega
díos?", son algunas de las pre
guntas que hicieron los vecinos 
en la reunión.

Manifestaron que no com
prendían por qué en vez de uti
lizar la actual conducción de 
agua con una tubería de 60 cen
tímetros, se pretende hacer una 
obra, de un montón de millo
nes, para meter un tubo de 100 
centímetros con un caudal ma
yor, aunque se trasladase el agua 
por gravedad, para hacer un tras
vase cada cinco o seis años que 
son más p menos los ciclos de 
la sequía, siendo por tanto un 
derroche de dinero aunque se 
quiera disimular, pretendiendo 
decir que se hace la inversión 
como si se tuviese que trasva
sar agua anualmente.
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La instalación cuenta con 60 stands, de los que 40 corresponden sector de turismo

Nuevo pabeflón de muestras en la 
xxxvn edición de FERCAM

La Tribuna

El nuevo pabellón de mues
tras es una de las novedades más 
importantes que va a presentar 
la XXXVII Feria Regional del 
Campoy Muestras, "Castilla-La 
Mancha", FERCAM'97.

Esta nueva instalación con la 
que contará FERCAM en su 
práxima edición, albergará del 
16 al 21 de julio a un total de 60 
stands, de los que 40 están de
dicados al sector de Turismo, 
muy creciente y consolidado,y 
el resto del pabellón está dedi
cado a muestras en general. La 
parte correspondiente a Turis
mo ocupará una superficie de 
369,56 m2, mientras que las 
muestras se extenderán en 
335,52 m2 del Pabellón Ferial.

Según los datos técnicos de 
superficie de estas instalaciones, 
el pabellón cuenta con una su
perficie útil de 1.424 m2, aun
que la superficie total de la par
cela en la que se ubica es de 3.911 
m2.

Los 2.388 m2 restantes se han 

dedicado a accesos y área 
ajardinada. Los visitantes de 
FERCAM'97 dispondrán de 
532,32 m2 transitables.

El pabellón cuenta con des
tacadas dotaciones, entre ellas, 
elementos audiovisuales y aire 
acondicionado, una sala de con
ferencias de 47,02 m2, otra de 
dimensiones similares dedicada 
a lugar de descanso para los 
expositores, donde éstos tendrán 
una cafetería. Estas salas se 
encuentran en los ángulos exte
riores del pabellón de acuerdo 
con el proyecto eleborado por los 
Servicios Técnicos Municipales 
del Ayuntamiento de 
Manzanares.

Las obras del pabellón están 
a punto de ser entregadas al 
Excmo. Ayuntamiento de 
Manzanares por la empresa con
tratista, "Construcciones Gracia 
Castejón, S.L.", de Alcázar de 
San Juan", y será inaugurado el 
16 de julio, a las 11 de la 
mañana.El resultado de este pro
yecto es ya una auténtica reali
dad formada por una gran nave 

central, sondos alas laterales 
constituidas por la nave trans
versal. En el centro de esta cruz, 
se ha construido una decorativa 
fuente.

El pabellón será inaugura
do el 16 de Julio a las 11

También, con cuidado estilo 
se está procediendo en la actua
lidad al amueblado de los stands 
y a la colocación de las mampa
ras separadoras, elementos que 
han sido realizados por los alum
nos de carpintería de la Escuala 
Taller "Manzanares III".

Las obras se contrataron el 
pasado 17 de enero de 1.997, a 
seis meses vista de la celebra
ción de FERCAM "97. La empre
sa constructora quedó compro
metida a dejar listo el nuevo 
pabellón de muestras para la 
inminente edición ferial. Ade
más, el Ayuntamiento de 
Manzanares realizó la contrata
ción de un aparejador que per
manentemente ha supervisado a 
diario las obras con el fin de que

FERCAM ya está casi lista.

no sugieran imprevistos.
El pabellón de muestras se ha 

construido en las inmediaciones 
del Pabellón Oficial, en el lugar 
donde comenzaban los antiguos 
pabellones, con rápido acceso a 
la zona de aparcamientos.

El vino Allonzo, 
Medalla de Plata 
en Vinexpo 97

La Tribuna

El vino Allonzo, variedad 
Tempranillo, reserva del 92 de 
Bodegas Centro Española de 
Tomelloso, ha obtenido la 
Medalla de Plata dentro de la 
Feria VINEXPO 97, considera
do el Concurso más prestigio
so a nivel mundial de vinos y 
espirituosos celebrado en 
Burdeos (Francia). Asimismo, 
en este Certamen obtuvo la 
Medalla de Bronce el vino Rama 
Corta 1995, suponiendo esto la 
confirmación de hacer una lí
nea de vinos vanguardistas de 
gusto europeo por parte de 
Bodegas Centro Españolas.

Según la ficha de cata de 
Allozo, el grado aocohólico es 
12,5 grados, siendo la variedad 
Tempranillo cien por cien, en
vejecido en barrica de roble 
americano.Posee un atractivo 
color cereza oscuro con tonos 
apicotados de buena intensidad, 
limpio y con bonitos tonos te
jas y brillantes matices tabaco. 
Tiene aromas de fruta negra bien 
madurada, de buena intensidad, 
bien arropados por tonos de 
cueros, especiados y de buena 
crianza, sobre ecos de cedro y 
cacao. En boca se presenta muy 
poderoso, equilibrado, con una 
buena acidez y taninos nobles, 
sabrosos, carnosos y lleno en 
su paso de boca.
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Los representantes del PSOE, PP e 
IU coinciden en señalar que la 
ponencia permitirá que se llegue más 
fácilmente a un consenso

Miércoles, 2 de julio de 1997 1 5

BON
La restauración 
del retablo de la 
Catedral de 
Toledo se iniciará 
este mes

Efe-Toledo

Las obras de restauración del 
retablo del altar mayor de la 
Catedral de Toledo comenzarán 
este mes de julio y en ellas se 
procederá fundamentalmente a 
realizar una limpieza superfi
cial del mismo para eliminar el 
polvo acumulado durante siglos 
y fijar la policromía.

Estas obras, que se desarro
llarán durante aproximadamente 
un año, serán financiadas por 
la Fundación del Banco Bilbao 
Vizcaya con 52 millones de 
pesetas, según el proyecto re
dactado por el Instituto del 
Patrimonio Histórico Español 
(IPHE) de acuerdo con el Ar
zobispado de Toledo y con la 
coordinación de la Real Funda
ción de Toledo.

Según explicaron en Toledo 
los responsables de las obras, 
el retablo es una pieza única de 
gran valor artístico que ha su
frido un deterioro más de ima
gen que físico, ya que la made
ra se encuentra en buen esta
do, por lo que la principal tarea 
consistirá en llevar a cabo una 
limpieza superficial del mismo.

Completo estudio

La actuación consistirá bá
sicamente en un estudio histó
rico, artístico y de laboratorio, 
fijación de la policromía, lim
pieza química y mecánica, 
desinsectación, consolidación 
y protección final del retablo. 
Se trata de un obra artística de 
grandes dimensiones, 25 metros 
de alto por 13 de ancho, con un 
estilo de transición entre el 
gótico y la aparición del primer 
renacimiento. Este último se 
refleja en las obras escultóricas, 
ya que la arquitectura es com
pletamente gótica.

Los grupos políticos confían en que habrá consenso

La ponencia facilitará la 
Ley de Cajas regional
Los ponentes de los grupos 
parlamentarios encargados 
de redactar el informe so
bre el proyecto de Ley de 
Cajas de Ahorro de Castilla- 
La Mancha coincidieron 
ayer en señalar que la cele
bración de estaponenciafa- 
ciUtará la adopción de un 
acuerdo para la aproba
ción consensuada de la Ley,

Efe-Toledo

Los participantes en esta 
ponencia, que fueron designa
dos ayer en la Comisión de Eco
nomía y Administraciones Pú
blicas de las Cortes regionales, 
serán Mario Mansilla y Gusta
vo Figueroa, por el PSOE; Pe
dro Peral y Miguel Angel 
Monserrat, en representación 
del PP, y José Molina de IU.

Mansilla indicó que con esta 
ponencia, que presentará su 
informe a la Comisión el próxi
mo viernes, día 4, «se da una 
nueva oportunidad a la posibi
lidad de acuerdo», al que será 
más fácil llegar en un grupo de 
trabajo reducido, aunque «tene
mos tiempo para intentarlo hasta 
que el proyecto de Ley pase al 
Pleno».

«El Grupo Socialista -aña
dió Mansilla- seguirá abierto al 
acuerdo hasta el último momen
to y nos esforzaremos por con
seguirlo», yaque, aunque no hay 
que dar a esta Ley más impor
tancia de la que tiene, «cuando 
se trata de establecer las ñor-

1 
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El consenso, más próximo.

mas de juego hay que hacerlo 
por consenso».

Por su parte, el secretario 
general del Grupo parlamenta
rio «popular», Miguel Angel 
Montserrat, afirmó que «esta
mos dispuestos a cualquier tipo 
de acuerdos, no hay ninguna 
predisposición en contra» y 
señaló que «establecer una po
nencia antes de que la Comi
sión dé su dictamen supone 
aumentar las posibilidades de 
alcanzarlo».

El representante de IU, José 
Molina, indicó también que «el 
mejor procedimiento para lle
gar a un acuerdo es la ponen
cia» y afirmó que el consenso 
es posible si la tramitación de 
la Ley se lleva a cabo «sin 
demagogias que acaban perju
dicando a la Caja». Molina 
aseguró que el verdadero debate 

no está en el contenido de la 
Ley, al que el PP pone pocas 
objeciones, sino en la gestión 
de las cajas de ahorros, e indi
có que «si hay acuerdo en la 
tramitación de la Ley estamos 
dispuestos a un acuerdo en la 
gestión, incluida la presiden
cia» de entidades financieras.

Apoyo para Blázquez

En otro orden de cosas, 
Molina deseó suerte a María 
Blázquez, propuesta por la 
nueva ejecutiva regional del 
PSOE para la presidencia de 
las Cortes regionales, y señaló 
que «su mayor reto será favo
recer el consenso para la refor
ma del reglamento y conseguir 
que el Parlamento recupere su 
papel de centro de la vida 
pública e institucional de la 
región».

Montserrat manifestó su 
«sorpresa» por esta propuesta 
de nombramiento, «que entra 
dentro de la lógica parlameta- 
ria», e indicó que el Grupo 
Popular hará una valoración de 
estas decisiones de la ejecuti
va socialista en su próxima 
reunión ordinaria.

Poco antes, el secretario re
gional del PSOE, José María 
Barreda, indicó el apoyo uná
nime de su grupo parlamenta
rio, reunido ayer, al nombra
miento de Blázquez y destacó 
«la ilusión con que debemos 
afrontar esta nueva etapa».

Por su parte Blázquez ma
nifestó su «sorpresa y satisfac
ción» por este nombramiento.

Firmados dos 
convenios para 
fínanciar centros 
residenciales en 
Toledo

Efe-Toledo

El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha autorizó 
la firma de un convenio entre 
la Consejería de Bienestar So
cial y la Diputación de Toledo, 
con el objetivo de financiar dos 
centros residenciales, en con
creto la residencia social asis
tida «San José» y una vivienda 
tutelada del «Programa de 
Desinstitucionalización Progre
siva».

Según este convenio. Bien
estar Social financiará los gas
tos de mantenimiento y perso
nal de ambos centros, con una 
aportación de 31 millones de 
pesetas, mientras que la Dipu
tación de Toledo pondrá a dis
posición del Gobierno regional 
40 plazas residenciales y se 
compromete a prestar una aten
ción integral a los residentes.

A propuesta de la Consejería 
de Obras Públicas, el Consejo 
aprobó una inversión de cerca 
de 252 millones para el refuer
zo del firme de la carretera CM- 
3121, en el tramo que une las 
localidades albaceteñas de 
Villarrobledo y Barrax.

Asimismo, el Gobierno re
gional ha modificado la estruc
tura orgánica de la Consejería 
de Industria y Trabajo, con mo
tivo de la asunción de nuevas 
competencias y para garantizar 
la decuada cobertura y funcio
namiento de la actuación admi
nistrativa. Por último, el Eje
cutivo acordó declarar la urgen
te ocupación de los bienes y de
rechos afectados por diversas 
expropiaciones para la ejecu
ción de obras en carreteras como 
la CM-3202, en Albacete, y para 
que la Diputación de Toledo rea
lice unas obras de conduccio
nes hídricas para la Mancomu
nidad «Río Guajaraz».

Conde agradece a la CHT I

su papel en el Plan del Tajo
Efe-Toledo

El presidente regional del PP, 
Agustín Conde, expresó ayer 
su gratitud al presidente de la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo (CHT), José Antonio Lla
nos, por el papel que, como 
pieza importante del Ministe
rio de Medio Ambiente, desem
peñó en la aprobación del Plan 
Hidrológico de esta cuenca.

Así lo manifestó Conde tras 
la reunión mantenida con Lla
nos para tratar sobre diversos

asuntos de interés para la ciu
dad de Toledo, como las «cuan
tiosas deudas» que su Ayunta
miento mantiene con la Con
federación, por importe de 356 
millones de pesetas.

El también alcalde de Toledo 
aseguró que estas deudas pro
ceden de anteriores corporacio
nes, que no hacían frente al pago 
de los cánones de vertido a los 
que estaban obligados..

Durante la reunión, Conde 
y Llanos hablaron también de 
asuntos como el tratamiento de

la calidad de las aguas, cuyo 
proyecto inicial es imprescin
dible modificar, ya que los 
aireadores subacuáticos pre
vistos para oxigenar el agua del 
río pueden producir graves pro
blemas de espumas. Asimis
mo, se trataron aspectos rela
cionados con diversas obras en 
el Tajo que la CHT realiza en 
estos momentos, consistentes 
en recuperar las azudas del río 
y adecentar las riberas mediante 
la consolidación del terreno en 
determinadas zonas.
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OPINION
Un gran día
Es día de agradecimientos. Sobre todo a la Guardia Civil, tan 
denostada en los últimos tiempos. Acaba de demostrar que es 
un cuerpo en el que se puede confiar y que trabaja 
denodadamente aunque su moral esté por los suelos

Crónica personal

Un gran día

PILAR 
CERNUDA

H
oy puede ser un gran día, 
cantaba Serrat. Hoy no 
puede ser, sino que es un 
gran día que sigue a una noche 

plagada de buenas noticias. Si se 
recibió con alegría la liberación 
de Cosme Delclaux, esa alegría 
fue superlativa cuando a primera 
hora de la mañana se supo que la 
Guardia Civil había puesto en 
libertad a Ortega Lara después de 
detener a los terroristas que le 
mantenían secuestrado desde ha
cía 532 días.

Jaime Mayor Oreja asegura que 
es fruto de la casualidad, y habrá 
que dar por buenas las palabras 
del ministro, pero todo indica que 
la Guardia Civil esperó la segura 
liberación de Delclaux -había 
pagado el rescate exigido- para 
iniciar la «operación Ortega Lara», 
con el zulo localizado desde ha
cía días, quinientas personas lis
tas para actuar, y todos los requi
sitos judiciales cumplidos.

Albricias. El ministro Mayor 
Oreja, con un talante que le ha 
convertido en el favorito de to
dos los españoles, no tenía nin
gún éxito verdaderamente impor
tante en su haber, y ahora lo ha 
conseguido gracias al tesón de su 
equipo y a la paciencia y al buen 
trabajo de la Guardia Civil, a la 
que los asuntos turbios de 
Intxaurrondo habían afectado con
siderablemente, con la moral muy 
baja y el prestigio por los suelos. 
Sus investigaciones han sido ex
haustivas, y han conducido al 
mejor puerto, aquel que llevaba 
a la nave industrial en la que unos 
«bestias», como decíaMayor Ore-

ja, mantenían cautivo a Ortega 
Lara en condiciones 
infrahumanas que le van a pro
ducir secuelas de por vida a pe
sar de que ha logrado salvar la 
vida.

Caben muchas lecturas este 
día glorioso en el que se inicia 
el mes de julio: que se debe 
mantener siempre la esperanza, 
incluso cuando los indicios ha
gan temer lo peor. Y hay que re
flexionar también sobre lo que 
significa resistir sin doblegarse. 
Jaime Mayor Oreja no ha cedi
do a las presiones externas para 
que variara la política peniten
ciaria, ha hecho oídos sordos a 
las peticiones y exigencias de los 
partidos nacionalistas, incluso en 
momentos tan duros 
emocionalmente hablando como 
cuando le decían que su postura 
inamovible ponía en peligro la 
vida de Ortega Lara. No se ha ve
nido abajo, consciente de que un 
gobierno jamás puede someter
se a un chantaje y consciente 
también de que la política peni
tenciaria actual es la que más per
judica a los intereses de Eta y de 
sus comandos.

Es día de agradecimientos. 
Sobre todo a la Guardia Civil, 
tan denostada en los últimos 
tiempos. Acaba de demostrar que 
es un cuerpo en el que se puede 
confiar y que trabaja denodada
mente aunque su moral esté por 
los suelos. Con gentes como las 
que trabajan en la Guardia Civil 
Eta tiene más difícil que su tra
yectoria de terroristas se desa
rrolle en la impunidad.

JAVIER DE LA ROSA,
empresario: «Llevaré secretos a la tum

ba, no a la cárcel».

RODRIGO 
RATO,

ministro de Econo
mía: «Gibraltar es un 
anacronismo mayor 
que Hong Kong».

MAURIZIO CARLOTTI, 
consejero delegado y director general 

de Telecinco: «RTVE recibe del Estado cinco veces más dinero 
del que gasta Telecinco».

JOAQUIN AL
MUNIA,

secretario general 
del PSOE: «No me 
gusta que me pongan
condiciones sobre con quién puedo o no 
hablar, porque no las admito».

íS
?

celona: «Sería grande repetir los éxitos 
de Robson».

MIKE TYSON,
boxeador: «Pido disculpas al mundo y 

a mi familia».

LOUIS VAN 
GALL,

nuevo entrenador 
del Fútbol Club Bar

ISABEL II,
reina de Inglaterra: «No tenemos duda 

de que el pueblo de Hong Kong se puede 
gobernar a sí mismo».

DIEGO LOPEZ GARRIDO,
secretario federal de Nueva Izquierda: 

«Y si lo que nos dicen es que debemos 
abandonar nuestro trabajo en IU, así lo haremos».
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MANUEL 
LOPEZ 
CAMARENA

Ortega Lara: ¡Ese era el camino!
uando escribo estas líneas desco
nozco, como el resto de los espa
ñoles, ya sean de bien o de mal, la 

versión oficial sobre la operación que ha 
supuesto la puesta en libertad de Ortega 
Lara. Creo que lo de menos es cómo se 
hizo, sino que, ¡al fin!, se hizo y el se
cuestrado está ya en libertad. A la vez, 
hemos recibido también la alegría de sa
ber que el otro secuestrado por ETA, 
Delclaux se encuentra en casa, al parecer 
tras el pago de una cifra importante como 
rescate. Dos familias españolas, y el res
to de la sociedad, salvo los autores de 
ambos secuestros y los que les respaldan, 
vamos a ser más felices por saberles li
bres y recuperándose de la tortura a que 
han estado sometidos. Pero ya que am

bos están libres es cuando hay que decir 
algunas cosas que, por prudencia, no se 
han dicho mientras ha durado el cautive
rio de ambos. La liberación de un secues
trado no puede ser, nunca, moneda de 
cambio entre el Estado democrático y los 
secuestradores, como pretendía el PNV 
y afines, ni debería serlo por pago del 
rescate a cargo de los familiares. La libe
ración de un secuestrado deber llegar por 
rectificación de actitud de los secuestra
dores o por intervención policial, como 
ha ocurrido en el caso de Ortega Lara. Pero 
para que la policía, se llame como se lla
me en cada país, hay que contar con to
dos los elementos necesarios para lograr 
el éxito de la operación y esos elementos, 
al menos algunos de ellos, no se dan en

España de un tiempo a esta parte. Me es
toy refiriendo a la infraestructura que per
mite a las fuerzas policiales, autonómicas 
o nacionales, contar con algo vital en estas 
operaciones: la información. En España, 
durante los últimos años, se ha desmonta
do toda esa infraestructura y se ha hecho 
con muy poco acierto y, en buena parte, en 
aras de la demagogia. No se concibe que 
en un país serio y democrático, un secues
trado pueda estar privado de libertad más 
de 500 días. Ni en USA, ni en Francia, ni 
en Inglaterra, ni en... hubiese sucedido, pero 
allí nadie desmonta la infraestructura in
formativa y operativa lograda a lo largo de 
años de lucha contraterrorista. A veces vale 
más reformar que destruir y a las pruebas 
me remito.
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El rincón de la Ferreras Firma invitada

Umpia operación Alegría

E
l 1 de julio de 1997 es 
un día para la historia. 
Un día jubiloso, un día 
feliz. El día de la liberación 

de dos ciudadanos españo- 
CARMEN les secuestrados por ETA. El
FERRERAS funcionario de prisiones José 

Antonio Ortega Lara ha sido 
liberado por fuerzas de la 
Guardia Civil pertenecien
tes a la 513 Comandancia de 
Intxaurrondo en un servicio 
que puede calificarse de bri
llante. Por el contrario, 
Cosme Delclaux fue encon
trado atado a un árbol, tras 
producirse una llamada te
lefónica. Una y otra libera
ción no tienen nada que ver. 
ETA no tenía intención de 
liberar a Ortega Lara. Se tra
taba de un rehén con el que 
chantajear al Estado y ma
nipular a la sociedad. La 
puesta en libertad del empre
sario Cosme Delclaux ha 
valido un precio en papel 
moneda.

El trabajo de la Guardia 
Civil no ha podido ser ni más 
eficaz ni más brillante. Por 
fin, en la madrugada del 1 de 
julio daban con el zulo en
contrado en la localidad de 
Mondragón al que se acce
día mediante un sofisticado 
sistema hidráulico y en que 
se encontraba un Ortega Lara 
con 23 kilos menos, atrofia 
muscular, bajo de moral pero 
cabe suponer que contento 
al poder ver de nuevo la luz 
del sol. Todo el éxito de la 
operación es de la Guardia 
Civil. Nada ni nadie puede 
robarle a la Benemérita y mu
cho menos a los hombres y 
mujeres del denostado 
Intxaurrondo el éxito de una 
operación limpia que ha su

puesto la liberación de un se
cuestrado de larga duración 
y la detención de los cuatro 
etarras que lo custodiaban. 
Cuatro miembros de ETA 
que, a diferencia de Ortega 
Lara, una vez juzgados y con
denados, cabe suponer, redi
mirán su pena en cómodas y 
amplias celdas dotadas de to
dos los adelantos, con tiem
po para el deporte, los jue
gos, la lectura y varias comi
das al día.

Para la familia de Ortega 
Lara y para todos los espa
ñoles se han acabado 532 días 
de pesadilla y también de es
peranza que han sido un lap
sus de horror en la vida de 
José Antonio. Para la fami
lia Delclaux y para todos los 
españoles se han acabado 232 
días de pesadilla que 
incrementaron el número de 
lazos azules de esperanza en 
toda España. Los dos han sido 
rehenes de la locura. Los dos 
vienen de la muerte, pero so
bre todo Ortega Lara al que 
la abnegación de la Guardia 
Civil ha devuelto la vida y 
oj alá que la sonrisa y las ganas 
de luchar, por él mismo, por 
Domitila, su mujer, y por su 
hijo que por fin tiene padre. 
Ahora comienza un delicado 
proceso de recuperación para 
José Antonio. Lo importan
te es que ya está en casa, con 
los suyos, con todos nosotros 
que hemos llorado, sufrido y 
ahora reído y disfrutado con 
su familia. La gran portada 
hoy en España, el gran titu
lar sobre cualquier otro es 
libertad, la palabra que sabo
rean por fin Ortega Lara y 
Delclaux. Bienvenidos a la 
vida.

ANTONIO 
GUERRA

S
alvada con generosidad 
cualquier suspicacia 
sobre la casualidad de 
la liberación de Delclaux y 

el rescate de Ortega Lara en 
un mismo día, sólo queda 
alegrarse de que estos dos 
hombres secuestrados por 
ETA se encuentren en liber
tad y en unión de su familia. 
La duda sobre una coinciden
cia de tal calibre es lógica, 
como lo es que a partir de 
ahora puedan producirse 
posibles concesiones a la si
tuación de los presos etarras, 
como consecuencia de una 
liberación pactada entre 
ETA y el Gobierno. Pero 
incluso aunque esta hipóte
sis de entendimiento fuera 
así, hay que felicitarse y elo
giar la tenacidad del minis
tro del Interior y su capaci
dad de maniobra. Si la ca
sualidad es cierta, como afir
maba Mayor Orej a ayer des
de un escenario tan signifi
cativo como el cuartel de 
Intxaurrondo, miel sobre ho- 
juelas y felicitación a la 
Guardia Civil por un triun
fo de tal calibre. Falta le están 
haciendo a la Benemérita de 
este cuartel vasco éxitos de 
este tipo. Sobre todo si te
nemos en cuenta que no se 
ha disparado un solo tiro y 
la detención se ha realizado 
con una exquisita legalidad 
y en presencia del magistra
do de la Audiencia Nacio
nal, Baltasar Garzón. Cómo 
no.

No se entiende cómo los 
cuatro terroristas habían 
abandonado a su suerte al se
cuestrado del que eran res
ponsables, detalle no habi
tual en la banda criminal. 
Pero, por otra parte, ahora

se abre un proceso judicial 
sobre los cuatro etarras le
gales (otro dato extraño, 
puesto que acciones de esta 
envergadura suelen realizar
ías etarras liberados) sobre 
los que recaerán grandes 
condenas. Esta circunstan
cia contradice la posible 
componenda del acuerdo, 
porque es difícil pensar que 
ETA envíe a cuatro de los 
suyos a la cárcel, durante 
muchos años, a cambio de 
un pacto en beneficio de sus 
presos. Sólo cabe felicitar
se, por encima de las lógi
cas suspicacias, y celebrar, 
una vez más, la tenacidad, 
la eficacia, el talante huma
nitario y la inteligencia de un 
ministro del Interior como 
Jaime Mayor Oreja, del que 
nunca Aznar habría imagi
nado un resultado tan sor
prendente.

Hoy es un día de alegría 
ante la liberación de José An
tonio Ortega Lara y Cosme 
Delclaux. Y por encima de 
las dudas debe estar la satis
facción de una doble liber
tad y un fracaso de ETA. 
«Firmeza y determinación» 
ante la política penitencia
ria, decía ayer el presidente 
del Gobierno en una rueda 
de prensa. Esperemos que el 
precio no sea alto.

Hay que felicitarse y 
elogiar la tenacidad 
del ministro del 
Interior y su 
capacidad de 
maniobra

La imagen de la tortura
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E
l gesto de dolor reflejado en el rostro 
pálido y barbudo, casi desfigurado 
por su extrema delgadez, describen 
mejor que todas las palabras el suplicio al 

que los terroristas de ETA sometieron du- 
BERTA rante casi año y medio, con sus días y sus 
FERNANDEZ noches, a un hombre, José Antonio Orte

ga Lara, que ayer, por fin, veía de nuevo a 
luz y regresaba a casa con los suyos. Es la 
imagen del sufrimiento, del dolor, de la 
tortura sistemática, de la impotencia: des
nutrido, anémico, con los músculos atro
fiados y secuelas físicas y psíquicas de las 
que quien sabe cuanto tiempo tardará en 
recuperarse. Son las consecuencias de die
cisiete meses y medio, 532 días encerrado 
en un habitáculo de tres metros de largo 
por dos y medio de ancho y apenas 1,80 en 
laparte más alta del mismo, y del trato in
humano por parte de los terroristas etarras.

a quienes, como ya sabíamos, los derechos 
humanos, el respeto a la vida y a la digni
dad humana les importa un bledo. Ha sido, 
sin duda, un gran día.

Cuando apenas habíamos comenzado a 
celebrar la libertad del abogado Cosme 
Declaux, a quienes sus secuestradores 
decidieron liberar tras 332 días en cautivi
dad, llegó la gran noticia de que la Guar
dia Civil había liberado a Ortega Lara y 
detenido a cuatro miembros de un coman
do etarra. El ministro de Interior, Mayor 
Orej a, atribuye a la casualidad que Declaux 
y Ortega fueran liberados el mismo día, algo 
que también subrayó el presidente del 
Gobierno, José María Aznar, quien, a pe
sar de la alegría compartida y de la gran 
satisfacción del momento, ha tenido, des
graciadamente, que recordar, que la lucha 
no ha terminado, que hay que perseverar

en la tarea para eliminar la lacra del terro
rismo. Esos terroristas que, con las siglas 
de ETA o con las siglas HB detrás, son 
capaces de negarle todo a un hombre, a un 
ser humano, incluso la comida, en el más 
puro estilo de los campos de concetración 
nazis.

«Tras la borrachera policial, viene la re
saca», se atreve a decir un miembro de la 
Mesa Nacional de HB. El secuestro más 
largo de la historia de ETA ha concluido 
de la mejor de las maneras posibles: con el 
secuestrado liberado y el zulo desmante
lado, cuatro terroristas detenidos y docu
mentación incautada que ojalá sirva para 
evitar más muertes y facilitar nuevas de
tenciones. A la familia, a las dos familias, 
les queda ahora el largo camino para recu
perar el tiempo perdido y empezar a olvi
dar.
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Izquierda desUnida
de Ciudad Reíd

ESTEBAN 
RODRIGUEZ
RUIZ

N
o voy a entrar en el análisis de una conclu 
sión que se impone por sí misma sin nece 
sidad de mayores detenimientos ni consi
deraciones: que todos los problemas de la izquierda 

benefician, fundamentalmente, a la derecha. Tam
bién el contrario podría cumplirse, en su concre
ción positiva y negativa. Una vez dejado claro el 
por qué no es necesario avanzar por ese camino, 
me centraré en lo que concierne, exclusivamen
te, a la izquierda, término ambiguo, pero perfec
tamente delimitado en nuestro caso.

No sé muy bien si es problema de Izquierda 
Unida, de alguno de los grupos que la componen, 
del PCE, o de Julio Anguita en particular, pero 
como siempre me he resistido a aceptar que el 
problema, en estas cuestiones, sea de índole es
trictamente personal, he de dirigir la vista a un 
colectivo, lo suficientemente amplio o restringi
do que se quiera o desee considerar.

"Hilo a la cometa"

¿Por qué no una persona sola?, porque salvo 
que se viva en una dictadura, y no es el caso, el 
que una persona consiga imponer unas ideas que 
pueden ser más o menos descabelladas, o brillan
tes, sólo es posible si el colectivo que le ha ele
gido le apoya en la toma de decisiones, o, al menos, 
se lo consiente, pues en caso contrario siempre se 
está a tiempo de pararle los pies, o la progresión 
dialéctica. Pero no es esa la situación, más bien 
parece como si se le diese «hilo a la cometa».

Haría gracia, si no causase tristeza y congoja, 
el escuchar a un líder político, cuando parte de su 
grupo adopta posturas que no concuerdan con sus 
directrices e interés, que los «díscolos» actúan así 
con claro posicionamiento y significación políti
ca. ¿Qué otra cosa podría ser? Lo contrario su
pondría un mero divertimiento o intento de hacer 
rabia al que se tiene enfrente.

A veces pienso que hemos perdido el «norte» 
y el más elemental sentido del ridículo. No se me 
olvidará nunca el «sainete» que pude presenciar 
durante la celebración de un pleno municipal.

Estaba yo en ese momento viviendo en otro lu
gar y se dirimía la concesión, o denegación, de 
segregación de un anejo que lo había solicitado 
al Ayuntamiento al que pertenecía. En pleno «rifi- 
rafe» de argumentaciones, razones, réplicas y 
contrarréplicas de unos y otros, el alcalde, vien
do que no tenía muchos argumentos que esgri
mir para denegar la petición, y temiendo que la 
propuesta fuera adquiriendo cuerpo, tomó la 
palabra y pronunció la sentencia lapidaria: «Aquí 
no hemos venido a hablar de política». Tras po
ner dicha perla oratoria y argumental sobre la mesa, 
el pleno quedó listo para sentencia. Sólo faltaba 
llamar a los guardias municipales para que des
alojasen el salón de plenos. Eso fue lo que hizo.

Hacia ahí parece que caminamos, y no preci
samente a nivel municipal.

Julio Anguita, tras superar su crisis física que 
le llevó a insinuar, sólo insinuar, que veía próxi
mo su retiro, parece que ha reencontrado el hilo 
de comunicación directa con las esencias 
doctrinarias y, como buen batallador que es, se 
ha puesto manos a la obra para dejar claro el 
mensaje y limpio el patio.

Una corte de consentidores

Pero, repito, el problema, si es que existe tal, 
no es Julio Anguita, sino la corte de consentidores, 
convencidos o no, que, teniendo capacidad para 
otra cosa, prestan su apoyo al mantenimiento de 
una situación que hará cada vez más difícil el 
entendimiento y la colaboración en la definición 
de una política coherente que pueda servir como 
alternativa a la opción contraria.

Esto, visto desde fuera, es doloroso, por lo 
irracional; visto desde dentro, por lo que puede 
observarse y entresacar de las confidencias re
cogidas, es, cuanto menos, una invitación a to
mar posturas y decisiones que, aún siendo costo
sas, son imprescindibles si quiere salvarse algo 
que puede ser distinto a ese espectro que ocupa 
la derecha gobernante y el centro izquierda re
cientemente desalojado del poder.
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^^Cartas 
al Director

Gratitud obliga

Sra. directora:
Contando con su amable condescen

dencia, quiero aprovechar un espacio de 
su diario, para, en nombre especialmen
te de los 210 enfermos que han partici
pado en la reciente Peregrinación 
Diocesana con ellos a Lourdes, que ha 
tenido lugar del 25 al 30 de este último 
mes, expresar su obligada gratitud ha
cia tantos que han hecho posible esta 
dicha y emociones, que han tenido oca
sión de vivir y saborear en este singular 
viaje a ese lugar inigualable de fervor, 
de emoción, de gozo íntimo en el alma, 
que es Lourdes.

Cualquiera de estos dos largos cen
tenares de enfermos hubieran querido po
der contar con esta oportunidad de ex
presar su profunda y obligada gratitud. 
Ellos saben que su viaje fue menos cos
toso de lo que hubieran de abonar los 
demás, porque instituciones públicas 

como la Diputación Provincial y el Ayun
tamiento de la capital, y numerosos par
ticulares, a través del Banco de los Po
bres, aportaron unas cantidades, que así 
suplieron esa diferencia.

Gratitud especial a los responsables 
de la Hospitalidad de Lourdes de nues
tra ciudad, dirigidos por Bernardo 
Balbuena, como presidente, y Antonio 
Guerrero como consiliario, que han he
cho posible esta XX Peregrinación, en 
la que ellos han podido participar.

Gratitud especialísima hacia ese im
ponente equipo de enfermeras, dirigidos 
por Encarnita Morales, y camilleros, ca
pitaneados por ese veterano y eficaz Je
sús Guerrero, que les ha impresionado 
por su denodada asistencia y atenciones, 
varios de ellos sacerdotes y otros 
seminaristas.

Gratitud obligada hacia los doctores 
Hita y Moraleda, que han cuidado y vi
gilado su deficiente salud, y lamentan ha
berles podido molestar demasiado con 
sus impertinencias.

Gratitud obligada hacia el eficiente 
equipo de religiosas Hijas de la Caridad 
capitaneadas por sor María Jesús 
Martiarena, que además de sus servicios 
eficientes en el orden sanitario, ha sido 
la que ha llevado la «voz cantante», nunca 
mejor dicho como en este caso, llevan
do a su cargo todo lo concerniente a la 
música y los cánticos, que, con la efi
ciente colaboración del simpático Pedro 
y su conjunto, al que algunos llamaban 
«Plácido Domingo», por su similitud en 
todo con el famoso cantante internacio

nal.
Gratitud profunda hacia el grupo de 

sacerdotes, este año, algunos muy jóve
nes, pero entregados sin medida a su afán 
de hacer felices con sus atenciones espi
rituales, y algunos como Enrique Galán, 
como «barman» en cafetería del «Tren 
de la Esperanza», con sus correajes al 
hombro, han empujado carrillos, han 
transportado el equipaje de los enfermos, 
en extremo pesado, en especial al regre
so, ya que todos abusan cargando enor
mes garrafones del agua de Lourdes.

Gratitud obligada hacia cuantos han 
hecho posible la construcción de ese im
presionante hospital de Nuestra Señora, 
recién estrenado y en donde han recibi
do todos los enfermos atenciones y mi
mos.

Gratitud obligada hacia cuantos han 
rezado por ellos, y por todos cuales, todos 
los enfermos se han volcado en pedir ante 
la Gruta por sus intenciones.

Gratitud obligada hacia todos los 
medios de comunicación, radio, televi
sión, prensa, que no han regateado su 
colaboración en hacer públicas cuantas 
notas y detalles de nuestra peregrinación 
a Lourdes.

Gratitud obligada hacia nuestro obispo 
y autoridades civiles que acudieron a la 
estación a despedimos.

Hacia todos, el aprecio y gratitud de 
estos 210 enfermos y del conjunto total 
de 650 de laXX Peregrinación Diocesana 
a Lourdes.

José Ballesteros.
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José Antonio Ortega Lara estuvo 
oculto en un pequeño "zulo" instalado 
en un taller de la localidad de 
Mondragón, cerca del río Deba H

La Guardia Civil detuvo a los cuatro presuntos secuestradores del funcionario de prisiones

José Antonio Ort^a Lara y 
Cosme Delclaux son Ubres de nuevo
Cosme Delclaux y José Antonio Ortega Lara, los dos secues
trados por ETA recuperaron durante la madrugada de ayer 
la libertad. El primero por iniciativa de la propia banda 
terrorista, que presumiblemente cobró el rescate exigido, y 
el segundo en una brillante operación de la Guardia Civil 
que detuvo a los presuntos secuestradores y localizó y el 
"zulo” donde le retenían.

Efe - San Sebastiáii/Bilbao

El funcionario de prisiones 
José Antonio Ortega Lara fue li
berado ayer por la Guardia Civil 
tras estar casi un año y medio se
cuestrado por ETA en un «zulo» 
estrecho y húmedo, ubicado en 
una lonja de Mondragón (Guipúz
coa), donde pasó «frío» y sólo 
comió frutas y verduras.

El rescate del funcionario de 
prisiones se produjo hacia las sie
te de la mañana, cuatro horas des
pués de que la Guardia Civil de
tuviera en las localidades guipuz
coanas de Anzuola, Mondragón, 
Bergara y Oñate a los cuatro pre
suntos etarras que le tenían se
cuestrado.

Tras el arresto de Jesús Ma
ría Uribeetxeberria Bolinaga, Ja
vier Ugarte Villar, José Luis Eros
tegi y José Miguel Gaztelu Etxan- 
dorena, la Guardia Civil se des
plazó con uno de ellos a la nave 
industrial de Mondragón, ubicada 
en la calle San Josepe, junto al 
río Deba, donde sospechaban que 
podía estar cautivo Ortega Lara.

Después de realizar una labo
riosa investigación en el lugar, 
dado que el presunto etarra con

ETA liberó a Cosme Delclaux atado de pies y manos
El abogado vizcaíno Cosme Delclaux Zubiría, de 34 años, 

secuestrado por ETA hace 232 días, fue liberado ayer por la 
organización terrorista en la localidad vizcaína de Elorrio.

Delclaux, que parece encontrarse bien de salud, llegó a su 
domicilio familiar en Guecho a las seis menos cuarto de la 
madrugada, unas cinco horas después de ser liberado, y a las 
puertas de su casa pudo abrazar de nuevo a su madre, Carmen 
Zubiría, y a su padre, el empresario Alvaro Delclaux.

Cosme Delclaux, que fue secuestrado el 11 de noviembre de 
1996 cuando salía de su trabajo en una empresa del Parque 
Tecnológico de Zamudio, en Vizcaya, fue liberado en una zona 
rural del municipio de Elorrio, a unos 50 kilómetros de 
distancia.

Los secuestradores, que administraron un sedante a Cosme 
Delclaux antes de liberarlo, le sacaron del «zulo» a primeras 
horas de la madrugada y le llevaron a una zona del barrio 
Gazeta, de Elorrio.

En una zona cercana a un polígono industrial, junto al acceso 
a un caserío, los etarras ataron a un árbol a Cosme Delclaux, de 
pies y manos, y se fueron del lugar.

Un comunicante llamó telefónicamente en nombre de ETA a 
la 1,10 de la madrugada al periódico Egin informando de la 
liberación de Delclaux y precisando el lugar donde se 
encontraba, datos que el diario comunicó a la Ertzaintza.

ducido a la lonja de Mondragón 
no quiso colaborar con la Guar
dia Civil, los agentes descubrie
ron el habitáculo de tres metros 
de largo, 1,80 de alto y dos me
tros y medio de ancho, que esta
ba oculto bajo una pesada máqui
na-torno de tres toneladas, con 
un complicado sistema de apertu
ra hidráulico.

José Antonio Ortega Lara, al 
ver a los agentes de la Guardia 
Civil encapuchados, al igual que 
lo estaban sus secuestradores, los 
confundió con terroristas, por lo 
que les pidió que le mataran para 
acabar con la tortura de su cauti
verio.

El funcionario de la prisión 
de Logroño, muy delgado y dema
crado, con barba de meses y ves
tido con un chandal granate, fue 
reconocido y asistido en el lugar, 
hasta que una ambulancia de la 
Guardia Civil le trasladó al Hos
pital Nuestra Señora de Aránzazu 
de San Sebastián, donde llegó 
pasadas las 8,30 horas.

El médico del servicio de Ur
gencias de este hospital Alex Mo
rgan relató, tras el reconocimien
to físico general al que fue some
tido, que el secuestrado presen-

Presa 
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El gráfíco muestra la proximidad entre ambos escenarios. EFE

ta atrofia muscular y una fuerte 
desnutrición, ya que pesa unos 
50 kilos, por lo que ha perdido 
23 durante su cautiverio.

El funcionario manifestó al 
equipo médico que durante el se
cuestro pasó frío y, voluntaria
mente, decidió no comer todos 
los alimentos que le proporcio
naron sus captores, ya que sólo 

Cosme Delclaux abraza a sus padres al llegar a su casa.

Unos 15 minutos más tarde, una patrulla de la Ertzaintza 
localizó a Cosme Delclaux amarrado al árbol y le liberó de sus 
ataduras, hechas con unas cintas de plástico.

El abogado vizcaíno, algo aturdido por los sedantes y que 
llevaba un chubasquero de color verde y el mismo traje que 
vestía cuando fue secuestrado, no fue visto por nadie antes de 
por la patrulla de la policía vasca.

ingirió frutas y verduras y sufrió 
diarreas crónicas.

Desde el hospital de San Se
bastián, Ortega Lara fue trasla
dado al cuartel que la Guardia 
Civil tiene en el barrio donostiana 
de Inchaurrondo, lugar donde se 
encontró con su esposa, Domitila 
Díez, instante que el delegado del 
Gobierno en el País Vasco, En

rique Villar, calificó de «indes
criptible» y añadió que «ese mo
mento vale una vida».

Tras entrevistarse con el mi
nistro de Interior, Jaime Mayor 
Oreja, antes de que este compa
reciese en una rueda de prensa, 
el funcionario, junto a su mujer 
y otros familiares fue traslada
do en un helicóptero de la Guar
dia Civil a Burgos, donde se en
cuentra su residencia familiar.

Mientras el juez de la Audien
cia Nacional Baltasar Garzón 
coordinaba en Mondragón las la
bores de investigación. Mayor 
Oreja, junto al director de la 
Guardia Civil, Santiago López 
Valdi vielso; el director de Institu- 
ciones Penitenciarias, Angel 
Yuste y el secretario de Estado 
para la Seguridad, Martín Fluxá, 
ofrecieron en rueda de prensa los 
detalles de esta operación, en la 
que participaron más de 500 guar
dias.

Una factura sospechosa

El ministro precisó que el 
operativo se inició en noviembre 
de 1996 con la detención en Fran
cia del dirigente de ETA Juan 
Luis Agirre Lete, «Isuntza», a 
quien se le intervino un justifi
cante de gastos por valor de cin
co millones de pesetas a una per
sona con las iniciales «BOL», que 
correspondían al segundo apelli
do del detenido Jesús María Uri- 
beetxebarria Bolinaga.

Las investigaciones sobre los 
contactos de éste con Javier Ugar
te Villar y José Luis Erostegi, 
quienes pasaban mucho tiempo 
en el taller de Mondragón «Jalgi 
C.B.», que también era frecuen
tado por José Miguel Gaztelu, 
permitieron la detención de to
dos ellos durante la madrugada.

Mayor Oreja, quien opinó que 
los terroristas pretendían «dejarle 
morir de hambre en el habitácu
lo si no lo encontraba la Guardia 
Civil», detalló que en el «zulo» 
se encontraron diversos moldes 
para la fabricación de granadas 
anticarro «Jotake», tubos para su 
lanzamiento, cuatro pistolas, dis
positivos para la apertura de vehí
culos, detonadores y 25 millones 
de pesetas.

Además había documentación 
de ETA, tres aerosoles paralizan- 
tes, tres placas de agentes de poli
cía, carnets de conducir y de iden
tidad falsos a nombre de los de
tenidos, pelucas, capuchas, una 
escopeta para disparar cartuche
ría metálica, tranquilizantes in
yectables, libros, cintas de vídeo 
y recortes de prensa.
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Ortega Lara y Delclaux, libres de nuevo
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Cosme Delclaux, en su breve comparecencia ante los medios. EFE

Delclaux dijo a periodistas 
que se encuentra bien

El abrazo de José Antonio y su hi jo, un momento intenso

Ort^a Lara y SU familia 
saludaron a sus vecinos

Efe - Getxo

Cosme Delclaux, el abogado 
vizcaíno liberado esta madruga
da por ETA tras permanecer 232 
días en manos de la organización 
terrorista, aseguró ayer, en un 
breve diálogo con los periodis
tas apostados frente a su domi
cilio, que se encontraba bien.

Delclaux salió solamente 
unos instantes frente a la puerta 
de su domicilio acompañado por 
sus padres, su novia y algunos 
familiares, para dejarse fotogra
fiar. Desde lejos contestó 
lacónicamente «sí» cuando cuan
do se le preguntó si se encontra
ba bien y respondió con un ges
to ambiguo cuando se le preguntó 
si había descansado bien.

Tras este breve diálogo.

Cosme Delclaux, muy pálido, 
regresó de nuevo a su domicilio 
después intercambiar un afectuo
so aplauso con los periodistas.

La comparecencia de 
Delclaux se produjo instantes 
después de ser visitado por los 
responsables de Interior de los 
gobiernos vasco, Juan María 
Atutxa, y central, Jaime Mayor 
Oreja. El primero en llegar al do
micilio de los Delclaux, poco an
tes de las 16,30, fue Atutxa, quien 
permaneció con la familia más 
de hora y media. Posteriormen
te llegó Mayor Oreja y tras per
manecer una media hora en el 
domicilio, sobre las 18:30 ho
ras, ambos salieron juntos. Co
incidieron en calificar de «tor
tura absurda, brutal e intolera
ble» los secuestros.

Efe ■ Burgos

José Antonio Ortega Lara, 
acompañado por su esposa Do
mitila Díez y su hijo Daniel, sa
ludó a un centenar de burgale
ses y a representantes de los me
dios de comunicación, desde el 
balcón de su domicilio, en el 
quinto piso del número 62 de la 
avenida Eladio Perlado de Bur
gos.

Tras haber mostrado a su lle
gada a Burgos una expresión de 
dolor en el rostro, tanto José 
Antonio Ortega, como su espo
sa y su hijo, aparecieron alrede
dor de las tres de la tarde son
rientes en el balcón de su domi
cilio, desde el que saludaron, 
agitando sus manos, mientras el 
pequeño Daniel miraba a su pa
dre.

Después de este saludo a los 
burgaleses, el portavoz de la 
familia, Isaac Díez, explicó a los 
periodistas que cuando la Guar
dia Civil abrió el zulo en el que 
se encontraba José Antonio Orte
ga, éste no quería salir «porque 
tenía miedo y estaba deslumbra
do por las linternas».

Díez afirmó que José Anto
nio Ortega era, desde un primer 
momento, plenamente conscien
te de la fecha de ayer, y que du
rante todo el trayecto en helicóp
tero, desde Inchaurrondo hasta 
Burgos, estuvo mirando por la 
ventana e identificando perfec
tamente partes del paisaje y de 
los edificios.

El portavoz de la familia Or
tega Lara señaló que «todavía no 
tengo ningún sentimiento respec
to a los secuestradores, porque 
todavía no he tenido tiempo de 
reflexionar; todo está ocurrien
do muy rápido y lo importante 
ahora es que José Antonio está 
ya en su casa».

José Antonio Ortega Lara y su esposa llegan a su domicilio.

Después de realizar estas 
declaraciones, Isaac Díez subió 
al domicilio de José Antonio 
Ortega, donde compartió un al
muerzo con un grupo de fami
liares.

Poco antes, había explicado 
que «la intención de José Anto
nio es darse una ducha, comer 
con su familia y dormir una lar
ga siesta».

Horas antes Domitila Diez, 
dijo que «hoy es el dia mas feliz 
de mi vida».

Estas declaraciones fueron 
recogidas por Efe-Televisión a 
través del portero automático de 
su domicilio. Al ser reclamada 
por el periodista, Domitila se ex
cusó y llorando dijo, estoy en este 
momento recibiendo la noticia 
por teléfono.

José Antonio Ortega Lara se 
fundió en un abrazo con su hijo 
Daniel, de cinco años, en un 
reencuentro «especialmente 
emotivo», que se produjo en su 
domicilio burgalés, tras cerca de 
un año y medio de cautiverio a 

manos de ETA.
Así lo relató Isaac Díez, 

quien manifestó que el niño, que 
tenía algo más de tres años cuan
do su padre fue secuestrado, re
conoció a José Antonio, nada 
más verle.

El reencuentro entre padre 
e hijo, un momento «indescrip
tible que no se puede contar con 
palabras», subrayó Isaac Díez 
a los periodistas concentrados 
a las puertas de la casa de Orte
ga, en el barrio burgalés de Ga
monal, no se produjo hasta cer
ca de media hora después de lle
gar el funcionario liberado a 
Burgos, en un helicóptero proce
dente del cuartel de Inchaurron
do de San Sebastián, en el que 
viajó acompañado por su espo
sa, Domitila Díez.

Isaac Díez manifestó que 
José Antonio Ortega había ex
presado su deseo de que pasara 
un poco de tiempo, en el que 
pudiera recuperarse, antes de 
que su hijo le viera, hacia launa 
de la tarde.

A Mayor Oreja le gustaría que 
todos vieran el "zulo" de ETA

Efe - Mondragón

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer que 
sería bueno que todos viesen el 
«zulo» en el estuvo secuestrado 
José Antonio Ortega Lara, por
que «sólo hace falta ver este espa
cio para saber lo que ha signifi
cado un año largo de torturas 
sistemáticas hacia una persona».

Mayor Oreja se desplazó a 
primeras horas de la tarde a la 
localidad guipuzcoana de Mon
dragón junto al secretario de Es
tado para la Seguridad, Ricardo

Martí Fluxá; el delegado del Go
bierno en el País Vasco, Enri
que Villar, y mandos de la Guar
dia Civil, para visitar el «zulo» 
donde Ortega Lara permaneció 
secuestrado durante 532 días.

El ministro señaló que lo que 
vio ayer por la tarde es la confir
mación de lo que anticipó por la 
mañana, «que hace falta tener 
muy pocos sentimientos para te
ner a una persona un año y me
dio encerrada en un cubículo te
rrible».

Agregó que «más que tratar 
como a una bestia a Ortega Lara, 

son unos bestias los que son capa
ces de hacer una cosa de esta natu
raleza y viene a confirmar, sin nin
gún tipo de dudas, lo que es la tor
tura».

Mayor Oreja precisó que el «zu
lo», de tres metros de largo, por uno 
ochenta de alto y dos y medio de 
ancho, tiene solo una pequeña ven
tana por donde los secuestradores 
suministraban al funcionario de 
prisiones la comida y una cortina 
que podía utilizar para ocultar en 
parte la luz, que tenía encendida 
permanentemente, cuando le moles
taba. La nave en la que estuvo retenido Ortega Lara. EFE
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Políticos, sindicalistas y colectivos ciudadanos felicitan a la Guardia Civil

Alegría unánime porque todos los 
españoles recuperan la libertad

Efe - Madrid

Políticos, sindicalistas y co
lectivos ciudadanos mostraron su 
agradecimiento y alegría por la 
liberación de Ortega Lara y Cos
me Delclaux y, además de felici
tar a la Guardia Civil por su tra
bajo, coincidieron en apuntar que 
ayer todos los españoles recupe
raron la libertad.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, hizo un lla
mamiento para que «entre todos» 
se persevere en «la tarea difícil 
de luchar contra el terrorismo» 
y felicitó a la familia de Ortega 
Lara, a las fuerzas de Seguridad 
del Estado y a toda la sociedad 
española por esa liberación, y 
añadió que comparte el «día de 
alegría» de la familia Delclaux.

Aznar aseguró que no va a va
riar la política penitenciaria del 
Gobierno y señaló que el Ejecuti
vo mantendrá «con toda firmeza 
y determinación sus acciones para 

conseguir entre todos eliminar la 
lacra del terrrorismo».

Los Reyes, puntualmente in
formados durante la madrugada 
de la resolución de ambos secues
tros, expresaron su «enorme» sa
tisfacción por la libertad y remi
tieron sendos telegramas a las fa
milias de Ortega Lara y Cosme 
Delclaux para compartir su «in
mensa alegría».

El portavoz del PSOE, Alfredo 
Pérez Rubalcaba, felicitó en nom
bre de su partido al Gobierno y 
a las fuerzas de seguridad por su 
«brillante operación» para libe
rar al funcionario de prisiones y 
se alegró de que «por primera vez, 
después de año y medio, pode
mos afirmar cabalmente que to
dos los españoles somos libres».

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia comuni
có en telegramas a las familias 
de los secuestrados su inmensa 
alegría y felicidad y les traslado 
su «solidaridad y apoyo».

También el presidente del 
Congreso, Federico Trillo, mos
tró su enorme satisfacción y su 
gratitud «a todos los españoles 
que han perseverado en el esfuer
zo por recuperar la libertad» de 
los secuestrados, mientras el le
hendakari del Gobierno Vasco, 
José Antonio Ardanza, manifes
tó que «es un gran día» porque 
«a los vascos se nos ha quitado 
una especie de losa de encima».

ETA no tiene secuestrados

El secretario de los socialis
tas vascos, Ramón Jauregui, seña
ló que el Gobierno soportó «con 
dignidad democrática» el secues
tro de Ortega Lara, al tiempo que 
el presidente del PP del País Vas
co, Carlos Iturgaiz, resaltó que 
«por primera vez en dos años, no 
hay ninguna persona secuestra
da por ETA».

El líder de IU, Julio Anguita, 
coincidió con el presidente de la 

comisión de Derechos Humanos 
del Parlamento vasco, José Anto
nio Rubalcaba, en que el Ministe
rio del Interior puede ya propi
ciar el acercamiento de los pre
sos vascos a Euskadi sin que se 
interprete como una cesión al 
chantaje de ETA.

Los presidentes de todas las 
comunidades también mostraron 
su alegría y felicitación.

El presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, mostró su esperan
za en que ahora mejore el clima 
de diálogo en el País Vasco, y el 
presidente gallego, Manuel Fra
ga, dijo que ahora la alegría pre
domina» sobre cualquier otra con
sideración, aunque lamentó que, 
en el caso de Cosme Delclaux, 
se haya pagado un rescate que 
«pasa a engrosar el tesoro de 
guerra» de ETA.

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, calificó de «ejem
plar» la actuación de la Guardia 
Civil

i

José María Aznar. FIRMA

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, Juan José Lucas, 
dijo que el rescate por la Guar
dia Civil José Antonio Ortega 
Lara es «fruto del esfuerzo de toda 
España y del grito unánime del 
pueblo pidiendo su libertad».

La jomada de ayer fue «un día 
de victoria y de triunfo de la de
mocracia», indicó el presidente 
del Gobierno de La Rioja, Pedro 
Sanz Alonso. Destacó la impor
tancia de que la liberación se pro
dujera por una acción de las Fuer
zas y Cuerpos de Seguridad y no 
por la decisión de los terroristas 
de ETA, por lo que es «un moti
vo más de alegría, junto al prin
cipal de que José Antonio haya 
sido liberado vivo», subrayó.
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Gesto por la paz y los funcionarios llaman hoy a una fiesta

Miles de burgaleses 
celebraron la liberación

Los pacifístas retiran los 
lazos azules con alegría

Efe - Burgos

Varios miles de personas se 
concentraron, al mediodía de 
ayer, en la Plaza Mayor de Bur
gos, secundando el llamamien
to del alcalde, Valentin Niño, pa
ra festejar entre música y cohe
tes la liberación del funcionario 
de prisiones José Antonio Orte
ga Lara.

A la concentración se unie
ron las charangas de las peñas 
burgalesas, los danzantes y los 
«gigantillos y gigantones», que 
celebran estos días las fiestas de 
San Pedro y San Pablo y que, con 
motivo de la noticia de la libe
ración de Ortega Lara, bailaron 
y tocaron músicas y canciones 
tradicionales castellanas.

A las 12,25 horas, los corpora
tivos municipales en pleno reti
raban el gran lazo azul que estu
vo colgado del balcón de la Casa 
Consistorial desde que se pro
dujo el secuestro, hace 532 días.

En el Ayuntamiento se ha co
locado una gran pancarta con el 
lema «Contigo José Antonio, 
Burgos por fin está de fiesta».

El alcalde Valentín Niño leyó 
un manifiesto en el que destacó 
que «hoy es, sin duda alguna, un 
día muy importante, no sólo para 
Burgos y los burgaleses, por la 
liberación de nuestro vecino José 
Antonio Ortega, sino para todos 
los españoles de bien que durante

La Corporación de Burgos pone la nueva pancarta en su balcón. EFE

año y medio, desde todos los rin
cones del país, han clamado con 
nosotros exigiendo la libertad de 
José Antonio».

El alcalde añadió que «con 
el fin del secuestro de José Anto
nio Ortega y Cosme Delclaux to
dos dejamos de estar un poco se
cuestrados, los funcionarios de 
prisiones que han llevado a cabo 
largos encierros voluntarios, los 
miembros de la Plataforma por 
la Paz y Gesto por la Paz y, so
bre todo, los miles de ciudada
nos anónimos que cada miérco
les y cada 17 de mes han acudi
do a Ias concentraciones públi

cas bajo el frío y la lluvia, con 
un tesón infatigable».

Valentín Niño indicó que 
«nunca antes un secuestro o una 
acción terrorista habían levan
tado un clamor solidario y multi
tudinario como el secuestro de 
José Antonio Ortega».

Los funcionarios de la prisión 
de Burgos y la organización paci
fista Gesto por la Paz convocan 
a todos los burgaleses a que hoy, 
a las nueve de la noche, se con
centren en la Plaza Mayor, para 
festejar con un acto multitudina
rio la liberación de José Anto
nio Ortega Lara.

Efe ■ Madrid

Personas de la más variada 
condición social se sumaron a 
la alegría por la liberación de José 
Antonio Ortega Lara y Cosme 
Delclaux. Así, el presidente de 
la Audiencia Nacional, Clemente 
Auger, se felicitaba porque ter
minó «la humillación y tortura 
a dos personas» y el fiscal jefe 
de la Audiencia Nacional, Eduar
do Fungairiño, señalaba que la 
liberación del funcionario de 
prisiones «rompe el mito de la 
invencibilidad de ETA».

Mientras los funcionarios de 
prisiones, en especial los de la 
cárcel de Logroño, brindaban por 
la liberación de su compañero y 
de Delclaux, las muestras de 
alegría por estas liberaciones 
fueron innumerables.

La coordinadora Gesto por la 
Paz de Euskal Henia convocó 
para la tarde de ayer en Pamplona 
y las tres capitales vascas con
centraciones silenciosas para que 
la ciudadanía exprese en la ca-

La plataforma 
pide que no se

Efe - Madrid

La Plataforma Pro-Libera
ción de Publio Cordón, el empre
sario aragonés secuestrado por 
los GRAPO hace más de dos 
años, mostró ayer su alegría por 
la liberación del funcionario de 
prisiones José Antonio Ortega 
Lara y el abogado Cosme Del
claux e hizo un llamamiento para 

líe «su más sincera alegría» y 
re-coger los lazos azules que han 
portado durante más de dos años.

También el movimiento so
cial por el diálogo Elkarri expre
só su satisfacción por la supe
ración de «dos de los nudos que 
han mantenido paralizada la ac
ción política para la paz el últi
mo año y medio», al tiempo que 
Bakea Orain pidió que se siga 
trabajando para demostrar a 
ETA que «las vías democráti
cas por sí mismas tienen capaci
dad de operar al margen de la 
violencia que ejerce la banda 
terrorista».

La Asociación de Víctimas 
del Terrorismo (AVT) también 
expresó su «inmensa satisfac
ción» y su «especial emoción» 
por la liberación del funciona
rio de prisiones.

El pueblo burgalés de Mon- 
tuengá, donde nació José Anto
nio Ortega Lara el 20 de noviem
bre de 1958, celebró la noticia 
de su liberación haciendo sonar 
las campanas.

de Cordón 
le olvide
que no se olvide «el injusto se
cuestro de Cordón».

En una nota difundida ayer, 
la Plataforma recuerda que el 
pasado viernes día 27 de junio 
se cumplieron dos años del se
cuestro de Publio Cordón, que 
se celebraron con multitudina
rios actos de solidaridad en 
Zaragoza, Madrid, Barcelona y 
otros lugares de España.

Si tus amigos son imprudentes, no lo consientas. Po 
imprudencias, todos somos culpables de las miles de mu
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Un tribunal 
ordena que Ruiz 
Mateos cobre por 
siete enipreseas 
expropiadas

Efe - Madrid

El Tribunal Superior de Jus
ticia de Madrid dictó 7 nuevas 
sentencias favorables al empre
sario José María Ruiz-Mateos, 
en las que reconoce el derecho 
a que le sea devuelto el valor 
de siete empresas que pertene
cieron al grupo Rumasa, expro
piado en 1983.

Según una nota de prensa 
difundida por el despacho de 
Ruiz-Mateos, estos nuevos fa
llos son sobre las empresas Loe- 
we, Bodegas Internacionales, 
Aparcamientos Madrid, Inmo- 
biliariaTorre del Oro, Valderra
ma, Promoción de Sociedades 
y Sociedad Atlántico Canaria.

Con estas nuevas sentencias, 
el Tribunal ha fallado hasta la 
fecha 179, en las que «marca las 
directrices y los criterios para 
la valoración de las mismas para 
el cálculo del consiguiente justi
precio a la familia Ruiz-Ma
teos».

Al igual que ha venido ocu
rriendo con sentencias dictadas 
por el Tribunal Superior de Justi
cia anteriormente, estas resolu
ciones revocan los acuerdos 
adoptados en su día por el Ju
rado Provincial de Expropia
ción, que estableció que estas 
empresas valían cero pesetas.

Así, el mismo Tribunal dic
tó el verano pasado otras dos 
sentencias en las que estable
cía que el Estado debía pagar 
el valor que tenían en la época 
Galerías Preciados y la compa
ñía Vinícola del Sur.

La sentencia referida a Ga
lerías Preciados establecía que 
el Estado debía indemnizar con 
15.000 milones de pesetas.

El fiscal y las defensas discrepan de las acusaciones

El juido de Filesa se abre 
con petidones de nulidad

Efe - Madrid

El fiscal y las defensas que 
intervinieron en la primera se
sión del juicio del «caso Filesa» 
pidieron que se anule el auto de 
apertura de juicio oral y que el 
Tribunal Supremo dicte otro en 
el que se concreten las acusa
ciones contra los imputados.

El fiscal solicitó que se re
duzca a 12 el número de impu
tados, frente a los 26 que pro
puso la Sala en el auto de aper
tura de juicio, y que las penas 
bajen porque considera que han 
prescrito algunos delitos de fal
sedad por el tiempo trascurri
do desde ocurrieron los hechos.

La Sala Segunda del Tribu
nal Supremo decidió en diciem
bre acusar por este caso al ex 
secretario de finanzas del PSOE 
Guillermo Galeote (imputado 
por ocho delitos), a la ex coordi
nadora de finanzas Aida Al várez 
(seis delitos), al ex diputado so
cialista Carlos Navarro (16 deli
tos), al senador José María Sala 
(13 delitos) y veintidós acusa
dos más.

El fiscal y las defensas re
chazaron el escrito de acusación 
del PP porque «no concreta los 
hechos sino que los plantea de 
manera abstracta y genérica». 
Ambas partes reprochan a la Sa
la que los tuviera en cuenta para 
dictar el auto de apertura de la 
vista y consideran que quedó 
contaminada al aceptar las im
putaciones propuestas por el PP

Los 26 acusados se enfrentan desde ayer al Tribunal.

«que no prueba a lo largo de los 
más de 500 folios de su escrito».

Por su parte, el abogado que 
representa a la acusación del PP 
Juan Ramón Montero dijo du
rante la vista que en su escrito 
quedaron «suficientemente des
critos los hechos que ponen de 
manifiesto la existencia de un 
entramado de ingeniería finan
ciera con la que el PSOE se fi
nanció de manera irregular».

Además esta acusación man
tiene que a lo largo del juicio 
oral «se podrán ir probando las 
acusaciones y tras esta fase se 
retirarán o agrabarán las acusa

ciones contra ellos».
El fiscal solicitó la compa

recencia de varios testigos, en
tre ellos José Antonio Saénz de 
Azcúnaga como «la persona que 
ordenó pagar las facturas por 
parte del BBV», así como va
rias pruebas periciales.

También las acusaciones del 
PP y José María Ruiz Mateos 
pidieron que se admitan otras 
pruebas necesarias para concre
tar el contenido de las imputa
ciones y defendieron la necesi
dad del suplicatorio de Alfon
so Guerra, ex vicesecretario ge
neral del PSOE.

Basterra niega la 
acusación de 
Roldán de 
recuadar 
comisiones

Efe ■ Madrid

Eduardo Gómez Basterra, 
coordinador de Presidencia del 
PSOE negó ayer las acusacio
nes del ex director general de 
la Guardia Civil Luis Roldán 
cuando le atribuyó ser el recau
dador para ese partido de las co
misiones por obras, hecho que 
calificó de «totalmente falso».

Gómez Basterra, que compa
reció como testigo ante el tri
bunal que juzga a Roldán y otros 
siete procesados, aseguró que 
nunca mantuvo ninguna conver
sación, ni aún por teléfono, con 
el ex director general, a quien 
no conoce, como tampoco cono
ce al ex secretario de Estado para 
la Seguridad Rafael Vera, con 
el que ha «podido coincidir» en 
actos propios del partido.

Roldán dijo durante su de
claración ante la Sección Sex
ta de la Audiencia Pro vincial de 
Madrid que Gómez Basterra era 
la persona que recaudaba comi
siones por obras y que le lleva
ba el dinero a la Dirección Gene
ral en «paquetes» que él en oca
siones trasportaba a Suiza, y que 
estos movimientos le habían si
do indicados por Vera.

El tribunal, que fijó nuevas 
comparecencias testificales, 
prevé dedicar dos jomadas com
pletas a la citación del ex mi
nistro José Luis Corcuera, los 
días 7 y 8 de julio, y otras dos 
a Vera, el 9 y el 10 de julio.

Para la siguiente semana 
están citados el ex ministro del 
Interior José B arrionue vo el día 
14, el ex fiscal general del Esta
do Eligió Hernández el 15, y el 
ex secretario de Vera Juan de 
Justo el 16.

qi^®ntras cometamos, permitamos y hasta celebremos las 

rt»surdas que cada año dejan sin amigos a miles de personas.
k

M TUS MANOS "^ P/reman Hraí efe Tráf/m

Ministerio del Interior
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Beristain nesó responsabilidad sobrepasos o ingresos que no firmase

Cañellas y Saiz niegan un pacto con 
Cuart para la concesión de Sóller

Efe - Palma de Mallorca

El ex presidente balear Ga
briel Cañellas y el ex conseje
ro de Obras Públicas Jeroni Saiz 
negaron ayer que pactaran con 
el empresario Antoni Cuart la 
concesión de las obras del tú
nel de Sóller a cambio de 50 
millones de pesetas.

En la segunda jomada por el 
«caso del Túnel de Sóller», tanto 
Cañellas como Saiz defendie
ron la legalidad de la adjudica
ción y subrayaron que ésta fue 
concedida a la empresa de Cuart 
porque ofreció los peajes más 
baratos para los residentes de 
la zona.

Cañellas dijo que la decisión 
de conceder la contrucción y ex
plotación de esta infraestructura 
viaria fue adoptada solidaria y 
unánimemente por todos los in
tegrantes del Consejo de Gobier
no de la Comunidad, y puntua
lizó que su voto era «uno más» 
dentro del Ejecutivo balear.

Ayer por la tarde declaró el 
último de los imputados, el ex 

consejero del Gobierno balear 
y ex gerente del PP isleño, José 
Antonio Berastain, quien dijo 
que sólo se responsabiliza «de 
aquellos talones con cargo a la 
cuentas corrientes del partido 
que yo haya firmado, y lo mis
mo digo con los ingresos».

Berastain controlaba las fi
nanzas de la entonces AP en 
1989, año en el que, según man
tiene el fiscal, un cheque por va
lor de 50 millones de pesetas, 
procedente de la Compañía Con
cesionaria del Túnel, fue a pa
rar a las arcas del partido.

Ese dinero fue librado por el 
dueño de la empresa, Antoni 
Cuart, el 19 de enero de 1989 en 
la Banca March, y posteriormen
te se fragmentó en cantidades 
más pequeñas, que supuestamen
te fueron ingresadas en cuentas 
del PP y de la Fundación Islas 
Baleares, creada y presidida por 
Gabriel Cañellas.

El talón fue canjeado, el mis
mo día, por diez cheques ban
carios, de cinco millones cada 
uno, algunos de los cuales, a su

vez, también se atomizaron.
Berastain, preguntado por el 

fiscal, negó que él ingresara -en 
la oficina de la plaza del Rosa
rio de Palma de la antigua Ban
ca Abel Matutes- once cheques, 
por valor de 500.000 pesetas cada 
uno, el 31 de enero de ese mis
mo año.

«No reconozco haber tocado 
estos cheques ni haberíos ingre
sado en las cuentas del PP en la 
medida en que no vayan con mi 
firma», sostuvo Berastain apre
guntas del ministerio público.

Según dijo, como gerente del 
partido tenía «poca capacidad de 
actuación», porque los gastos ori
ginados por actos políticos du
rante la campaña electoral de las 
elecciones de 1989 se pagaban 
desde la sede central del parti
do, en Madrid.

En su declaración del lunes, 
Gabriel Cañellas descargó sobre 
Berastain toda la responsabili
dad de las finanzas del partido 
durante los años en los éste últi
mo ejerció como gerente.

Hoy está previsto que decla-

Gabriel Cañellas. EFE

ren ocho testigos, propuestos por 
el ministerio fiscal, entre ellos 
el que fuera ministro de la Vi
vienda con UCD, Femando Lo
zano, ex socio de Cuart en la 
Compañía Concesionaria del 
Túnel de Sóller.

La policía 
francesa detuvo a 
un compatriota 
colaborador de 
ETA

Efe - Bayona (Francia)

El presunto colaborador de 
ETA Txomin Heguy, de nacio
nalidad francesa, fue detenido 
ayer en el país vasco francés en 
el marco de una operación con
tra la banda terrorista, informa
ron fuentes policiales.

Heguy, de unos 60 años de 
edad, fue detenido por la poli
cía judicial francesa.

Su arresto no tiene vínculo 
alguno con la liberación de los 
dos rehenes secuestrados en el 
país vasco español, el funciona
rio de prisiones José Ortega Lara 
y el abogado Cosme Delclaux, 
según explicaron las fuentes.

La policía efectuó dos regis
tros domiliarios en el suroeste 
francés durante la redada, orde
nada por la juez parisiense Lau
rence Le Vert, especializada en 
la lucha antiterrorista.

La detención de Heguy po
dría inscribirse en uno de los nu
meroso sumarios que investigan 
la infraestructura de ETA en 
Francia.

Ni las condiciones de su de
tención ni el lugar de la costa 
vascofrancesa donde se encon
traba en el momento de la ope
ración fueron precisados.
Jdé Ciudad Real
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dedicado al 
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Aznar y Almunia trataran 
hoy la cumbre de la OTAN

Efe - Madrid

La entrevista de hoy entre el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, y el secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Almu
nia, se centrará en la próxima 
cumbre de la OTAN que se ce
lebrará en España, aunque no se 
descarta que aborden otras cues
tiones de política general.

Así lo indicaron ayer fuen
tes gubernamentales y del PSOE, 
quienes precisaron que la agen
da de asuntos que tratarán el pre
sidente Aznar y Almunia «está 
abierta».

La reunión en el Palacio de

IU responderá a Almunia 
tras valorar su oferta a NI

La Moncloa coincide también 
con el final del curso parlamen
tario y es la primera a la que asiste 
Joaquín Almunia como secreta
rio general del PSOE.

Desde Moncloa se destaca el 
trato de José María Aznar a Al
munia como «líder de la oposi
ción» con «el que se tienen co
sas de que hablar».

Entre estos temas puede figu
rar, según estas fuentes, «un 
diálogo abierto» sobre el siste
ma de financiación autonómica, 
aunque se precisa que el mode
lo ha sido aceptado por la ma
yoría de comunidades y está 
cerrado.

RESERVE SU EJEMI^AR

Algo nuestro

Efe - Madrid

El líder de IU, Julio Angui
ta, someterá el próximo lunes a 
la Ejecutiva el contenido de la 
invitación al diálogo que le ha 
remitido Joaquín Almunia para 
decidir el sentido de la respues
ta, en el que influirá el hecho de 
que el secretario general del 
PSOE haya cursado una oferta 
similar a Nueva Izquierda.

Según fuentes de IU consul
tadas por Efe, la dirección de esta 
fuerza considera una provoca
ción que Almunia haya enviado 

una oferta escrita de diálogo a 
Anguita y otra al dirigente de 
Nueva Izquierda (NI) Diego Ló
pez Garrido, ya que, según su 
punto de vista, es como si IU 
abriera conversaciones con la 
dirección del PSOE por un lado 
y con el sector guerrista por otro.

En cualquier caso, la direc
ción de NI no se reunirá para res
ponder a la oferta cursada por 
Almunia a López Garrido hasta 
después de la Ejecutiva Federal 
de IU convocada para el lunes, 
aunque ya ha anunciado que no 
renunciará a participar.
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• Viviendas unifamiliares, apartamentos amueblados 

y plazas de garaje.

• Acabados de alta calidad e inmejorables instalaciones.

• Frente al Nuevo Parque del Este y junto a la estación 

del AVE y la Universidad.

• Con las mejores ventajas financieras por ser cliente del 

Grupo Caja de Madrid.

• Una nueva dimensión en calidad de vida con todos los 

servicios al alcance de su mano.
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■NACIONAL
El embajador de Luxemburgo ante la 
UE considera que la tarea consistirá 
en "mantener el timón" para que el 
euro pueda "arrancar a tiempo"

Ocupará la presidencia europea en un semestre clave para el futuro de la Unión

Luxemburgo, ante el reto de 
poner el marcha el euro
Luxemburgo, el país más pequeño del «club» comunitario, 
comenzó ayer martes a ejercer la presidencia de la Unión 
Europea (UE) con seis meses para afrontar una enorme 
tarea: culminar el lanzamiento del euro, abrir la amplia
ción al Este y encarrilar la ratificación del Tratado de 
Amsterdam.

Efe-Luxemburgo

El semestre va a ser decisivo 
para la credibilidad del proceso 
de unión monetaria, aunque las 
últimas decisiones legislativas 
para el lanzamiento del euro se 
cerraron en la pasada cumbre de 
Amsterdam.

Las dificultades que atravie
san países claves para el funcio
namiento de una unión moneta
ria, como Francia o Alemania, 
para cumplir los requisitos de 
Maastricht para adoptar el euro 
pueden hacer tambalearse el 
proceso.

Los mercados financieros 
aprovecharán cualquier duda 
sobre las posibilidades de am
bos países para respetar el prin
cipal requisito -tener un déficit 
público por debajo del 3 por 
ciento de su PIB- para desatar 
las especulaciones monetarias.

Las medidas económicas que

EI nuevo poder de Hong Kong toma
posiciones entre fiestas populares

Efe-Hong Kong
Mientras el nuevo poder to

maba posiciones, Hong Kong 
vivió su primer día bajo bande
ra china en un ambiente de fies
ta para celebrar el retomo a la 
madre patria.En cuanto la me
dianoche del lunes acabó con la 
era colonial, la maquinaria po
lítica y militar de China se 
puso en marcha.

No habían dado las 2 de la 
madrugada del día 1 de julio y 
el nuevo jefe del Ejecutivo, Tung 
Chee-hwa, juraba ya su cargo 
ante el todopoderoso presiden
te chino, Jiang Zemin.

Luego lo harían los sesenta 
miembros de un parlamento que 
fue designado a dedo desde Pekín 
para que interprete el complejo 
principio de «un país, dos siste
mas» que inventara el fallecido 
líder Deng Xiaoping.

A las seis de la madrugada. 

adopte cada país en los próxi
mos seis meses servirán para 
prever las respuestas a las tres 
cuestiones pendientes para el 
lanzamiento del euro: si se res
peta el plazo de su lanzamiento 
el 1 de enero de 1999, qué paí
ses participarán y qué tipo de 
cambio se utilizará para trans
formar cada divisa nacional en 
euros.

El embajador de Luxembur
go ante la UE, Jean Jacques 
Kasel, considera que la tarea de 
la presidencia consistirá en 
«mantener el timón» para que el 
euro pueda «arrancar a tiempo».

Al mismo tiempo, Luxembur
go deberá afrontar la apertura de 
las negociaciones para la próxi
ma ampliación y de las nuevas 
perspectivas financieras de la 
UE.

La Comisión Europea presen
tará el próximo 16 de julio los 
dictámenes sobre las candidata- 

según lo previsto, por la fronte
ra norte de Hong Kong entraba 
el grueso de los efectivos chi
nos del Ejército Popular de Li
beración. Fueron cuatro mil 
soldados, diez embarcaciones y 
seis helicópteros. China ocupó 
discretamente Hong Kong por 
tierra, mar y aire. Poca gente salió 
a la calle para recibir a las tro
pas. En Hong Kong, durante la 
mañana del día 1, cayó el dilu
vio universal.

Ante la nueva asamblea le
gislativa, Tung Chee-hwa, el 
antaño magnate naviero que ganó 
la confianza de China para re
gir los destinos de Hong Kong, 
trazó ayer, martes, las líneas ge
nerales de su nueva política.

Pocas novedades. El gobier
no de la Región Administrativa 
Especial tendrá una orientación 
más intervencionista que el an
terior. Tung quiere controlar la 
especulación del suelo y ofrecer

Luxemburgo encabezará la recta fínal hacia el euro. EFE

ras de adhesión que han presen
tado diez países -Polonia, Repú
blica Checa, Eslovaquia, 
Eslovenia, Hungría, Rumanía, 
Bulgaria y las tres repúblicas 
bálticas- y la propuesta para la 
financiación de la Unión.

El primer ministro 
luxemburgués, Jean Claude 
Junker, ya ha anunciado que se

Siguen las fíestas populares.

a la gente mayores posibilida
des para comprar una vivienda: 
«Es algo crucial -dijo- para alen- 

1

ti

juzgará a cada candidato «según 
sus méritos» y que no todos los 
países podrán entrar al vez.

Los Quince deben resolver si 
inician la negociación con todos 
o sólo con un grupo y, sobre todo, 
discutir que implicaciones finan
cieras tiene la entrada de estos 
países con economías muy por 
debajo de la media comunitaria. 

tar entre la gente el sentido de 
pertenencia a una sociedad». El 
nuevo administrador prometió 
mejorar la educación, la 
competitividad comercial, los 
servicios y las nuevas tecnolo
gías.

Entre tanto, el Parlamento 
aprobó un primer conjunto de 
leyes y tomó juramento a los 
primeros jueces. La nueva legis
lación será más restrictiva en 
materia de libertades públicas, 
especialmente en lo que se re
fiere al ejercicio del derecho a 
la crítica.

Los honkonguenses habrán de 
pedir permiso para manifestar
se a partir de un cierto número y 
deberán evitar según qué juicios 
para que su protesta no atente 
contra eso tan indefinible que 
China llama su «seguridad na
cional». De momento, ayer se 
produjo una primera manifesta
ción de tres mil personas.

Veinte palestinos 
y dos soldados 
israelíes, heridos 
en los disturbios 
de Hebrón

Efe-.Jerusalén

Más de veinte manifestan
tes palestinos y dos soldados 
israelíes del cuerpo de paracai
distas resultaron heridos ayer, 
martes, en los disturbios de la 
ciudad de Hebrón, en Cisjorda
nia. Los enfrentamientos con las 
fuerzas de seguridad que pro
tegen el asentamiento israelí en 
Hebrón comenzaron por la 
mañana, cuando grupos de pa
lestinos reanudaron las protes
tas contra unos carteles exhi
bidos recientemente en la ciu
dad que comparan al profeta 
Mahoma, fundador del Islam, 
con un cerdo, animal que mu
sulmanes y judíos consideran 
impuro. Los carteles fueron fi
jados en comercios de Hebrón 
por la pintora y extremista is
raelí Tatiana Suskind, que fue 
arrestada y cuya acción conde
naron el presidente israelí, Ezer 
Weizman, y el primer ministro, 
Benjamín Netanyahu.

Uno de los manifestantes 
palestinos, internado en el hos
pital Alia, sufría heridas de 
gravedad por un balazo en la 
cabeza, informaron fuentes 
médicas de Hebrón. También 
estaba grave uno de los solda
dos israelíes alcanzados por dos 
artefactos explosivos.

Más de doscientos palesti
nos y diez israelíes han sido 
heridos desde que comenzaron 
hace dos semanas los desórde
nes en Hebrón, la ciudad de los 
Patriarcas bíblicos. «Lapolicía 
palestina hace la vista gorda», 
afirmó el coronel «Gadi», jefe 
de las fuerzas militares que 
defienden el enclave judío si
tuado en la ciudad y habitado 
por menos de quinientos colo
nos entre unos 130.000 pales
tinos, musulmanes en su gran 
mayoría. El coronel israelí ca
lificó de «fenómeno grave» el 
hecho de que manifestantes 
palestinos atacaran con explo
sivos a soldados de su país desde 
zonas bajo control de la Auto
ridad Nacional Palestina 
(ANP), que preside Arafat.

Los manifestanes palestinos 
apedrean y arrojan cócteles 
Molotov (bombas incendiarias 
de fabricación casera) a los 
soldados y policías de fronte
ras de Israel desde un área de 
Hebrón a la cual, según los 
acuerdos de paz, tienen prohi
bido entrar. Los disturbios co
menzaron horas después de 
anunciarse en medios del Go
bierno israelí que se había res
tablecido la coordinación entre 
los organismos de seguridad de 
las dos partes, algo que desmin
tió después en Gaza el jefe del 
Servicio palestino de Seguridad 
Preventiva, el coronel Moha
med Dajlán.
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ECONOMIA
Ford invertirá
42.600 millones 
en la factoría de 
Almussafes

Efe-Madrid

La empresa norteamericana 
del automóvil Ford invertirá 
42.600 millones de pesetas (290 
millones de dólares) en la planta 
valenciana de Almussafes para 
fabricar el nuevo modelo Escort 
que sustituirá al actual, según 
informó ayer. La inversión ser
virá para mej orar la fábrica con 
la introducción de nuevas tec
nologías de producción y, se
gún el presidente de Ford Es
paña, Jaime Carvajal, «confir
ma la confianza de la empresa 
estadounidense en España, don
de en los últimos veinte años ha 
invertido 267.000 millones».

Está previsto que el nuevo 
modelo se fabrique a la vez que 
el KA, que se produce en la 
planta de Almussafes.

Renfe aumenta el 
número de plazas 
en los trenes de 
largo recorrido

Efe-Madrid

Renfe ha aumentado el nú
mero de plazas disponibles en 
todos los trenes de largo reco
rrido con motivo de la opera
ción salida de verano.

Los mayores incrementos se 
producen en las zonas de Me
diterráneo y Andalucía, así 
como en la cornisa cantábrica, 
desde Galicia al País Vasco. 
Todos los trenes que cubren 
estas líneas serán reforzados y 
especialmente los «intercity» 
entre Madrid y Valencia, Ma- 
drid-Alicante, Madrid-Murcia/ 
Catagenay Barcelona/Valencia/ 
Alicante.Los trenes regionales 
también aumentarán.

Casi un 70% considera insuficiente la reforma laboral

El despido sigue' 'caro'' 
para los empresarios
El 69,8 por ciento de los 
empresarios considera que 
las indemnizaciones por 
despido procedente conti
núan siendo elevadas tras 
la reforma laboral, según 
una encuesta elaborada por 
la empresa de trabajo tem
poral Adecco, en la que se 
ha entrevistado a más de 
200 personas.

Efe-Madrid

Esa mayoría de empresarios 
considera insuficiente la refor
ma, pese a que ésta ha reduci
do el número de días por año con 
derecho a recibir prestación - 
se ha pasado de 45 días a 33 días- 
y el período de duración de las 
mismas -se pasa de 42 meses a 
24 meses- en el caso de las

Plan de la UE para canalizar inversiones 
en pymes dedicadas a innovación

Efe-Bruselas

La Comisión Europea anun
ció ayer en Bruselas el lanza
miento de un plan piloto para 
canalizar inversiones en peque
ñas y medianas empresas dedi
cadas a sectores de innovación 
tecnológica. La Comisaria Eu
ropea de Innovación, Investiga
ción y Educación, Edith 
Cresson, presentó los detalles

La reforma, "insufíciente".

indemnizaciones por despido 
procedente.

Pese a todo, el 61,9 por ciento 
de estos empresarios valora la 

de «I-TEC», programa piloto 
dentro del Primer Plan de Ac
ción para la Innovación adop
tado por la Comisión a finales 
de 1996. La intención de la Co
misión, según explicó Cresson, 
es ayudar a la canalización de 
inversiones de riesgo en empre
sas innovadoras, y para ello 
cuenta con la cooperación del 
Fondo Europeo de Inversiones 
(FEI).

reforma laboral, y el 63,4 por 
ciento confía en que servirá para 
reducir los contratos tempora
les en beneficio de los indefi
nidos, aunque tan sólo el 49,2 
por ciento considera que este 
hecho se producirá en sus 
empresas.

Según los datos facilitados 
por la encuesta, el 56,3 por cien
to de los directores generales 
y directores de recursos huma
nos entrevistados opina que los 
sectores más beneficiados por 
la reforma serán los mayores 
de 45 años, los jóvenes que bus
quen su primer empleo y los 
desempleados de larga dura
ción.

La mayoría de los empresa
rios cree que la reforma no con
tribuirá ni a incrementar, ni a 
reducir el uso que hasta el mo
mento se está relizando de las 
empresas de trabajo temporal.

El plan se dirige a las com
pañías gestoras de fondos de 
capital riesgo, que deberán com
prometerse a dedicar al menos 
el 25 por ciento de la financia
ción que consigan a apoyar las 
fases iniciales del funciona
miento de PYMEs comprome
tidas con la innovación tecno
lógica. Con este fin, la Comi
sión destinará 7,5 millones de 
ecus de aquí afinales de 1998.

La ocupación 
hotelera 
aumentará este 
verano en casi 
toda España

Efe-Madrid

La ocupación hotelera au
mentará este verano en toda 
España, salvo en la comunidad 
catalana, donde disminuirá en 
torno al cinco por ciento, debi
do a la inestabilidad climática 
de los tres últimos meses, se
gún las previsiones de la pa
tronal del sector hotelero 
Zontur.

Las previsiones para Cata
luña son de una ocupación ho
telera de entre un 85 y un 90 
por ciento, con un descenso de 
un cinco por ciento respecto al 
año anterior, según Zontur, que 
ha tenido en cuenta la menor 
ocupación de los meses de pri
mavera para realizar esta esti
mación.

Zontur representa a la ma
yoría de los hoteles españoles 
del litoral mediterráneo, Balea
res y Canarias, y sus estimacio
nes apuntan a un incremento 
de la ocupación hotelera del 7 
por ciento para las islas Balea
res, hasta el 95 por ciento, del 
3 por ciento para Andalucía y 
la Comunidad Valenciana, hasta 
el 90 por ciento, y del 2 por 
ciento para Canarias, hasta el 
65 por ciento.

El descenso de un cinco por 
ciento en la ocupación hotele
ra de Cataluña se debe a la 
disminución del número de vi
sitantes durante los meses de 
primavera, aunque, según 
Zontur, la tendencia podría 
mejorar si la climatología se 
presenta más favorable.

La baja ocupación de los 
hoteles canarios no debe ser 
considerada negativa, según 
Zontur, ya que el verano es tem
porada media para estas islas, 
que alcanzan el mayor número 
de visitas turísticas en Navi
dad y Semana Santa.

Viviendas en régimen de Cooperativa 
el momento de apuntarte para conseguir tu piso de 2,3 ó 4 dormitorios (con plaza de garaje incluida) 

situada en pleno centro de Ciudad Real, junto a la antigua Estación de Ferrocarril)

V.P.O. 
(Régimen Especial y Régimen General 

con Ayudas Oficiales)

ANTIGUA ESTACION DE FERROCARRIL - CIUDAD REAL

Ahora tienes una oportunidad Real 

de conseguir la vivienda que necesitas
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COMENTARIO

L
a bolsa española volvió a sor
prender con un nuevo máximo 
histórico, influida por el resto de 
plazas europeas, que disfrutaron de 

una sesión alcista, y en espera de cono
cer la decisión de la Reserva Federal 
sobre los tipos de interés en Estados 
Unidos. Los expertos apuntan a que el 
banco central estadounidense manten
drá sin cambios los tipos de interés, a 
pesar de algunos datos macroeconómi
cos conocidos en los últimos días que 
amenazaban con un rebrote inflacionis
ta. Así, la bolsa de Madrid cerró en

máximos al situar su índice en 608,58 
puntos tras subir 7,96 puntos, un 1,33 
por ciento, mientras que el lbex-35 cerró 
a 6.969,92 puntos al revalorizarse 85,36 
puntos, equivalente al 1,24 por ciento, 
también récord. Según los operadores, 
la bolsa española continuará por la sen
da de las ganancias porque su fondo es 
firme y estable, y sólo un susto impor
tado por Wall Street podría cambiar 
esta tendencia. El volumen de negocio 
cayó ligeramente respecto a jornadas 
anteriores al situarse en 81.902 millones 
de pesetas, de los cuales 13.378 millo

nes correspondieron a Telefónica, que 
se revalorizó un 1,29 por ciento.
TESORO. El Tesoro Público redujo en la 

subasta de hoy el interés de los bonos a 
3 años en 0,284 puntos situándolo en el 
5,198 por ciento. Del mismo, se redujo el 
rendimiento de las obligaciones del 
Estado a 10 años en un 0,328 por cien
to, fijándose en el 6,399 por ciento.

SOL MELIA. La cadena hotelera espa
ñola Sol Meliá ha adquirido por 8 millones 
de dólares, 1.178 millones de pesetas el 
20 % del capital de la inmobiliaria mexi
cana Hotelera Hispano Mexicana.

IVI A D R 1 D
AI cierre, 01/07Al cierre, 01/07

6 0 8,5 8

MADRID IBEX 35 LOS MAS ACTIVOS
NOMBRE CIERRE DIF.

Alimentación 350.82 % 1.14%

Bancos 713,35% 1.16%

Construcción 722.73 % 1.07%

Eléctricas 711.17% 2.10%

Inversión 556.46 % -0.26%

Metal-Mecánica 370.11 % 0.67%

Otras Ind. y Seiv. 143.97% 0.60%

Petróleo y Químicas 487.27% 1.16%

Transportes y Com. 625.46% 1.20%

Cierre 6.969.92

Anterior 6.884.56

Dif. En puntos +85.36

Dif. En% +1.22%

Max. Anual (30 Jn) 6.989.80

Min. Anual (2 En) 5.018.55

NOMBRE BOLSA VOLUMEN EFECTIVO

Andino Ma 6.282.770 16.220

B.S.N. Ma 4.065.946 13.159

Argentaría Ma 3.142.602 11.028

Merrill Lynch Ma 1.852.205 8.035

Central Hisp. Bolsa Ma 2.303.720. 6.859

BBV Interactivos Bi 1.692.947 6.720

Ahorro Corp. Finan. Ma 2.892.959 5.830

Central Hisp. Bolsa Bi 1.372.467 5.715

Warburg Securities Ma 976.905 5.495

Ibersecurities Ma 1.124.624 4.896

512,20 514,55
508,78

604,58 608,58
600,62

Al Cierre, 01/07Al cierre, 01/07

923,45

Las mayores subidas,

1 i g 2

...baladas'

MERCADO CONTINUO

bnesj
o».

505.18 509.56
502.60

V 1, M

917.42 923.45
910.93

V L M M

Carburos Metálicos

Tafisa

Hisalba

Zabálburu

Azucarera

222^59
180,00

140.00

150,00

350,00

24,00

1:112^
8,80

4,50

las

■''*0,00 

500,00 

550,00

270,00

^ I^ragados 

Camoofrío

Endesa

4,57':
4,54^5

4,44 Íg

TotM Azcoyen

Koipe -990,00 -8,691

i Dimetal -9,00 -3,76)

1 Corp. Banesto -50,00 -2,59)

1 Gral, de Inversiones -4,00 -2,35|
1 Indo Internacional -150.00 -2,27^

Í Bco. de Castilla -2.240*00 -2,221

8 Continente ^5,00 ' -1,96|

U Fosforera -5,00

Uniland -160,00 -1,861

-300-00 ic
n iO

Telefónica 4.315,00 3.121

Tubacex 504,00 2.819
Iberdroia 1.845,00 2.375

Ercros 156,00 1.842

Fecsa 1.375,00 1.715

Repsol 6.300,00 1.242

Unión Fenosa 1.300,00 1.179

Bco. Santander 

Papelera 

Acesa

4.585,^ 937

95,00 849

1.975,00 788

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Abengoa 6.550 200 8,78 7.600 26 My 4.200 7 En

Acerinox 27.900 490 118,14 29.990 13 Jn 16.500 24 En

Acesa 1.975 10 788.36 2.020 25 Jn 1.560 3 Ab

Adolfo Domínguez 5.790 -10 20,85 7.000 18 Mz 4.650 24 Mz

AGF Unión-Fénix 1.710 10 50,12 1.820 13 Jn 1.110 3 En

Agromán 693 -8 107,70 734 18 Jn 375 27 En

Aguas de Barcelona 6.130 150 246,83 6.300 21 En 5.100 21 Mz

Algodonera 1.930 40 56.78 2.080 27 Jn 1.245 2 En

Amper 4.290 100 106.69 4.305 26 Jn 2.550 28 En

Anaya 2.890 10 1.96 3.300 22 En 2.420 2 En

Argentaría 8.380 130 160.88 8.400 23 Jn 4.845 31 En

Asturiana de Zinc 3.115 -5 709.52 3.150 1 Jl 1.230 2 En

Aumar 2.340 55 128.12 2.340 1 Jl 1.885 20 Mz

Auxiliar FF.CC.CAF 6.600 -50 0.18 7.000 23 Jn 4.670 3 En

Azcoyen 18.000 -300 4.49 24.150 1 Ab 14.600 13 En

Azucarera 7.970 350 8.94 7.970 1 Jl 6.200 16 En

Bami 403 12 141.83 460 22 My 181 3 En

Bankinter 26.290 290 27.42 26.990 26 My 18.610 3 Ab

Bayer Ag. 5.700 40 0.86 6.650 11 Mz 5.200 10 En

Bco. Atlántico 4.400 0 1,75 4.405 1 Jl 3.410 3 En

Bco. Bilbao Vizcaya 12.120 150 518.05 12.190 26 Jn 6.850 3 En

Bco. Central Hispano 5.480 90 210.57 5.490 25 Jn 3.235 3 En

Bco. de Alicante 3.100 -5 1.14 3.770 14 En 3.095 1 Jl

Bco. de Andalucía 25.000 0 2.59 25.100 1 Jl 18.000 4 Mz

Bco. de Castilla 98.500 -2.240 0.05 106.000 25 Jn 66.200 2 En

Bco. de Crédito Balear 8.750 50 0.27 10.350 12 My 4.900 17 En

Bco. de Galicia 18.100 -300 0.30 18.450 12 My 13.500 20 Mz

Bco. de Valencia 3.125 25 20.87 3.290 17 Jn 2.440 2 En

Bco. Español de Crédito 1.485 0 661.24 1.775 16 My 1.010 2 En

Bco. Exterior 2.780 16 Ab - 3.000 .1 Ab 2.710 24 En

Bco. Guipuzcoano .6.420 100 3.42 6.750 20 Jn 4.360 3 En

Bco. Herrero 9.390 -10 0.25 9.900 15 My 6.930 9 En

Bco. Pastor 11.300 200 13.87 11.300 13 Jn 7.770 4 Ab

Bco. Popular 37.000 900 77.98 37.200 27 Jn 24.610 7 En

Bco. Santander 4.585 45 937.74 13.400 6Jn 4.250 17 Jn

Bco. Simeón 2.750 -30 0.15 2.900 24 Ab 2.125 24 Mz

Bco. Vasconia 11.660 -40 0.03 12.600 16My 6.980 24 En

Bco. Vitoria 1.905 -20 3.63 2.350 16 My 1.190 2 En

Bco. Zaragozano 4.040 10 26,30 4.260 9 Jn 2.745 9 En

Bodegas y Bebidas 6.900 270 3,81 7.490 26 Jn 3.230 8 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

BP 011 España 6.600 - 150 0,81 6.900 15 My 5.010 2 En

Campofrío 11.500 500 4,02 11.990 16Jn 5.850 3 En

Carburos Metálicos 7.300 900 0,83 7.300 1 Jl 5.400 2 En

Cementos Portland 7.400 250 5,59 7.600 30 Jn 4.635 3 En

Cepsa 4.935 -65 50,93 5.340 5Jn 3.840 2 En

Citroen 7.090 30 Jn - 7.800 27 My 6.250 3 En

CofIr 612 -8 278,42 669 23 Jn 411 3 En

Commerzbank 4.020 30 Jn - 4.350 28 My 3.200 2 En

Continente 3.240 -65 172,01 3.400 26 Jn 2.305 3 Fb

Corp. Banesto 1.875 -50 1.99 3.500 15 My 1.350 2 En

Corp. Financiera Alba 18.680 -10 19,91 19.400 20 Jn 12.400 30 En

Corp. Mapire 7.840 0 50.71 8.820 22 En 6.850 20 Mz

Cortefiel 6.680 250 122.17 6.890 26 Jn 3.840 2 En

Cristalería 12.500 -200 12.07 13.000 19 Fb 9.920 3 En

Cubiertas y MZOV 15.650 30 My - 17.180 28 My 9.720 10 En

Dimetai 230 -9 8.17 284 27 My 135 12 Mz

Dragados 3.200 140 413.12 3.540 13 Jn 1.895 3 En

E. e Ind. Aragonesas 1.070 10 82.47 1.140 23 Jn 710 3 En

E.R. de Zaragoza 6.210 30 12.36 6.250 1 Jl 4.720 26 Mz

Ebro-Agrícolas 2.850 -25 27.27 2.900 30 Jn 2.200 3 En

El Aguila 702 -2 26.02 772 27 My 610 9 En

Electra de Viesgo 5.200 0 4.42 5.300 25 Jn 3.720 5 Fb

Ence 2.650 50 82.80 2.700 30 Jn 1.515 2 En

Endesa 12.920 550 383.62 12.920 1 Jl 8.460 24 Fb

Enher B 3.500 5 13.96 3.900 3 Mz 3.110 21 Ab

Eppicsa 105 -1 16.68 152 28 En 48 7 En

Ercros 156 6 1.842,70 160 20 Jn 81 3 En

Esp. del Zinc 1.775 50 25.00 1.960 23 Ab 765 2 En

Est. Subterráneos 3.285 5Í 15.39 3.345 23 Jn 2.030 2 En

Europlstas 1.185 15 36.46 1.320 20 En 1.120 4 Mz

Fecsa 1.375 0 1.715,07 1.440 25 Jn 1.130 3 Mz

Filo 548 24 416.76 570 30 Jn 330 2 En

Financiera y Minera 2.160 10 41.55 2.380 1 Jl 1.200 3 En

Finanzauto 1.470 0 6,70 1.635 20 Jn 711 13 En

Fomento. Constr. y C. 18.700 -90 37,17 19.980 16 Jn 11.800 3 En

Fosforera 252 -5 103,88 422 19 Fb 225 19Jn

G. Duro Felguera 1.875 65 220.61 1.880 Ul 1.080 24 En

Gas Natural SDG 32.700 650 41.19 34.800 18 Fb 27.300 16 My

Gas y Electricidad 8.080 170 77.03 8.480 27 My 7.070 22 Ab

Ginés Navarro 3.050 5 13.82 3.190 6Jn 1.490 7 En

NOMBRE CIERRE DIF. VOL (M) MAX/FECHA MIN/FECHA

Global Steel 406 6 61,01 425 12 My 335 25 Mz

Gral, de Inversiones 166 -4 15,58 277 28 En 55 2 En

Hidrocantábrico 6.010 30 51,36 6.080 28 My 4.630 27 En

Hisalba 1.775 140 24,47 1.775 1 Jl 1.405 2Jn

Hispano-Suiza 87 -1 551,07 95 20 Jn 47 3 En

Huarte 668 15 49,32 807 20 My 615 11 Jn

Iberdrola 1.845 25 2.375,17 1.940 27 My 1.495 20 Mz

Iberpistas 3.140 115 54,98 3.390 1 Jl 2.580 4 Ab

Indo Internacional 6.450 -150 1,85 6.700 25 Jn 4.445 3 Fb

Industrias del Besós 1.600 30 Jn - 1.690 2Ab 1.305 31 En

Inmobiliaria Urbis 1.435 20 164,15 1.510 30 Jn 511 3 En

Koipe 10.400 -990 0,27 11.700 23 Jn 6.990 24 En

Lafarge Coppée 9.260 10 0,14 10.000 1 4 My 7.600 7 En

Lain 335 9 782,52 405 17 Jn 149 3 Ab

Mapfre Vida 9.500 -50 12,17 10.440 14My 8.410 11 Ab

Marco Ibérica 2.315 65 58,36 2.390 30 Jn 1.330 3 En

Metrovacesa 5.490 150 224.56 5.970 8 My 4.550 7 En

Miquel y Costas 6.600 -60 9,07 7.000 26 My 3.870 13 En

Nicolás Correa 7.000 0 3.09 7.490 11 Jn 1.850 2 En

Nueva Montaña 165 -1 211.91 175 26 Jn 101 2 En

Obrascón 2.300 55 3.79 2.620 17 Jn 1.205 2 Ab

Ocp Constr. 9.280 0 5,65 9.300 27 Jn 3.500 3 En

Papelera 95 0 849,57 185 26 Fb 81 2 En

Prima Imobiliaria 1.085 -5 24,07 1.190 3Ab 920 20 En

Prosegur 1.800 0 24.46 2.000 21 My 1.190 2 En

Pryca 3.190 0 122.66 3.225 30 Jn 2.365 31 En

Puieva 6.670 -10 87.03 6.800 27 Jn 2.680 10 En

Radiotrónica 2.825 -5 14.75 3.100 6Jn 1.570 3 En

Repsol 6.300 70 1.242,24 6.530 9Jn 4.910 2 En

Saltos del Nansa 9.990 290 0.13 10.900 7 En 8.610 2 Ab

Sarrió Papelera 580 0 145.82 615 23 Jn 420 2 En

Seda Barna 600 5 77.77 630 10 En 506 9 Ab

Sevillana 1.500 0 751.77 1.550 30 Jn 1.250 1 Ab

Sniace 360 -5 110.61 384 26 Jn 126 3 En

Sol Meliá 6.100 50 98.20 6.200 30 Jn 4.025 30 En

Sotogrande 423 2 137.36 459 19Jn 301 2 En

Tabacalera 8.000 90 128.63 8.100 26 Jn 5.510 2 En

Tafisa 2.225 180 177.97 2.245 1 Jl 1.290 3 En

Tele Pizza 8.740 140 18.15 8.850 27 Jn 3.725 3 En

Telefónica 4.315 55 3.121,84 4.590 28 My 2.995 2 En

Tubacex 504 -2 2.819,77 573 26 Jn 213 3 En .

Tudor or. 930 4 10,12 1.100 27 En 575 3 En

Uniland 8.400 -160 4,17 8.700 1 Jl 5.200 27 En

Unión Fenosa 1.300 -10 1.179,98 1.360 27 My 1.085 3 Mz

Unipapel 3.140 40 25,10 3.300 30 Jn 2.310 3 En

Uralita 1.680 35 235,78 1.790 20 Jn 996 3 En

Urbas 172 1 169,48 178 30 Jn 94 8 En

Valderrivas 12.100 60 7,34 12.460 1 Jl 8.030 2 My

Valen, de Cementos 2.400 25 €6,99 2.415 1 Jl 1.400 9 En

Vallehermoso 4.010 35 85,01 4.190 13Jn 2.750 3 En

Vidrala 6.650 230 6,99 10.890 2 My 5.370 12 My

Vlscofán 3.510 65 268,51 3.580 25 Jn 1.930 2 En

Volkswagen 105.000 0 0,01 115.000 27 Jn 49.600 3 En
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RENTA VARIABLE

Alimentación
FONDOS DE INVERSION

NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1 000 Arana BI 101,00 26 Mz 110,00 Mz 101,00 Mz
ToÓT Arana Ma 105,00 0,00 110,00 My 101,00 Fb
"TÓÓO Damm -P-. Ba 225,00 11 Jn 225,00 En 225,00 En
"TñóÓ Damm no Sind. Ba 640,00 23 Jn 640,00 Jn 580,00 Ab
—íÓóTl Turia Va 100,00 27 Sp 0,00 0,00
"ToÓO Frimancha Ma 325,00 30 Jn 330,00 My 310,00 En
"fiOOGaravllla BI 400.00 30 Jn 465,00 En 385,00 Fb
ToÓO^Natra Ma 195,00 27 Jn 206,00 Fb 138,00 Ab
"^0 Omsa Ma 326,90 0,00 362,00 Mz 210,00 En

12 Pascual Hermanos Va 641,66 26 Mz 766,66 En 616,66 En
' 12 Pascual normanos Ma 600,00 30 Jn 783,33 En 516,66 Mz
TOOOS.E.D.A. Ma 790,00 26 Jn 780,00 Jn 680,00 My
■^000 San Miguel Ma 1.732,00 30 Jn 1.765,00 Jn 1.732,00 Jn

Automóviles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Allled Signa! Ma 971,00 5 Ag 0,00 0,00
^500 Bendix Esp. Ba 420,00 7 Jn 0,00 0,00
1.000 Fasa Renault Ba 297,00 21 My 297,00 My 270,00 My
1.000 Fasa Renault Ma 310,00 0,00 390,00 My 262,00 Fb

Bancos comerciales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 B. Mapire -c- Ma 300,00 0,00 300,00 En 300,00 En
75 B.N.P. España Va 99,33 23 Ab 92,00 Fb 82,66 Fb
75 B.N.P. España Ma 89,00 30 Jn 104,00 My 76,00 En
75 B.N.P.España BI 93,33 15 My 93,33 Ab 66,66 En

1.000 Bea. Catalana Ba 309,00 -4,00 328,00 My 250,00 En
500 Beo. Esfinge Ma 80,00 3,00 90,00 En 77,00 My

Bancos industriales
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN,

1.000 Bankoa Ma 252,00 4Jn 252,00 My 188,00 En
1.000 Bankoa BI 252,00 28 My 252,00 My 180,00 En

Cinematografía
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Eguaras S/B Ba 105,00 10 Jn 120,00 Ab 89,00 Fb

Comercio
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Agisa -A- Va 90,00 27 Jn 91,00 Mz 90,00 En
1.000 Indo Ma 575,00 31 De 0,00 0,00
1.000 Indo Ba 575,00 31 De 0,00 0,00

Construcción
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. M1N.

500 Asland Cataluña Ma 200,00 27 Jn 202,00 My 180,00 Ab
500 Asland Cataluña Ba 200,00 17 Jn 200,00 My 180,00 En
675 Cementos Lemona BI 844,88 30 Jn 844,88 Jn 704,88 En
500 Cementos Molins Ba 640,00 26 Jn 650,00 En 515,00 My

1.000 Cevasa Ba 560,00 8My 570,00 Fb 455,00 En
1.000 Cevasa or. -a- Ma 675,00 16 Jn 685,00 My 530,00 En

500 Inm. Alcázar Ma 215,00 15 En 215,00 En 215,00 En
1.000 Inm. Del Sur Ma 650,00 25 Jn 650,00 Jn 500,00 En

500 Inmolevante Ma 102,00 0,00 106,00 My 66,00 En
250 Max C. Leisa Ma 102,00 27 Fb 102,00 Fb 102,00 Fb
500 Novoplaya Va 157,00 0,00 218,00 En 150,00 Jn

1.000 Procisa Ma 2.100,00 24 Jn 2.100,00 Jn 2.000,00 My
100 Prom. Eurobuilding Ma 451,00 30 Jn 590,00 En 400,00 Jn
500 Renfila Ma 150,00 11 Jn 528,00 Fb 124,00 Fb

10.000 Ronsa BI 71,00 27 Jn 71,00 Fb 70,00 En
470 Sapiaya Va 110,00 27 Jn 110,00 En 104,89 Jn

Inversión mobiliaria
NOM TITULO BOLSA cíerue DIF. MAX. MIN.

500 A & G Renta Ma 153,20 30 Jn 153,20 Jn 147,60 En
SOO A y G Bolsa Ma 161,20 30 Jn 161,20 Jn 141,00 En
400 Bansallber Ma 1.970,00 -4,00 2.030,00 My 1.822,00 En
500 Barcino Ma 147,00 30 Jn 147,00 Jn 95,00 Fb

1.000 BBV Cartera Ma 137,10 -0,40 137,50 Jn 124,00 En
2^.000 BBV Cartera BI 137,10 -0,40 137,50 Jn 124,00 En

200 Carmosa Ma 3.404,00 12,00 3.404,00 JI 2,922,50 En
1.000 Cartera Pirineo Ba 102,00 30 Jn 106,00 Jn 98,00 En
1.334 Catimsa Ba 64,99 26 Jn 70,23 En 63,94 Fb

200 Ceivasa • Ma 3.332,00 0,00 3.450,00 My 3.215,00 En
¿OOO^Ciamsa Ba 19,80 16 JI 0,00 0,00

5.000 Ciamsa
500 Dalt Ba 50,00 27 Jn 615,00 En 50,00 Jn
500 Dalt Va 640,00 23 De 0,00 0,00
200 Fibansa Ma 2.764,00 -6.00 2.870,00 Jn 2.510,00 En
500 Fin. Agrupadas -B- Va 130,00 19 Jn 130,00 En 130,00 En

1.000 Finsa Ma 1.487,50 30 Jn 1.487,50 Jn 1.258,00 En
400 Flponsa Ma 2.200,00 525,00 2.200,00 JI 1.585,00 En
500 Geinsa Ma 610,00 27 En 610,00 En 610,00 En

1.000 Inburasa Ma 60,20 0,00 60,20 Jn 49,00 En
600 Intra Ma 1,50 0,00 1,50 En 1,50 En

1.000 inv. Banzano Ma 283,00 27 Jn 283,00 My 247,50 En
500 Inv. Ibersuizas Ma 111,00 17 Fb 117,00 En 107,00 Fb
500 inv. Siglo XXI Ma 83,00 0,00 83,00 Jn 79,00 Fb
500 Mallorquína de Tit. Ma 740,00 25 Jn 758,00 My 639,20 Ab

5.000 Mapire Inmuebles Ma 237,00 1 Ag 0,00 0,00
1.000 Mercapital Ma 131,00 20 Jn 131,00 Jn 113,00 Fb
1.000 Motivase de Inv. Ba 65,00 20 Jn 65,00 Ab 65,00 Ab

250 Norvasa Ma 1.260,00 0,00 1.310,00 Jn 1.180,00 En
1.000 Patricompa Ma 115,00 26 My 115,00 My 110,00 En
1.000 Silobar Ma 190,00 0,00 190,00 My 160.00 En

500 Tibesi Dos Ma 83,00 0,00 83,00 Jn 77,00 Fb
1.000 Unión Eur. de Inv. Ma 1.165,00 5,00 1.165,00 JI 816,00 En
1.000 Valen, de Negociosi Ve 150,00 30 Jn 150,00 En 140,00 My

500 Valenciana Valores> Ma 185,00 30 My 205,00 En 170,40 En
1.000 Valront Ba 136,00 26 Jn 136,00 Jn 66,00 Fb

Mineras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

200 H. Coto Cortés Ma 1.660,00 30 Jn 1.825,00 Fb 1.215,00 En
500 H. Vasco Leonesa Ma 218,00 25 Jn 218,00 Jn 144,00 En

Navegación y pesca
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Pebsa Ma 5,40 23 Jn 9,20 En 5,40 Jn
1.000 Pescanova Ma 230,00 -5,00 248,60 Mz 145,00 Fb

500 Trasmedlterránea Ma 1.260,00 3 Jn 1.260,00 En 1.240,00 En

Papeleras
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Miquel y Costas Ba 590,00 26 Nv 0,00 0,00
1.000 Papelera Navarra Ma 195,00 10,00 200,00 My 115,00 En

Químicas y textiles
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Cia. Cinsa Ma 75,00 27 Jn 90,00 En 75,00 My
350 Faes Ma 2.244,85 4,85 2.256,00 Jn 1.590,00 My
500 Hidro-nltro Ma 119,20 12 Nv 0,00 0,00

1.000 Unión Resinera Ma 760,00 27 De 0,00 0,00
900 Zeltia Ma 449,00 27 Jn 490,00 My 310,00 En

Siderometalúrgicas
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

500 Aforase Ma 959,00 49,00 959,00 JI 308,00 En
500 Aforase BI 822,40 25 Jn 822,40 Jn 325,40 En
500 Cor. IB-Mei Ma 140,00 0,00 150,00 Jn 100,00 Fb
150 Corp. Ucem Ma 6,00 24 Jn 6,66 En 6,00 En
150 Corp. Ucem BÍ 6,66 21 Fb 8,00 Fb 4,66 En
500 Elecnor Ma 790,00 10,00 790,00 JI 670,00 Mz

1.000 Ibérica del Frío Ma 970,00 27 Jn 970,00 Jn 520,00 En
129 Indra Ma 924,90 24 Jn 949,61 My 189,92 En
65 Jumberca Ba 71,76 25 Jn 71,76 Jn 40,00 Ab

500 Lingotes Ma 400,00 0,00 400,00 Jn 225,00 En
1.000 Tycsa Ma 60,80 14Nv 0,00 0,00
1.000 Tycsa Ba .52,00 30 0c 0,00 0,00

Transportes
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

50.000 Fletamentoa M. -A- Ma 113,00 23 De 0,00 0,00
1.000 Fletamentos M. -B- Ma 81,00 30 My 116,00 En 72,00 Mz
1.000 S.A.B.A. Ma 880,00 9 Jn 930,00 Fb 880,00 Ab

750 Transfesa Ma 184,93 -3,06 210,00 My 104,93 Fb
460 Transportes e Inv. Ma 105,96 24 Jn 130,00 Fb 90,00 Ab
460 Transportes e Inv. Va 130,00 26 Fb 140,00 En 120,00 Fb

Varios
NOM TITULO BOLSA CIERRE DIF. MAX. MIN.

1.000 Naarden Ma 290,00 25 Jn 280,00 Jn 240,00 Fb
500 Prim Ma 113,60 0,00 135,00 En 97,60 Ab
510 V. Leonesa Ma 551,96 0,00 750,00 My 330,00 Fb

Mercado monetario
A. B. Dinerplus 198.366,66 0,00 2,14%
B. I. Multidinero 178.830,16 58,13 2,15%
B. K. Dinero 169.541,49 55,25 2,35 %
B. K. Fondo Monetar. 234.576,99 62,26 1,99%
BBV Dinero 264.269,61 102,00 2,45 %
BCH Fondimo 1 247.623,26 71,11 2,55 %
BCH Fondimo 2 163.281,35 63,45 2,52 %
BSN Dinero 248.466,34 91,29 2,53 %
Cavaldiner 215.449.10 19,25 2,15%
Citimoney 182.880,93 54,85 2,10%
Cuenta Fiscal 163.050,53 43,10 2,00 %
Cuenta Fiscal I 161.147,96 43,10 1,99 %
DB Diner FIAMM 163.764,61 0,00 2,40 %
Dineractivo 205.221,44 71,00 2,11 %
Dineratlántico 207.407,56 74,80 2,28 %
Dinerburgos 155.684,90 16,48 2,17%
Dinercoop 158.021,53 0,00 2,11 %
Dinerkoa 154.530,46 48,06 2,06 %
Dinemavarra 177.409,28 19,95 2,34 %
Eurovalor 3 220.310,83 0,00 2,46 %
Fibanc-Fondiner 310.149,00 33,00 2,44 %
Foncaixa 6 100.000,00 0,00 0,00 %
Fondbarclays Dinero 154.063,91 6,39 2,03 %
Fondcomercio Dinero 174.873,47 44,19 2,30 %
Fondmadrid 218.307,54 22,78 2,19%
Fondmapfre Dinero 183.449,08 17,03 2,12%
Fondpostal Moneta. 251.342,66 0,00 2,08 %

Inversión mobiliaria
Nombre V. Actual Dif. Rent.%
B. I. Multifondo 1.778,75 0,39 3,60 %
B. K. Fondo Fijo 2.888,04 0,65 2,81 %
BBV Ahorro 1.551,71 0,19 3,16%
BBV Indice 203,25 -1,15 25,24 %
BBV Interés 1.431,40 0,13 2,37 %
BBV Rendimiento 190,88 -0,80 15,02%
BBV Renta 2.312,26 0,42 2,79 %
BBV Renta 91 1.529,24 0,28 2,67 %
BCH Rta. Fija 2 1.731,71 0,57 3,87 %
Bex Renta 2.135,94 0,00 2,52 %
BSN Renta Fija 2.436,62 0,81 2,79 %
Caja Burgos Renta 1.464,30 0,10 2,88 %
Caja Burgos Valor 1.376,92 -5,14 16,53 %
Citifondo R.Fija 1.851,28 0,19 2,12%
Cta. fiscal oro III 147.795,90 39,56 1,20 %
Eurovalor 2 843,48 0,00 2,95 %
Fonbanesto 2.204,47 0,79 2,41 %
Fonbanzano 2.299,36 0,20 2,88 %
Foncaixa 10 1.952,42 -29,79 0,78 %
Foncaixa 11 2.089,87 0,29 2,43 %
Foncaixa 2 2.763,50 0,30 2,34 %
Foncaixa 4 2.365,31 0,23 2,08 %
Foncaixa 7 2.187,92 0,34 2,74 %
Foncaixa 9 1.913,34 0,17 2,08 %
Fondbarclays I 2.270,08 0,04 2,31 %
Fondespaña I 1.874,37 -0,02 2,45 %
Fondnatwest 1.806,55 0,00 2,64 %
Fondoatlántico 2.447,37 0,15 2,53 %
Fondpostal 2.665,24 0,00 2,33 %
Fonsegur 2.253,20 0,40 2,71 %

Fondtesoro
Nombre V. Actual D¡f. Rent.%
A. B. Fondtesoro 1.928,39 0,00 2,82 %
Ahorro Corp. Cuenta 182.680,42 18,52 2,42 %
Ahorro Corp. Deuda 1.879,63 0,20 3,03 %
BBV Activos 181.112,50 52,23 2,22 %
BBV Deuda Fondt. 20.542,58 0,25 3,88 %
BM Fondtesoro 1.812,32 0,29 4,81 %
BSN Tesorería 157.078,42 53,41 2,38 %
Dinermadrid 181.524,18 19,76 2,28 %
Fondeada Ahorro 20.176,71 8,30 2,70 %
Fondeuda Efectivo 197.183,74 62,31 2,33 %

■ BANCO DE ESPAÑA ■
I’N. DIVISA COMP. VEND.
__ Chelín austriaco 11,995 12,019

Corona danesa 22,174 22,218
Corona noruega 20,133 20,173
Corona sueca 19,024 19,062

__ colar australiano 110,763 110,985
_ Cdlar canadiense 106,686 106,900
__ célar neozelandés 100,011 100,211

Dólar USA 147,292 147,586
Jw Dracmas 53,623 53,731

bCU 165,954 166,286
¿w tscudos portugueses 83,593 83,761
- riorin holandés 74,996 75,146
__ rranco irancés 25,045 25,095
___Franco suizo 100,712 100,914
liül^rancos belgas 409,114 409,934
__ ‘■‘óra esterlina 245,093 245,583
___J;;£[^rlandesa 223,103 223,549
Milíwitalianas 8,677 8,695
___ Í^rco alemán 84,408 84,576
__Jj5'®® finlandés 28.326 28,382
dÜüianes japoneses 128,113 128,369
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MOS
El padre de Miriam García admitió 
que había fingido esta carta porque 
«tenía que abrir todas las puertas 
posibles para buscar a mi hija»

EEUU: Un niño de 
11 años sobrevive 
a cientos de 
picaduras de 
insectos

El padre de Miriam quería la investisación de una casa "rara H

García reconoce que el
Amy: el fiscal 
pide audiencia 
pública con 
protección para 
los menores

Efe-EEUU

Un niño de 11 años, que fue 
atacado por un enjambre de 
avispas tras golpear su nido 
mientras jugaba en el jardín de 
su casa, ha sobrevivido a las 
cientos de picaduras que le 
ocasionaron los insectos, aun
que se encuentra ingresado en 
estado grave en un hospital de 
Florida.

EI pequeño, identificado 
como Casey Jones, se repone de 
los efectos de la venenosas pi
caduras en el Broward General 
Medical Center, en Fort 
Lauderdale, al sur del estado de 
Florida, informaron ayer, mar
tes, fuentes de la Policía.

Al parecer, Jones se salvó de 
recibir un número mayor de pi
caduras al arrojarse a la pisci
na de su casa, ya que las avis
pas habían conseguido, en po
cos segundos, cubrirle desde los 
pies ala cabeza, según relató un 
vecino que presenció el suce
so. «Oí gritos y cuando miré le 
vi totalmente cubierto de avis
pas», explicó el citado vecino, 
Danny Askinas. Sumergido en 
la piscina, el pequeño salió a la 
superficie en varias ocasiones 
para respirar y decidió abando
naría cuando se vió completa
mente libre de los insectos. 
«Cuando le sacamos había cien
tos de avispas muertas en el 
agua», agregó Askinas.

Málaga: un preso 
esposado se tugó 
ayer del hospital 
de Málaga

Efe-Málaga

Un preso de la cárcel de 
Alhaurín de La Torre se fugó 
hoy del Hospital Clínico Uni
versitario de Málaga, al que 
había sido trasladado esposado 
por la Guardia Civil por una do
lencia. Femando P. M., de 29 
años, cumplía una condena por 
robo dictada por la Audiencia 
Provincial de Málaga y mante
nía una buena conducta en la pri- 
sión, por lo que estaba 
sometido al régimen ordinario, 
informó ayer a Efe el director 
de la cárcel, Tomás Sanmartín.

El suceso ocurrió a las 11 
horas cuando el interno, junto 
a otros nueve reclusos, fue le
vado al centro sanitario para 
acudir a las consultas progra
madas de antemano, que se re
piten semanalmente en los ca
sos de especialidades médicas 
que no son atendidas en la pri
sión.

envío un anónimo
Fernando García, padre de 
una de las jovenes asesina
das de Alcacer, simuló poco 
después de la desaparición 
de las menores una carta 
anónima, escrita por él mis
mo, y la entregó a la Guar
dia Civil para que investi
gara un chalé que le infun
día sospechas.

Efe-Valencia

Así lo reconoció ayer Fer
nando García en un descanso del 
juicio por el triple crimen, des
pués de que uno de los agentes 
de la Unidad Central Operativa 
(UCO) de la Guardia Civil re
velara al tribunal que el padre 
de Miriam le entregó esta carta 
a los pocos días de llegar a 
Alcácer para investigar la des
aparición de las tres adolescen
tes.

El tribunal reanudó, con el 
testimonio de este agente, el 
sargento primero Joaquín Gar
cía Sánchez, la vista contra 
Miguel Ricart, para quien se 
piden penas que oscilan entre 
206 y 245 años de cárcel por su 
participación en el secuestro, 
violación, tortura y asesinato de 
Miriam García, Desirée 
Hernández y Antonia Gómez, 
cometido en noviembre de 1992. 
García Sánchez, miembro de la 
UCO, explicó en la trigésima 
sesión del juicio que Femando 
García acabó reconociendo que 
había redactado este escrito para 
forzar la investigación de una 
información procedente de un 
vidente, ante lo que el guardia

Puestos en libertad dos detenidos
por el crimen de Majadahonda

Efe-Madrid

Los jóvenes de Majadahonda 
que integran la Plataforma con
tra la Violencia se mostraron hoy 
«indignados» por la puesta en 
libertad sin fianza la pasada ma
drugada de dos de los deteni
dos como presuntos implicados 
en el apuñalamiento del joven 
Femando Bertolá, el pasado sá
bado. «Vamos a dar tiempo a la 
justicia para que caiga con todo

Fernando García espera su entrada al juicio.

civil le pidió que no se 
entrometiera en las investiga
ciones.

El padre de Miriam García 
admitió que había fingido esta 
carta porque «tenía que abrir 
todas las puertas posibles para 
buscar a mi hija». «Si me hu
bieran dicho que tenía que ir al 
infierno, me habría faltado tiem
po», añadió García,.quien pre
cisó que el chalé que pretendía 
investigar estaba cerca de la 
discoteca «Coolor», a donde se 
dirigían las jóvenes cuando des
aparecieron.

En esa casa, que tenía una 
discoteca en el sótano, se reali
zaban «actividades raras», dijo 
el padre de Miriam, quien, a 
preguntas de los periodistas, 
indicó que los errores de este 
caso obedecen a la «falta de 

su peso, pero el hecho de que 
pongan en libertad a dos presun
tos implicados nos indigna bas
tante, ya que el presenciar un 
crimen, ver cómo acuchillan a 
un chaval e irte después a tu casa 
a dormir, en lugar de denunciar
lo, te convierte en cómplice», 
declaró a Efe la portavoz, Car
men Alvarez. Faustino L.M. y 
Oscar S.S., de 19 y 20 años 
respectivamente fueron puestos 
en libertad sin fianza esta ma- 

diligencias, de trabajo, de in
vestigación».

El tribunal escuchó también 
a otros guardias civiles que in
tervinieron en la investigación. 
Entre ellos figuraron el agente 
de la UCO José Hidalgo 
Domínguez, quien insistió en 
que sólo se realizó una inspec
ción ocular en la zona del ha
llazgo de los cuerpos y recha
zó así las críticas de la acusa
ción particular sobre supuestas 
divergencias entre diferentes 
rastrosos de la zona.

El fiscal, en este sentido, 
precisó que los diferentes do
cumentos que figuran en el 
sumario son complementarios 
y corresponden a la única ins
pección ocular que se hizo, que 
consideró como «una de las 
mejores que se han hecho».

drugada por decisión del titu
lar del Juzgado número 5 de 
Majadahonda, José Enrique 
Sánchez, con la obligación de 
comparecer en las dependen
cias judiciales los días 1 y 15 
de cada mes, que ya cumplie
ron en la mañana de ayer. Los 
dos jóvenes acompañaban la 
noche del suceso al detenido 
como presunto autor del 
apuñalamiento, Antonio de 
Lucas, alias «el Mechina».

Efe-Sevilla

La fiscalía de Sevilla ha 
solicitado que el juicio del «caso 
Amy» de corrupción de meno
res se celebre en audiencia í 
pública, pero que se decreten í 
sesiones a puerta cerrada cuando , 
comparezcan como testigos los 
59 chicos que se prostituían en 
los locales de ambiente homo
sexual.

En un escrito dirigido a la 
Sección Tercera de la Audien
cia de Sevilla, que celebrará el 
juicio del «caso Amy» a partir 
del 1 de octubre, el fiscal pide 
medidas adicionales de protec
ción hacia estos menores, en 
especial que durante el juicio 
vuelvan a ser identificados 
sólamente con un número, como 
ocurrió durante la instrucción 
de la causa.

Los 59 chicos que se prosti
tuían en los clubes clausurados 
por orden judicial («Amy», 
«Valentino» y «El 27»), que 
tenían entre 15 y 18 años cuan
do ocurrieron los hechos, estu
vieron amparados hasta hace 
tres meses por la Ley de Pro
tección de Testigos, en virtud 
de la cual ninguna de las partes 
sabía su nombre, domicilio ni 
demás circunstancias persona
les.

■ Una vez concluida la inves
tigación de la causa en el juz
gado de instrucción 13, la Au
diencia de Sevilla levantó di
cha protección en marzo y or
denó que los datos de los me
nores se entregasen a los abo
gados de los 48 acusados, que 
habían alegado'indefensión al 
no conocer quién acusaba a sus 
clientes.

La petición del fiscal de que 
el juicio sea en audiencia pú
blica coincide con la opinión que 
han manifestado las acusacio
nes particulares personadas en 
la causa, en especial las asocia
ciones de defensa de la infan
cia Prodeni y Clara Campoamor.

El presidente de Prodeni, 
José Luis Calvo, manifestó a Efe 
que «el secreto sólo beneficia 
al acusado que ha visto su nom
bre implicado», mientras que la 
publicidad «contribuirá a que 
la sociedad conozca y erradique 
estas prácticas de cormpción».

Por su parte, numerosos 
abogados defensores han pedi
do ya que el juicio sea a puerta 
cerrada, en una petición sobre 
la que la Sección Tercera se pro
nunciará después de las vaca
ciones, según fuentes judicia
les. Dichas fuentes añadieron 
que, en caso de que la Sala atien
da la petición del fiscal, podría 
plantearse un problema para 
acomodar a los medios de co
municación y al público, yaqus 
la sala de plenos de la Audien-
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Annie Marin dijo entender la 
protesta de los agricultores galos 
porque no pueden competir con 
productos españoles como el melón

Una orsanUación francesa justifica las asresiones por el baio precio del melón

ASAJA recrudecerá el boicot
ante los nuevos
La Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores (ASAJA) 
de Castilla-La Mancha anunció ayer el recrudecimiento de 
su campaña de boicot a los productos franceses ante las 
nuevas agresiones contra camiones españoles protagoni
zadas en la madrugada de ayer por los agricultores galos.

Efeagro

La asociación agraria con
sidera «una nueva provocación» 
la destrucción de mercancías 
españolas por parte de quienes 
«son incapaces de admitir sus 
límites para producir en las 
mismas condiciones que el sec
tor español».

Evitar estos ataques depen
de, según ASAJA, «de las actua
ciones y la condena real por parte 
de la Unión Europea», que ade
más de penalizar a los agreso
res y compensar a las víctimas, 
«debe hacer respetar los prin
cipios básicos del Tratado de 
Roma, como es el de la libre cir
culación de mercancías».

Los ataques, por el bajo 
precio del melón

Por otro lado, la portavoz de 
la organización fracesa Coordi
nadora Rural, Annie Maurin, de
claró ayer que «entiendo perfec
tamente la protesta de los agri
cultores franceses porque no pue
den competir con productos es
pañoles como el melón, que se 
vende a la mitad de precio que 
el francés».

Maurin, tras recordar que la
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Mercancías españolas han vuelto a ser objeto de los ataques galos.

organización a la que represen
ta está en contra del Mercado 
Unico, no reivindincó ni 
desminitió que la Coordinado
ra Rural fuese la responsable de 
los incidentes que protagoniza
ron en la madrugada de ayer más 
de un centenar de agricultores 
en la autopista entre Montpellier 
y Toulouse, y en Cintegabelle.

Los manifestantes, que pro
testaban contra las importacio
nes de frutas y hortalizas espa
ñolas a bajos precios, detuvie

ataques galos
ASAJA condenó, en un comunicado de prensa, el ataque 
perpetrado contra un camión español que transportaba 
melones y señaló que fortalecerá la campaña informativa 
que lleva a cabo desde mediados de mayo, en la que se pide 
a la población que no consuma productos franceses.

ron a seis camiones en la citada 
autopista.

No obstante, la presencia 
policial les impidió volcar toda 
la carga de los vehículos en la 
carretera, «y tan sólo pudieron 
arrojar trece cajas de fruta», 
aseguró el agregado agrícola de 
la Embajada francesa en Espa
ña, Jean Louis Borjol.

Posteriormente, obligaron al 
conductor de un camión, de 
nacionalidad francesa, que por
taba melones españoles, a diri

girse a Cintegabelle, localidad 
en la que está el despacho del 
Primer Ministro Lionel Jospin, 
aunque la Gendarmería «tam
bién evitó que el acto tuviera el 
éxito que pretendían los agricul
tores», añadió Borjol.

El diplomático francés ase
guró que la Gendarmería fran
cesa «tiene órdenes estrictas de 
intervenir para evitar estos in
cidentes».

En este sentido, el diplomá
tico dijo que «las instrucciones 
son mucho más rigurosas que las 
mandadas por el anterior Ejecu
tivo, lo que evitó que triunfara 
un acto qué la Coordinadora 
Rural quería realizar en varios 
frentes».

Por otra parte, Annie Marin 
señaló que su organización «no 
está en contra de las produccio
nes españolas», aunque la úni
ca solución para evitar estos 
incidentes está, a su juicio, en 
«llegar a un acuerdo con los 
colegas de España para que las 
diferencias de precio no sean tan 
grandes».

Asimismo, Annie Marín re
clamó que los productos fran
ceses «puedan ser competitivos 
en su propio mercado», y cali
ficó el acto de Cintegabelle como 
«simbólico».

Aseguran que el 
Prever no cubre 
las necesidades de 
los usuarios de 
tractores

Efeagro

El vicepresidente segundo de 
la Asociación Nacional del Sec
tor de Maquinaría Agrícola y 
Tractores (ANSEMAT), Rafael 
de Ansorena, asegura que el Plan 
PREVER para la renovación de 
tractores, no cubre las necesida
des de los usuarios de tracto
res.

Rafael de Ansorena indicó 
que este programa «se mueve por 
una rebaja de los tipos de inte
rés que complica la tramitación 
por parte del agricultor, por lo 
que los productores tiene que 
endeudarse y no están dispues
tos a ello».

De Ansorena participó ayer 
en Madrid, junto a otros respon
sables de la Asociación Nacio
nal del Sector de Maquinaría 
Agrícola y Tractores en un con
ferencia de prensa, para expli
car los acuerdos adoptados en 
Asamblea del Comité Europeo 
de la Asociación de Fabricantes 
de Maquinaria Agrícola 
(CEMA), celebrada durante el 
pasado mes de junio.

En este sentido, el vicepre
sidente primero de la Asociación 
Nacional del SEctor de Maqui
naria Agrícola y Tractores, José 
Castellano, explicó en la rueda 
de prensa que la principal con
clusión adoptada en esa asam
blea fue que «la venta de maqui
naria agrícola disminuirá lige
ramente debido a la escasa dis
ponibilidad financiera de los 
usuarios». Según Castellano, en 
esta asamblea celebrada en ju
nio también se presentaron las 
normas para la adaptación de la 
velocidad máxima de los vehí
culos agrícolas de 30 a 40 kiló- 
metros/hora.

Las ventas de aceite de oliva 
bajaron un 14% en mayo

La UE autoriza liberar las existencias de 
azúcar para hacer frente al déficit español

Efeagro

Las ventas de aceite de oliva 
fueron de 26,265 millones de 
litros, lo que representa un des
censo del 14,18 por ciento en 
relación a los 30,6 millones de 
litros vendidos en abril, según 
datos de la Asociación Nacio
nal de Industriales Envasadores 
Refinadores de Aceites (ANIA- 
RAC).

La media de las ventas de 
aceite de oliva se sitúa por de- 
l^ajo de las de un mes normal, 
debido a que el canal distribu
ción ha recuperado ya el nivel 
normal de sus almacenamientos, 
por lo que se prevé que se 
estabilicen durante los próximos 
meses alrededor de los 26 mi

llones de litros.
Del volumen vendido, 22,7 

millones de litros correspondie
ron a aceite de oliva y el resto, 
3,4 millones de litros, a virgen.

El orujo de oliva también ha 
sufrido en ese periodo un des
censo en sus ventas, al pasar de 
5,209 millones de litros en abril 
a 4,339 millones de litros, lo que 
supone una bajada de casi el 17 
por ciento. Asimismo, en gira
sol la caída fue del 15,8 por 
ciento, al contabilizarse unas 
ventas de 24,5 millones de litros 
frente a los 29,1 millones de 
abril.

Las ventas totales de aceites 
vegetales fueron de 59,287 mi
llones de litros, que representan 
una bajada del 14,5 por ciento 
respecto al mes anterior.

Efeagro

La Corhisión Europea ha au
torizado la liberación de las exis
tencias que se encuentran en 
poder de las empresas españo
las de azúcar para hacer frente 
al fuerte déficit provocado por 
las condiciones climatológicas, 
informaron ayer fuentes comu
nitarias.

El Ejecutivo europeo ha apro
bado el desbloqueo de las exis
tencias mínimas en manos de las 
industrias (29.000 toneladas) 
además de 71.000 toneladas 
procedentes de las existencias 
denominadas «de reporte» para 
cubrir ese déficit, que se eleva 
a 100.000 toneladas.

Las inundaciones producidas 

en España, seguidas de la sequía 
han ocasionado la pérdida de 
15.000 hectáreas sembradas, 
correspondientes a 557.000 to
neladas de remolacha, según in
dicaron las mismas fuentes co
munitarias.

Para evitar que se, produzca 
un vacío de aprovisionamiento 
entre julio y noviembre, perio
do situado entre la producción 
de primavera y la de otoño, la 
Comisión Europea ha decidido 
desbloquear parte de los «stocks» 
de azúcar almacenados por las 
industrias.

La normativa comunitaria 
impone a las empresas azucare
ras un volumen de existecias 
mínimas equivalente a un 5 por 
cien de la producción de la cuo

ta «A» (destinada al consumo 
interno) o a un 5 por cien de la 
cantidad de azúcar refinado 
durante los doce meses anterio
res.

A partir del primero de di
ciembre de 1998 esos porcen
tajes de azúcar quedarán, no obs
tante, reducidos a un 3 por cien 
para las empresas azucareras es
pañolas.

La liberación de esas exis
tencias mínimas no es suficien
te para cubrir ese déficit coyun
tural, por lo que la Comisión 
Europea también ha dado luz 
verde a la liberación de una parte 
de las existencias denominadas 
de «reporte», producidas fuera 
del sistema de cuotas estable
cido desde Europa.
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porque, junto al Reino Unido, es el 
□ais donde más discos de platino 
lan conseguido por sus ventas

"Spice Girls" cumple un 
año en el mundo musical

Las cinco componentes del 
grupo británico «Spice Girls» 
celebran este mes de julio su 
primer año en el mundo musical, 
período en el que se han conver
tido en uno de los mayores fenó
menos de los últimos tiempos.

En julio de 1996 se puso a la 
venta el primer sencillo titulado 
«Wannabe», en lo que se presentó 
como la respuesta femenina a los 
diversos grupos con miembros 
exclusivamente masculinos, ta
les como «Take That» o 
«Boyzone».

Pero el éxito obtenido por 
Victoria, Emma, Geri, Mel C y 
Mel B, ha sobrepasado todas las 
previsiones para convertirse en 
un fenómeno sociológico que 
parece no tener límites.

En estos momentos se encuen
tran rodando en unos estudios del 
este de Londres su primer pelí
cula, que llevará el lógico título 
de «Spice Girls: La Película», y 
que está provocando situaciones 
de histeria entre los numerosos 
«fans» que se agolpan cada día a 
las puertas de los estudios cine
matográficos.

En la película también parti
cipará el actor Richard Grant, 
quien interpretará el papel de 
«manager» del grupo, John 
Cleese y el cantante Elton John, 
y también incluirá una serie de 
nuevas canciones que, a su vez, 
servirán como contenido para el 
segundo disco de «Spice Girls».

Uno de los aspectos más cu
riosos del éxito del grupo es pre
cisamente el tipo de público so
bre el que tienen un mayor im
pacto y que es el de los niños y 
adolescentes entre 8 y 15 años, 
algo que no deja de sorprender 
si tenemos en cuenta el alto con
tenido sexual y provocativo de 
la imagen y actitud de las «Chi-

cas Picantes».
Las cinco miembros del gru

po han sido objeto de numero
sas portadas en los periódicos 
sensacionalistas británicos du
rante todo el año, con muchas 
historias y fotos escandalosas 
que revelaban datos curiosos de 
la vida privada de casi todas 
ellas.

Pero algo evidente es que 
Spice Girls han tomado la de
cisión de no discutir o denun
ciar nada de lo publicado por 
estos periódicos populares bri
tánicos, siendo de la opinión de 
que toda publicidad, positiva o 
negativa, es buena publicidad.

Por ello, alternando escán
dalos como las fotos de Geri 
desnuda, declaraciones de los 
ex novios de Emma, las propias 
Spice Girls han utilizado las 
páginas’de los periódicos popu
lares para promocionar su libro 
«Giri Power» y celebrar su 
número uno de Navidad, ade
más de numerosas entrevistas.

Ana Botella será la 
pregonera de las fiestas de 
San Agustín de Linares

Ana Botella, esposa del presidente del Gobierno, José 
María Aznar, ha sido elegida pregonera de las fiestas de 
San Agustín de Linares (Jaén), que se celebrarán entre el 
27 de agosto y el 1 de septiembre.

La decisión de que Ana Botella pregone las fiestas ha 
sido adoptada por el equipo de Gobierno del PP, en con
tra del resto de grupos de la Corporación, que preferían 
que el pregón lo pronunciara la cantaora Carmen Linares.

El pregón de este año de la feria de Linares coincidirá 
con los actos de clausura del cincuentenario de la muerte 
del torero Manuel Rodríguez «Manolete», que falleció el 
28 de agosto de 1947 en la plaza de toros linarense tras 
ser corneado por el toro «Islero».

A pesar de todo ello, es in
discutible que el fenómeno 
«Spice Girls» continúa crecien
do en todo el mundo, y en zo
nas como América Latina tie
nen prevista una fuerte campa
ña promocional para terminar 
de conquistar este importante 
mercado. El caso de España es 
especial porque, junto al Rei
no Unido, esel país donde más 
discos de platino han consegui
do por sus ventas, hasta el 
momento nueve, y uno de los 
primeros lugares que se rindió 
a los encantos de las chicas 
Spice.

La realidad es que en un año 
han conseguido vender en todo 
el mundo cuatro millones de 
copias de su single «Wannabe» 
y catorce millones del álbum 
«Spice», rompiendo todos los 
«records» obtenidos por otras 
bandas femeninas hasta la fe
cha e imponiendo la idea del 
«Giri Power» («El poder de las 
chicas»). Efe

El Gremio del Calzado 
catalán se ofrece a la Infanta

El Gremio Artesano del Calzado de Cataluña, funda
do el año 1202 y uno de los más antiguos del mundo, se 
ha puesto a disposición de la Casa Real para confeccio
nar los zapatos que lucirá la Infanta Cristina el día de su 
boda, el próximo 4 de octubre en Barcelona.

Según explicó el presidente del Gremio, Antoni 
Caviedes, la entidad se ha dirigido ya a La Zarzuela «para 
ponemos a su disposición en lo que se refiere al diseño 
y elaboración artesana» de los zapatos nupciales de Cris
tina de Borbón.

Los caniches, perros 
privilegiados en Huesca

El borrador de la Ordenanza Municipal de Control y 
Tenencia de Animales del Ayuntamiento de Huesca per
mite a los perros caniche entrar en todos los estableci
mientos públicos, tanto comercios como piscinas, trans
portes o ascensores, pero niega el acceso a estos lugares 
a cualquier otra raza canina.

La ordenanza niega cualquier exclusión de entrada a 
los citados locales para los ejemplares de esta raza, e incluso 
los propietarios deberán dejar entrar a un perro caniche 
en sus establecimientos aunque no quieran.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Ar
queología.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Be
llas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Ma
nuel López Villaseñor.
- Exposición de cerámicas de Paco Tito.
- Exposición de artistas del Kibutz (hasta 
el 16 de julio).
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 
de la mañana a 13,30 de la tarde.
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de óleos de Rafael Abenójar

Isunza (hasta el 5 de julio).
Sala de Exposiciones Caja de Madrid:
- Exposición colectiva de escultura.
Conciertos en los Jardines del Prado:
- Todos los jueves, a cargo de la Agrupa
ción Musical de Ciudad Real, a las 23,00 
horas (hasta el 7 de agosto).

Museo Municipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Minería.
- Segunda Planta: Sala permanente de Et
nología.
Centro de Juventud:
- Exposición-Montaje de pintura, fotogra
fías, esculturas, instalaciones, etc. "Artis
tas de vanguardia segovianos" (hasta el 5 
de julio).
Auditorio Municipal:

- Sin actos programados para hoy.

Casa de Cultura:
- Exposición de pintura del daimieleño Pepe 
García.

Ceníro* Cultural Cecilio Muñoz Fillol:
- Sin actos programados para hoy. 
Galería de Arte "Casa El Cojo":
- Exposición de pintura de Miguel Aranda. 
Café Atrium:
- Exposición fotográfica "Color carne".

ALCAZAR WSAN WAHi
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y 
tiempo libre".

Auditorio Municipal:
-§inactosprQgramadosparahQy,.
U SOMNA:
Centro Cultural Don Diego:
- Sin actos programados para hoy.

ALMAOiJ
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de 
fondos del Museo del Teatro.
Galería Fúcares:
- Sin actos programados para hoy.

■ALMÓjB.OVÁB.DEL..CAMF0.
Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http:// 
www.conexionspot.es/arte/pintores/ 
palmero.html
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a

I

Lanzais al aire 
en una manta 

Asesinas 
Madre 

Envanecerse

Letra griega 
Tributo

I
Consonante 

Matricula 
coche

I
I

I
Punto 

cardinal
Alzo 

Regustos 
I

Esponjosa

I
-<—

Existe 
Matricula 

coche 
Planta tifácea

Terminación 
verbal 

ensoñante 
N“ romano

I

Adjetivo 
posesivo 
Indómito ■*I

i
Hembra de 
mamífero 
carnicero 

N’ romano
-<—

Consonante 
Lavaros 

Concurrió

Lago de 
Rusia —►

I
Ciudad 
italiana

Matricula 
coche 

Salamandra 
acuática (PI)

Estuarios Puro, limpio

i Piedra para 
formar arcos
Aparato de 

gimnasia (PI) 
Cervecería

I i

Insulsez 
U misma vrxal 
Antigua ciudad 

Asia Menor

1
I

Apócope de 
tino 

Lejana
Ceremonia

Célula sexual 
vegetal

Diosa egipcia

N° romano 
Cierto 

número 
gramatical

Punto 
ordinal 

Negación

Atad

I

1
Lavafrutas

Nivel Anillo

Trono 
Consonante 
La misma 

consonante

Vocal 
Existe 

Pats africano

I

I Observaras 
Oculto 

N’ romano 1
Tempes

tuoso —►
I

Res

1 23456789 10 11

10

HORIZONTALES.-1: Mezcla de gases que se desprende de una combustión incom
pleta. lnstrument-0 para hilar.- 2: Sitúa. Labriego, patán.- 3: Bestia. Ensalce. Al 
revés, acudía.- 4: Antigua lengua de Provenza. Intervalo, paréntesis. Al revés, sím
bolo químico.- 5: Terminación verbal. Matrícula de coche española.- 6: Cierto color. 
Cierto mes.- 7: Campeón. Al revés, exclamación.- 8; Pronombre personal. Etéreo. 
Nota musical.- 9: Impar. Plural de consonante. Nota musical.- 10: Relativo a la tea. 
Signo del Zodíaco.- 11: Al revés, sacerdote del culto de Buda en el Asia oriental. 
Actuar, ejecutar.

VERTICALES.-1; Lago norteamericano. Poetica-mente, mar.- 2: Al revés, rumiante 
bovino. Grosero-. 3: Adjetivo posesivo. Altar. Impar.- 4: Antigua lengua de Provenza. 
Presura. Preposi-ción.- 5: Cierto dios. Al revés, brinco.- 6: Al revés, -conjunto de dos 
voces o instrumentos. Prefijo que denota prioridad o encarecimiento.- 7: Plural de 
consonante. Demostrativo.- 8: Del verbo haber. Adverbio de lugar. Al revés, símbolo 
químico.- 9: En la mano. Preceptor. Punto cardinal.-10: Pueblo árabe famoso en la 
antigüedad y mencionado en la Biblia. Tuesta.-11: Ágata veteada. Tonalidad.
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Q Z Y S T = 27
Z S V X R = 26
S Y P V Z = 24
R T Z R S = 28
R Q S Z R = 22

22 27 24 26 28 = 127
Letras clave P = 1; Q = 3

ASIERVOODANIMOD 
AVEORVRDCLORHIA 
DRETIPICIZANMOV 
ASITEVOLETAVOJA 
SAUTORASINKQLIS 
NATJANQARJEMIRA 
CUSIEHICAELIOAL 
ATUFATSDOLEPESL 
DAOZATOPACRETOA 
KODAZINARITIECD 
NENTARACMNCAJEO 
ASYUNTAI IV ANGEL 
DANOLEDINATAYUD 
OPRENOSXILIOSTE

Buscar 10 
sinónimos de 
ESCLAVO

‘CER

‘PA RE TI

RA TRE FI

CION

LI CHE SE HI CA

DA

ZA 

LI

ZAR 

BI

RO 

NES

CIO

PON

DES 

‘RES

*E PER DAD LI BA

‘IN LAS NI SA SI BE DES

TI DEM VO DA ‘LI

CI DI FA SO GO

‘DA DAD PIL RRA DIO

‘DES DOR COR

‘MI LA RI

SE

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas 
para no repetirías, moviéndose de una casilla a la 
siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, hacia 
delante o hacia atrás, pero sin saltarse ninguna. Al acbar 
la última definición, quedarán varias casillas con sus 
sílabas correspondientes, pero que usted no habrá mar
cado, y que leidas adecuadamente darán el nombre de 
cierto tipo de curva.

1: Comprometerse.- 2: Flexibilidad.- 3: Simpático, 
garboso.- 4: Detención.- 5: Certificados, comproban
tes.- 6: Invulnerabilidad.- 7: Generosidad, esplendi
dez.- 8: Dilapidador.- 9: Clemente.- 10: Espledidiez, 
desprendidmiento (PI).

ARIES. Salud bastante mala. Sus 
asuntos laborales irán viento en 
popa. Un malentendido podría aca
bar con ima relación maravillosa

TAURO. Salud regular. No sea 
individualista en el trabajo. Se sen
tirá inquieto por las palabras del ser 
amado; pero no se preocupe, es ima 
falsa alarma
GÉMINIS. Salud muy buena. 
Actúe con prudencia y no se fíe 
demasiado de sus compañeros. En 
el amor las cosas marchan viento en 
popa
CÁNCER. Salud normal. No sea 
tan exigente con sus subordinados. 
Esa persona que cree amar no le 
conviene para nada , pues no es de 
fiar
LEO. Salud buena. Aproveche la 
jomada para contestar la correspon
dencia atrasada. Puede tener fuertes 
discusiones con su pareja que se 
quedarán en meras peleas
VIRGO. Salud muy buena. Intente 
medir el alcance de sus palabras; no 
es bueno crearse enemigos.En el 
amor llamada telefónica que le lle
nará de alegría

LIBRA. Debería pasear más apro
vechando el buen tiempo. 
Interesante conversación profesio
nal que puede cambiar su vida. 
Evite discusiones famüares
ESCORPIO. Salud mala. Se verán 
incrementados sus ahorros gracias a 
imos ingresos con los que no conta
ba. Riesgo de discusión con su pare
ja
SAGITARIO. Sus problemas fami
liares se resolverán pronto. Viejos 
proyectos laborales empezarán a 
moverse tras realizar algunas modi
ficaciones. Amor pasable
CAPRICORNIO. Salud normal. 
Un pequeño error atrasará su traba
jo. Su pareja está atravesando un 
momento difícil que podrá superar 
con su ayuda
ACUARIO. Salud bastante buena. 
Nuevos contactos profesionales le 
permitirán reconsiderar proyectos 
que tenía olvidados. Deje de jugar y 
no sea tan frívolo
PISCIS. Cuídese el aparato digesti
vo . Las palabras suaves de esa per
sona encierran muy malas intencio
nes; no se fíe de ellas. Tibieza de sen
timientos
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Bolsa de la J 
Propiedad JL

Bolsa de ia Propiedad

1
1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

Bolsa del Trabajo 2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

H.R. DE LAS EJERZAS ARMADAS

- Viviendas unifamiliares en Miguelturra
- Precio de coste 9.200.000' Ptas.
- ENTRADA INIClALU 00.000 Ptas.
- Acogidas a V.R0. con financiación protegida

Según la legislación vigente, disponemos 
de viviendas para minusválidos.

SE ADMITEN SOCIOS PARA ULTIMA FASE 
(ULTIMAS 9 VIVIENDAS)

TFNO: 25.65.05

C
 

m
 0 p 5 Z o

Importante empresa necesita en 
ARRENDAMIENTO local comer
cial céntrico de 200 m^, aproxima

dos, en planta baja.
Interesados dirijan ofertas a:

OA .OFICINAS 
munoz monn

A.P. INMOBILIAR 1 A 116

ALARCOS, 13 CIUDAD REAL

W
 

D
I Z

JUNTO A ZONA UNiVERSiTARIA 
ECONOMICO. TOTALMENTE REFORMA

DO. 3 DORMITORIOS. CALEFACCION, 

TFNO: 22.46.61

¿BUSCAS VIVIENDA?
C<x=p.,.H,. ARRAYANES 

adjudicataria da las 2 majorasparcaias 
an los antisuos tarranos da RENFÉ, ta ofraca 

ULTIMAS VIVIENDAS 
da V.RO. réslinan sanara! y prado tasado

Desde 6.500.000 PTAS. Incluida plaza de seraje
1,2,3 y 4 dormitorios. 

Sotado da márnrol. Puerta de eeguridad.
Calefacción Individual

:?
> 

¡iZ
!

Ü ALBUERA S.L SKSi"#«

■~j«ÉWÍIWI^ 
VIVIENDA 

UNIFAMILIAR 
ZONA EROSKI

* 4 Dormitorios.
* 2 Cuartos de baño.
* 1 Aseo, salón, co
cina amueblada, co> 
cína campera, coche
ra para dos coches, 
patio con piscina 
particular. 
Interesados llamar 
al Tfno: 23 11 $8 

de 2 a 5 de la tarde 
y de 9 de la noche < 

en adelante. ■

0

Información: 
Alamillo Bajo, 8-3°B

VENDO CHALET 
CTRA. PIEDRABUE
NA; 2,5 km. Ciudad Real; 
1.500 m^. Terreno; 225 m^ 
edificación, calefacción, 
piscina, etc... Telefonos: 
21.35.26- 908/70.96.59

ALQUILO 
PISO 

AMUEBLADO.
NUEVO.
C/ Mata.

Tfno:
22.03.72.

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías

4
 3.- Animales domésticos

4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

Bolsa del 
Trabajo

CORREOS. Personal 
para clasificación y repar
to. Próxima convocatoria 
de acceso. Infórmate 
23^246^

CELADOR DEL 
INSALUD. Unico requi
sito Certificado Escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23.22.46.

TRABAJA como Policía 
Nacional, Policía Local o 
Guardia Civil (ambos 
sexos). Próxima convoca
toria. Infórmate 23.22.46.

AUXILIARES ADMI
NISTRATIVOS, para 
trabajar en Ayuntamien
tos. Próxima convocato
ria. Infórmate 23.22.46.

AGENTES de Hacien
da Pública. Unico requi
sito BUP. Plazas convo
cadas. Infórmate 
23.22.46.

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria. 
Requisito: Título de Ca
pataz Agrícola o Forestal. 
Infórmate 23.22.46.

ACCEDE a Bancos y 
Cajas de Ahorro (BUP o 
FPII), permanente selec
ción. Próximas convoca
torias de ingreso. Infórma- 
te 23.22.46.

PERSONAL laboral 
(Ayuntamientos), con 
Certificado Escolar. Cons
tantes convocatorias. In- 
fórmate 23.22.46.

JUSTICIA. Personal 
para trabajar en Juzgados 
como Agente Judicial y 
Auxiliar Administrativo. 
Plazas convocadas. Infór

de Ciudad

mate 23.22.46.

OBTEN trabajo (Banco 
de España), como Auxi
liar de Caja u Oficinas. 
Unico requisito Gradua
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 
23^246^____________

JOVENES (18-25) am
bos sexos. Trabaja como 
Soldado Profesional (70 
especialidades a elegir). 
Futuro asegurado. Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate 23.22.46.

AUXILIAR ADMINIS
TRATIVO del Insalud. 
Requisito Graduado Es
colar. Plazas ofertadas. 
Infórmate 23.22.46.

HAZTE Profesor de 
Autoescuela. Trabaja en 
una profesión sin paro. 
Infórmate 23.22.46.

¿BUSCAS TRABAJO? 
Hazte Visitador Médico 
o Representante de Far
macias. Sueldo superior 
a 250.000 (Bolsa de Tra
bajo). Infórmate 23.22.46.

CAPACITACION Pro
fesional de Transporte 
(Mercancías-Viajeros). 
Obten el carnet profesio
nal. Infórmate 23.22.46.

ACCEDE a Compañías 
de Seguros (Comercial), 
permanente selección. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Infórmate 
23.22.46.

ADMINISTRATIVO 
de Seguridad Social. 
Unico requisito BUP. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23.22.46.

AUXILIAR de Geriatría. 
Prepárate par trabajar con 
personas de la Tercera 
Edad. Infórmate23.22.46.

HAZTE AZAFATA.
Prepárate y trabajaen Ho
teles, Líneas Aéreas, 
Agencias de Viajes, etc. 
Infórmate 23.22.46.

Si quieres trabajar
como: 

♦VIGILANTE DE 
SEGURIDAD 

* GUARDA DE 
CAMPO

Ponte en contacto con: 
GRUPO SUR 

Vigilancia y Seguridad 
N° R. 2411.

C/Muelle, n“ 2. 
Puertollano.

Tfno: 412365 y 908 
004580

JUSTICIA. Precisa per
sonal: Agentes, Auxiliares 
u Oficiales. Próximas con
vocatorias de ingreso. In- 
fórmate 21.34.21

POLITECNICOS 
EJERCITO. Jóvenes 
(15-17). Asegurad vuestro 
futuro. Conseguir una for
mación, un empleo, un 
sueldo. Próxima convoca
toria ingreso. Infórmate 
21.34.21

CORREOS. Precisa 
Auxiliares reparto (Requi
sito: Graduado Escolar), 
Ayudantes postales (Re
quisito: Certificado Esco
laridad). Próximas convo
catorias. Infórmate 
21.34.21

CELADORES 
INSALUD y otros oficios 
(Telefonistas...). Requisi
to: Certificado Escolari
dad. Próximas convocato
rias. Infórmate 21.34.21

BIBLIOTECAS, AR- 
CHIVOS, Centros de Do- 
cumentación. Cajas de 
Ahorros, Bancos. Próxi
mas convocatorias de in
greso para Auxiliares. In- 
fórmate 21.34.21

AGENTE FORESTAL.
Requisito: FP Agrícola. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 21.34.21

AYUNTAMIENTOS/ 
AUTONOMIAS. Próxi
mas convocatorias de in
greso para: Auxiliares, 
Administrativos, Policía 
Local, Bomberos, Subal
ternos, Conserjes. Infór- 
mate 21.34.21

INGRESA en las Fuerzas 
de Seguridad: Policía 
Nacional, Guardia Civil, 
Soldado Profesional (Am
bos sexos). Próximas con
vocatorias. Infórmate 
21.34.21

ELECTRICISTA. Con
sigue ahora tu carnet, su
perando un solo examen 

y firma tus propios bole
tines. Bolsa trabajo. Infór- 
mate 21.34.21

CONSIGUE el título ofi
cial de FPI, el Graduado 
Escolar o Acceso Univer
sidad (Mayores 25 años), 
superando un solo exa
men. Infórmate 21.34.21

AUXILIAR GERIA
TRIA, Auxiliar de Enfer
mería o Cuidadores de 
servicios sociales. Prepa
ración personalizada, para 
conseguir un trabajo. In- 
fórmate 21.34.21

CENTRO DE ESTUDIOS 
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Tfno; 411332 - 989 154154 
Cursos de* 

- VIGILANTE DE SEGURIDAD 
- GUARDAS DE CAMPO

- ESCOLTAS
Unico centro en Castilla-La Mancha homolo
gado por el Ministerio del Interior (21-3-97)

DELEGACIONES:
- Elche (Alicante).
- Albacete (967/510604)
- Central en Ciudad Real,
en 

C/Cardenal Monescillo, 
20 - 2*B.

Tfnos ^S.^S.6S.
¿Estás cansado de sujetar el cubata los sábados 
por la noche? ¿Estás cansada de esperar en el 
escaparate?. Pues llámanos, somos PALOMA 
BLANCA.

Horario: de lunes a viernes de , 
10,30 o 2 y de 4,30 o 8,30 '

^ - TOM DISCRECION Y SERIEDAD -

No te niegues ai amor y vive . Si quieres 
conocerme, llámame, soy atractiva, tengo 33 
años, me gusta mucho viajar y sobre todo 
me gusta querer. Tfno: 926/256565.
¿Te gustaría conocer hombre soltero, 41 años, 
1 '80, moreno, empresario de fincas, dispuesto 
a dar su cariño?. Tfno: 926/256565

i clones de agua, goteras, tanto en facha- 
das como en ladrillos vistos, terrazas, 
sotanos, aljibes, o cubiertas.

^ IMPERMEABILIZAMOS 
o ¡ Si tiene problemas de humedades, filtra-

QUIMIAXA
- Sin necesidad de obra. Garantía 10 años.
- Hacemos presupuestos sin compromiso. 
/NFOfíMESÉ LLAMANDO AL:

34.01.08 - PEDfíO BOCHAPAN-
Pozuelo de Ova. fCiudad Rea/J. 

Fábrica: Pol/go/jo Industrial Prado del Rey, s/n.
29740 -Forre de/ Mar fMálagaJ
Tfnos: 95/254.63.75 - 254.62.47

a o

PARTICULAR 
VENDO 

PORSCHE 944 
Blanco. 

Toda prueba.
Tfno: 22 09 62.

Tardes

GRACIAS
VIRGEN
MARIA

I.G.M.

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo su
perior 200.000. Gran de
manda de profesionales. 
Bolsade trabajo. Infórma- 
te 21.34.21

de Ciudad Real

si I

SE Afífí/ENDA 
COTO 

de caza menor 
(500 Has). Término 
de Cañada de Cva. 

Para caza en 
mano. Interesados 
llamar mañanas y 
tardes 46.03.41.

Preguntar por 
José; y noches 

908/00.42.35 por 
Eduardo.

INSERTE SU PUBUCI- 
DAD ENEA TRIBUNA 
DE CIUDAD REAL. 
Tfno: 21.53.01. Fax: 
21.53.06.
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La situación del Manchego vive un 
compás de espera, ya que hasta que 
no se elabore un presupuesto para la 
próxima campaña todo está en el aire

"Nuestros contactos con el técnico del Talavera, Gresorio Manzano sólo ha sido un bloofde alsunos"

Pérez Sauquillo:' 'Mi continuidad 
depende del presupuesto''
El presente del Club Depor~ 
tivo Manchego parece en
contrarse en estos días en 
un impasse de espera, un 
período confuso en el que 
nadie sabe si va a continuar, 
si va a renovar o si, definiti
vamente no va a tener nada 
que ver con el club azul de 
Ciudad Real la próxima tem
porada. Habrá que esperar 
a los próximos días.

Adrián CRESPO

El presidente del Manchego, 
Mariano Pérez Sauquillo, habla
ba ayer por la tarde con LA 
TRIBUNA, y la conversación 
comenzó sobre la reunión del pa
sado lunes con la plantilla y el 
cuerpo técnico del Manchego. 
"En realidad se trató de una li
quidación de los finiquitos, por 
eso reunimos a todos en la sede 
del club. Luego, el próximo lu
nes día 7, vamos a tener una 
entrevista personal con cada uno 
para ver cúal va a ser su situa
ción de cara a la próxima cam
paña, aunque algunos, como en 
el caso de Raúl -que tiene una 
oferta de otro club, aunque no 
ha especificado cúal- o Luis y 
Alberto -éstos se marchan al 
Albacete- ya nos han mostrado 
su intención de no renovar con 
el Manchego. Luego se dan ca
sos especiales, como el de 
Paulino, cedido por el Atlético 
de Madrid, y que no sabemos si 
continuará o no".

Ayer, Pérez Sauquillo era un 
hombre algo desconcertado por 
algunas informaciones que ha
bían aparecido en la prensa. "La 
Tribuna de Albacete" publicó un 
pequeño recuadro en el que 
Agustín Argandoña afirmaba 
que el Albacete no prestaría 
apoyo económico al Manchego, 
sino que sólo habría una cola
boración en cuanto a la cesión 
de jugadores, pero siempre que 
"no fuera gravoso para el Man
chego".

Al respecto, Pérez Sauquillo 
decía que "no es eso lo que me 
hace a mí saber en conversacio
nes privadas, pero bueno..." 
Sauquillo, no obstante, parecía 
algo molesto con Argandoña. 
"Tenemos que hablar del futu
ro, porque de la colaboración con 
el Albacete depende la confec
ción de nuestro presupuesto. Hoy 
he estado esperando su llama
da, pero no me ha llamado, así 
Que lo tendré que hacer yo".

Y es que con la situación ac- 
lual del club manchego se po-

Para el presidente del Manchego, su continuidad en el cargo se ve determinada por la consecución o no de un presupuesto aceptable.

dría hacer un símil basándose en 
el dicho de la pescadilla que se 
muerde la cola. Nadie sabe si va 
a continuar o no, porque para ello 
dependen de la orientación que 
tome el presupuesto, pero este 
presupuesto depende de la acti
tud del Albacete de Argandoña, 
y por si fuera poco, también 
depende de llegar a buen térmi

Ha terminado la liga, ¡viva la liga!
Alberto ARANDA

El pasado domingo cayó el telón para el Deportivo Manchego. Cayó el telón para dar por 
terminada una obra, que comenzó en el lejano septiembre y que tuvo su momento culminante 
cuando a finales de mayo se clasificaba el equipo para jugar la liguilla de ascenso a segunda 
división. Hay que reconocer, que el final de la obra estaba poco ensayada ya que ni el autor, ni 
los actores esperaban que la misma durase seis actos más de los previstos.

Lo cierto y verdad del asunto es que cuando arrancó la liga nadie dábamos un duro porque al 
final de la misma se estuviese jugando el ascenso de categoría. Esto nos da pie para felicitar sin 
rubor a la directiva, equipo técnico y jugadores por la magnífica campaña que han realizado.

Ahora viene el volver a empezar olvidando lo pasado, porque el pasado ya es historia y solo 
hay que recordarlo para no cometer los mismos fallos, que siempre alguno se comete. Ahora, en 
este compás de espera, hasta la Asamblea de la próxima semana, es cuando todos debemos 
oxigenamos para tomar el impulso necesario para empujar al nuevo proyecto "azul" para que 
este termine en la división de plata del fútbol nacional.

El telón ha caído, pero no nos desanimemos, ya que dentro de pocas semanas comenzarán los 
ensayos, para llevar al escenario de los campos de fútbol, otro estreno con director nuevo y con 
un cuadro de actores donde también se verán caras nuevas.

no las negociaciones que se lle
van a cabo con dos firmas para 
el patrocinio del equipo. Al res
pecto, Mariano Pérez Sauquillo 
no quiere otorgar demasiadas 
pistas: "Se trata de una marca co
mercial y de otra de productos 
alimenticios".

El otro asunto que ayer le dejó 
perplejo eran los supuestos con

tactos del Manchego con el téc
nico del Talavera -ayer la agen
cia Efe confirmaba su renova
ción-, Gregorio Manzano. "Ha 
sido un bloof total, no sé de 
dónde lo han podido sacar, 
porque yo ni nadie del cuerpo 
directivo ha hablado con él".

El propio presidente del 
Manchego reconoce que "mi 

continuidad se encuentra supeditada 
a la consecución de unos presupues
tos aceptables, por eso no puedo 
confirmar nada".

Y no es sólo él. Rafael Candel 
tampoco ha dado una respuesta 
definitiva a su continuidad en la 
vicepresidencia, como tampoco lo 
ha hecho el secretario técnico, 
Mariano Hernán. Sobre este último. 
Sauquillo afirma que "nuestra gra
titud para con él debe ser la máxi
ma, porque ha ejercido su labor en 
el Manchego de una forma coyun
tural, sin ninguna vinculación con
tractual con nosotros".

En cuanto a la lista de bajas y 
altas que se comunicará el próxi
mo lunes a los jugadores, el presi
dente del club azul manifiesta: 
"Volvemos alo mismo, todo depen
de del presupuesto, y por esto fue 
el motivo del aplazamiento, porque 
queríamos ganar tiempo y actuar 
sobreseguro. Nos gustaría, por ejem
plo saber si Mariano Hernán va a 
continuar para que nos ayudara a 
confeccionar esta lista, pero como 
no puede ser, la tendrá que hacer la 
directiva. Lo cierto es que tenemos 
algunas carencias en la plantilla, 
pero claro, no estamos para hacer 
dispendios económicos".
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La competición estuvo plasada de incidencias que fueron protestadas

Incaman venció en la final del trofeo 
de flítbol sala en Pedro Muñoz

León MUÑOZ

Muchos eran los participan
tes que exclamaron en este tor
neo de copa de fútbol-sala en 
Pedro Muñoz, y es que por fin 
se ha terminado esta competición 
plagada de incidencias y proble
mas que aunque menores y sin 
consecuencias, han sido muy 
protestados.

El equipo campeón ha sido 
Incaman, conjunto que está for
mado por los jugadores que han 
tomado parte en las competicio
nes oficiales de la temporada 
pasada, y que se impusieron a 
un equipo Saltesis/Pub Ebano 
que rompió todos los pronósti
cos del principio ya que nadie 
contaba con este equipo ni siquie
ra para las posiciones de cabe
za, y la verdad es que debemos 
felicitarlos por el juego que han 
desarrollado y el puesto conse
guido.

Un equipo no presentado

En tercer lugar quedó el equi
po de Talleres Yuste y Moya, que 
se tenía que enfrentar al Restau
rante La Barca y que no se pre
sentó, por lo que ocuparon la 
cuarta plaza.

En quinto lugar, uno de los 
favoritos. Disco Plató (que es el 
actual campeón de Liga) se en
frentó a Automóviles Rodauto, 
que ocupó la sexta plaza.

Séptimo quedaron Distribu-

Compás de espera 
y mucha frialdad 
en Manzanares

D, MANZANARES

Poco a poco el ambiente se 
va enfriando al respecto del fút
bol de Manzanares, aunque si
gue habiendo comentarios va
rios. Un ex directivo, Pedro Na
varro, visitó el Ayuntamiento, 
pero las peticiones de este hom
bre no han sido aceptadas en la 
casa consistorial, ya que se sa
lían de tono con arreglo a lo que 
el Ayuntamiento viene dando.

Por un lado Alfonso Engena, 
que iba en unión de Pedro Na
varro, parece ser que también ha 
desistido; por otro lado, José 
Garrido, ex jugador del Manza
nares, también estaba caliente 
para tirar del carro, pero le fal
taba efectivos. Así, varios juga
dores manzanareños están siendo 
tocados y podrían irse.

Haría falta una reunión por 
parte de quien conesponda con 
esos señores que quieren llevar 
las riendas del Manzanares. 
Podría ser positiva, aunque quizá 
ya es tarde, pero si pasa más 
tiempo, podría ser irreversible.

j£
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La competición estuvo plagada de problemas.

ciones Rodríguez Cano, que 
renegó a la octava posición a otro 
favorito, el Tallleres Sevilla, que 
por extraños motivos 
extradeportivos no disputó este 
último encuentro.

Novenos fueron Recambios 
Joesa, que se impuso a Los 
Bufalos que ocupan así un déci
mo lugar.

En el puesto undécimo apa
rece El Periódico/Juansa, que no 

El equipo Teyma será uno de los representantes ciudadrealeños en el 
campeonato de fútbol 7y fútbol sala Superbowl que se celebra desde el pasado 20 
de junio en Barcelona. Pero no es el único, ya que la provincia cuenta con un total 
de 19 representantes. El Club Deportivo Elemental Teyma es el único que participa 
en este campeonato a nivel nacional e internacional con dos categorías, infantil y 
alevín, a las que, mezcladas, podemos ver en la imagen. Los esfuerzos económi
cos de los padres, seguro que se ven compensados este mismo fin de semana.

han encontrado la brújula a lo 
largo de la temporada y lo mis
mo salían goleados que hacían 
lo propio, como en este partido 
donde endosaron una monumen
tal goleada al Pub Acrópolis/De- 
portes Guillermo ; y es muy po
sible, que el máximo goleador 
sea el jugador de los periodis
tas, Marcos, que en este partido 
marcó, él solito, la friolera de 
trece tantos.

En los puestos décimotercero 
y décimocuarto aparecen Las Ge
melas, que se impusieron al Acei
tes Casarrubios en la tanda de 
la fortuna que suponen los 
penaltis.

Cerrando la tabla

Finalmente, los últimos cla
sificados fueron Recreativos 
Pica-Pica, quienes ganaron su 
primer partido de todo el año 
sobre Asesoría A.López/Repos- 
tería Cervantes/Día, que ha ce
rrado esta tabla clasificatoria del 
torneo.

Todos los equipos tienen tro
feo igual que el máximo 
goleador, trofeos que les serán 
entregados en un acto de cele
bración y fiesta, en una discote
ca de Pedro Muñoz el próximo 
sábado.

En definitiva, un buen torneo, 
con un alto índice de participa
ción, pero con algunos hechos 
aislados que lo han deslucido en 
cierta manera.

La Solana fícha a 
los jugadores 
Angel, Olmedo y 
Jaro, procedentes 
del Manzanares

Efe-Ciudad Real

La Solana ha fichado al 
delantero Angel, al defensa Julio 
Olmedo y al lateral zurdo Jaro, 
que la pasada temporada defen
dieron los colores del Manza
nares CF, que consumó esta 
temporada su llorado y triste 
descenso a Primera Autonómi
ca.

Julián Alcolea, entrenador 
del cuadro solanero, describió 
de manera somera las cualida
des de los refuerzos que para la 
próxima temporada van a ingre
sar a este equipo, encuadrado 
en el grupo XVII de la Tercera 
división. Así, declaró que son 
tres importantes refuerzos para 
su plantilla y destacó el trabajo 
que realiza Angel sobre el te
rreno, «un hombre que la pasa
da temporada ha marcado go
les, incluso lesionado, sin en
contrarse al cien por cien de su 
rendimiento».

Olmedo, adaptable

Sobe Julián José Olmedo, 
hermano del portero titular del 
Tomelloso, el técnico de La 
Solana declaró que «es un hom
bre que puede ser adaptado bien 
a la defensa o al centro del cam
po, es técnico, serio y 
polivalente», mientras de Jaro 
resaltó que «puede acoplarse 
como lateral izquierdo y tam
bién centrocampista».

Junto a estas tres altas, los 
jugadores de la pasada campa
ña que' se han comprometido 
con el cuadro amarillo para la 
próxima temporada son el por
tero Justo, los defensas Goyo, 
Felipe y Pocho, los tres 
centrocampistas Roso, Tomi y 
Luismi, y el delantero Fefe. 
Otros dos futbolistas que ya son 
jugadores solaneros, y que la 
pasada temporada militaron en 
el CD Bolañego, son el defen
sa Plati y el centrocampista 
Carmelo.

El técnico de La Solana, 
Julián Alcolea, espera que el 
equipo, «si no con excesvios 
nombres, si sea suficiente para 
poder afrontar la temporada con 
menos problemas que la pasa
da», aunque se parte con un 
presupuesto menor al del año 
anterior.

Programación de la 
próxima campaña

Por otra parte, la junta direc
tiva de La Solana ha programa
do la asamblea anual de socios 
para el próximo domingo, en el 
Centro Cultural Don Diego. Se 
aprovechará esta junta para 
programar todo lo concernien
te a la próxima campaña. En esta 
se quiere presentar el proyecto 
para la próxima temporada, así 
como los precios de los carnets 
de socios y otras actividades pre
vistas por la junta rectora que 
presidirá por tercer año conse
cutivo José Manuel Domínguez 
Solera.



LaWbuaa DEPORTES , . 2d r a 1997 37 1
2 de julio de 1997_______

los próximos, días 12 y 13 de este mes se celebrará el II maratón de fútbol sala para veteranos

Finalizaron las actividades de las escuelas 
deportivas municipales en Pedro Muñoz

León MUÑOZ

El pasado domingo se cele
bró en el pabellón del 
polideportivo de Pedro Muñoz, 
una exhibición de Gimnasia Rít
mica con la que concluían las 
actividades de las escuelas de
portivas del Patronato Munici
pal de Deportes.

Cada escuela ha tenido un 
día para dar a conocer los cono
cimientos adquiridos(en fútbol, 
balonmano. Judo, atletismo, ci
clismo y tenis). Para la mayoría 
de los deportistas de estas escue
las les ha servido para perfeccio
narse en el deporte que le gusta.

Como decíamos, la Gimnasia 
Rítmica puso el broche de oro, 
ya que es un deporte vistoso y 
muy difícil donde la expresión 
corporal combinada con los ele
mentos propios de este deporte 
(Cinta-Pelota-Aros-Mazas), nos 
hicieron ver una puesta en esce
na excepcional, teniendo en cuen
ta algo muy importante y es que 
el curso 96191 se inicio con 
monitoras nuevas y muy jóvenes, 
pertenecientes precisamente a 
esta propia escuela. La voluntad 
de trabajo de Miriam

Mayoral y Ana Belén Peina
do, se ha podido observar por 
cualquier persona que haya se

guido la trayectoria del trabajo 
realizado por estas jóvenes 
gimnastas.

A esta exhibición de gim
nasia no han acudido tanta gen
te como en anteriores ocasiones 
y el motivo es muy sencillo:el 
número de chicas que han parti
cipado en este curso ha sido 
menor, y como prácticamente 
todos los que se dan cita para ver 
estas exhibiciones son familia
res de las chicas, es lógico que, 
en proporción, a menos chicas 
menos familiares.

Demostrar su esfuerzo

Pero es muy importante que 

estas monitoras hayan demostra
do su esfuerzo y buen hacer y para 
el próximo curso aumentarán el 
número de alumnas.

A todas las chicas que toma
ron parte en este curso les fue 
entregado un diploma de reco
nocimiento, diplomas que entre
garon públicamente la concejala 
de Deportes y Cultura, Beatriz 
Fernández y el alcalde de Pedro 
Muñoz, José Ortiz.

Por otra parte, todo está pre
parado par disputar el II maratón 
de fútbol sala para veteranos 
"Villa de Pedro Muñoz"; será el 
fin de semana del 12 y el 13 de 
este mismo mes, y a esta cita se 

espera que acudan un buen nú
mero de equipos, ya que el re
quisito imprescindible es que 
todo el que participe tenga los 40 
años cumplidos y, por lo tanto, 
las fuerzas estarán muy nivela
das.

Los ganadores se llevarán 
importantes premios, yaque para 
el primer clasificado hay estipu
lados un premio de 20.000 pese
tas y un gran trofeo, para el se
gundo, 10.000 pesetas y trofeo, 
tercera y cuarta posición trofeo, 
y todos los equipos participan
tes recibirán una caja de vino, así 
como el máximo goleador reci
birá un jamón.
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Victoriano Corral pretende mejorar las relaciones entre la Administración y la Federación de caza de C-LM.

Romandini, centrocampista ^ 
italiano de la operación Iván 
llegó ayer a Albacete

Efe-Albacete

Fabrizio Romondini, jugador 
de 20 años cedido por el club 
italiano La Roma al Albacete 
Balompié, en contraprestación 
por el traspaso de Iván Helguera 
al conjunto romano, llegó ayer 
a la capital manchega y fue pre
sentado a partir de las 19 horas 
por el presidente Agustín 
Argandoña.

Romondini, tras llegar a la 
sede del club castellano-manche
go, declaró que «me he decidi
do por Albacete porque es una 
buena ciudad, se trata de un 
equipo que mira muy alto y me 
he informado que es un buen

club, razones que han sido su- 
ficientes para aceptar venir a i 
este equipo español». Romon-, ' 
dini destacó que «creo que pue- ; 
do tener futuro en el fútbol es
pañol si las cosas me funcionan» 
y se definió como «un jugador 
elegante, que corre, un 
centrocampsita central que jue- ■ 
ga por delante de la defensa con , 
una buena visión de juego».

A pesar de los informes que : 
el jugador dice haber recabado ■ 
para aceptar la oferta, Romon
dini reconoció que no conocía 
a ninguno de los futbolistas de ■ 
la primera plantilla albaceteña, i , 
Romondini jugará en el Alba-' 
cete cedido por 1 temporada.

El nuevo presidente, Corral quiere mejorar las competiciones

La Federación de Caza
El Torrijos gestiona subir a 
Segunda B como mejor 
segundo de la promoción

de C-LM, por la calidad
Efe-Ciudad Real

Mejorar las relaciones entre 
la Administración y la Federa
ción de Caza de Castilla-La 
Mancha y aumentar la calidad 
de las competiciones son los 
principales objetivos que se 
plantea el nuevo presidente de 
la Federación regional de Caza, 
Victoriano Corral.

Asimismo, Corral dijo que, 
desde su actual cargo, intenta

rá buscar una nueva sede para 
la Federación regional de Caza 
-que actualmente utiliza los lo
cales de la Federación toledana- 
y aglutinar el mayor número de 
subvenciones posibles, tenien
do en cuenta la importancia de 
esta agrupación, que en la actua
lidad reúne a unos 30.000 
federados. El ciudadrealeño 
Victoriano Corral fue elegido 
ayer en Toledo presidente de la 
Federación castellano-manchega 

de Caza, después de ser elegido 
con el 77% de los votos de los 
43 asambleístas que represen
taban a las distintas asociacio
nes de cazadores de la región.

Corral, que hasta ahora ejer
cía como delegado provincial de 
Caza en Ciudad Real, se impu
so con este resultado a la candi
datura alternativa encabezada 
por el toledano José Luis 
Domínguez, quien finalmente 
alcanzó el 16% de los votos.

Efe-Toledo
El CD Torrijos ha iniciado las 

gestiones ante los diversos 
estamentos federativos para 
ocupar la plaza vacante dejada 
en Segunda B por el Real Ma
drid C, por el descenso del equi
po de Segunda División, como 
mejor segundo de todos los 
grupos de la promoción de as
censo que concluyó ayer.

El CD Torrijos concluyó con 
15 puntos en el grupo D-1, los 
mismos que el Motril granadi
no, que ascendió a Segunda B 
por mejor coeficiente que los 
castellano-manchegos al ganar 
en su feudo 2-0 y perder en la 
localidad torrijeña 2-1.

La junta directiva torrijeña ■ 
ha remitido un escrito a la Fe- ’ 
deración Castellano-Manchega, 
así como a la Española, en el 
que explica que el puesto que 
deja libre el R. Madrid C le co
rresponde a él por acabar con 
lamejorpuntuacióndetodoslos ' 
equipos que han disputado la 
promoción de ascenso. Los di
rigentes torrijeños llegarán 
hasta la última instancia para que 
se haga justicia y romper así la 
posición de fuerza adoptada por 
la Federación Madrileña para 
que la vacante dejada por el filial 
madridista la ocupe el Rayo 
Majadahonda, campeón en la ( 
liga regular de Madrid.

£1 Piedrabuena apela ante el 
Comité de Disciplina

Francisco CABAÑAS

El Club Deportivo Piedra- 
buena, con sus reelegidos pre
sidente y secretario, Francisco 
Moreno y Julio Lizcano respec
tivamente, volvió a impugnar 
ayer martes ante el Comité de 
Disciplina Deportiva de C-LM, 
la resolución que tomaron pri- 

’ mero el Comité de Competición, 
y más tarde el de Apelación.

En la reclamación, el 
Piedrabuena sigue pidiendo la 
descalificación del Cuenca por 
su situación ileg‘al, según el ar
tículo 6.1 del Reglamento que 
dice: «los clubes de nueva crea
ción quedarán adscritos a la úl
tima categoría competicional de 
las de su clase y domicilio».

Continúa diciendo el escri
to, que examinada la documen
tación obrante en la F.F.C.M. y 
en laR.F.E.F., este club no hace 
constar, con certeza registral de 
ninguna clase, el cambio de 
nombre a que aludió el Comité 
de Competición y más tarde el 
de Apelación. Y constatado en 

la Real Federación Española de 
Fútbol, el documento en que se 
rompía la filialidad entre el 
Conquense y Cuenca es de fe
cha 19 de septiembre de 1996, 
una vez efectuado el comienzo 
de la competición, cuando el tope 
era el 15 de julio.

El Club verdiblanco entien
de que toda la irregularidad pro
ducida en una competición es 
culpa de la Federación, pues sin 
su negligencia no se puede pro
ducir. Y pide, que si no consta 
sello de entrada y constancia 
registral de un acuerdo de un 
Club, dicho acuerdo no ha teni
do efectos legales en la Federa
ción, por tanto no puede perju
dicar nunca a terceros. Incluye 
por último en el súplico al Co
mité de Disciplina Deportiva, 
revocar la resolución del Comi
té de Apelación de la F.F.C.M., 
teniendo por impugnada la cla
sificación del Cuenca, por lo que 
el Almansa ascendería directa
mente, y Piedrabuena tendría de
recho a jugar la promoción de 
ascenso a Tercera División.

Miguelturra celebra los días 5 y 
6 su "X Maratón de Fútbol Sala"

La Tribuna

Treinta y dos equipos parti
ciparán durante los próximos 
sábado 5 y domingo 6, en la 
décima edición del Maratón 
Provincial de Fútbol Sala en el 
Pabellón Municipal de 
Miguelturra, un torneo que, tem
porada tras temporada, se con
vierte en una de las citas más 
importantes de este deporte, por 
la enorme afición que existe a 
este deporte en la localidad de 
Miguelturra.

Este X edición del Maratón 
de Fútbol Sala de Miguelturra, 
está organizada y patrocinada por 
el Patronato Municipal de De
portes, en colaboración con el 
Club Deportiva Elemental de 
Fútbol Sala de Miguelturra, 
Repostería del Pabellón y 
Distribuidora Hervás.

Para participar, los 32 equi
pos deben inscribirse previamen
te en el Patronato Municipal de 
Deportes de Miguelturra. Los re

presentantes de los clubes inte
resados en hacerlo, deberán pre
sentar allí el resguardo de haber 
hecho efectiva la cantidad de 
15.000 pesetas en la oficina 
principal de la Caja Madrid en 
Miguelturra.

Plazo de inscripción

El plazo de inscripción para 
participar en el maratón finali
za este jueves 3 de julio, jorna
da en la que se realizará el sor
teo en el ayuntamiento anfitrión, 
a partir de las 9 de la noche.

Los premios a repartir irán 
desde sustanciosas cuantías eco
nómicas para los dos mejores 
clasificados, hasta diversos tro
feos para los ocho primeros del 
maratón.

Ya en semifinales, el máxi
mo goleador y el portero menos 
goleado contarán también con los 
galardones que les acrediten 
haber sido los mejores en esos 
apartados concretos.

El maratón será un éxito

Se ha puesto por parte de 
todas las competencias mucha 
ilusión para disfrutar de un gran 
maratón de fútbol sala.

K
)
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^er el mandatario rojiblanco presentó a José Mari

Gil anuncia las llegadas de 
Lardín y Juninho

Efe-Madrid

Jesús Gil y Gil, presidente del 
Atlético de Madrid, anunció ayer 
la próxima llegada del jugador 
del Español Jordi Lardín y del 
brasileño del Middlebrough in
glés Osvaldo Giroldo, 
«Juninho», durante la presenta
ción de Jose María Romero, el 
primer fichaje del conjunto 
madrileño para la próxima cam
paña. «José Mari es el primer ju
gador que presentamos. El si
guiente será Lardín y el tercero 
Juninho», manifestó el presiden
te del Atlético de Madrid.

Gil afirmó que el acuerdo con 
Juninho era total y que el presi
dente del Middlebrough, Kieth 
Lamb, había hecho entrar en 
escena al Tottehham Hotspur 
para encarecer el fichaje del 
jugador. «El presidente del Boro 
es muy listo. El domingo a las 
20 horas, cuando entró en esce
na el Tottenham, vi muy difícil 
el fichaje de Juninho. Sin em
bargo, dos horas y media después 
habíamos llegado aun acuerdo".

Gil dijo que el miércoles 
esperaba un respuesta definiti
va del club inglés y que iba a 
pagar por el jugador doce millo
nes de libras (unos 2.900 millo
nes de pesetas), una cifra récord 
en la historia del fútbol español.

Hasta ahora el traspaso más 
caro había sido el del brasileño 
Ronaldo Luis Nazario da Lima 
al Barcelona, equipo que pago 
por él al PSV holandés la cifra 
de 2.550 millones de pesetas.

Gil afirmó que la salida del 
argentino Esnáider, que la tem
porada que viene jugará en el 
Espanyol, forma parte del acuer
do con el este equipo para faci
litar la llegada de Lardín al At
lético de Madrid, acuerdo en el

Jesús Gil con José Mari durante la presentación.

España tutea a 
Yugoslavia en el 
cierre de la 
primera fase

Efe-Barcelona

79 - Yugoslavia (39+40): 
Djordjevic (8), Loncar (17), 
Bodiroga (13), Savic (3), 
Rebraca (16) -cinco inicial-, 
Bulatovic (-), Beric (6), 
Obradovic (2) y Topic (14).

70 - España (35+35): 
Rodríguez (9), Angulo (9), Smith 
(14), Reyes (20), Dueñas (7) - 
cinco inicial-, Esteller (4), Ra
fael Jofresa (-), Ferrán Martínez 
(5) y Orenga (2).

España acarició el triunfo 
sobre Yugoslavia trece años 
después de su última victoria en 
competición oficial sobre la 
selección ‘plavi’ -en Los Ange
les’84-, pero flaqueó en el mo
hiento crucial del encuentro.

que también está incluido Roberto 
Fresnedoso.

Gil se mostró entusiamado con 
la posible vuelta al Atlético de 
Madrid del portugués Paulo Futre,

actualmente retirado, y dijo que 
iba a disputar unos cuantos amis
tosos esta temporada para ver si 
su estado de forma era el adecua
do para pensar en el regreso.
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Luis Aragonés 
será presentado 
hoy como nuevo 
técnico del Betis

Efe-Sevilla

Luis Aragonés Suárez será 
presentado hoy como nuevo téc
nico del Real Betis Balompié, 
para la próxima temporada, en 
sustitución del balear Lorenzo 
Serra Ferrer, que deja al club 
andaluz después de casi cuatro 
años.

Junto a Luis Aragonés tam
bién será presentado el nuevo 
preparador físico de la planti
lla verdiblanca, Jesús Paredes 
Alonso, en un acto que tendrá 
lugar en las instalaciones del 
estadio Benito Villamarín (14 
horas), informó un portavoz del 
Betis.

Luis Aragonés Suárez, naci
do en Hortaleza (Madrid) el 28 
de julio de 1938, en su etapa de 
jugador militó en los equipos 
Getafe, Plus Ultra, Real Madrid, 
Recreativo de Huelva, Hércu
les, Oviedo, Betis y Atlético de 
Madrid. Fue once veces inter
nacional.

Como entrenador comenzó 
en el Atlético de Madrid -al que 
dirigió en tres etapas- y con el 
que logró entre otras una Copa 
Intercontinental, una Liga y una 
Copa del Rey.

También fue técnico del 
Betis -solo unas semanas por 
problemas de salud-, Espanyol, 
Barcelona, Sevilla y Valencia, 
con el que logró el 
subcampeonato de liga en la 
temporada.

Víctor Fernández: 
"No me piden 
títulos, pero 
tampoco decimos 
que no a ello"

Efe-Tenerife

El nuevo entrenador del 
Tenerife, Víctor Fernández, 
manifestó ayer, en el acto de su 
presentación a la prensa, que el 
Consejo de Administración de 
la entidad no le ha pedido la con
secución de algún título, aun
que dijo que no va a renunciar 
a nada.

El técnico aragonés dijo que 
la «punta de partida será mejo
rar todo lo que se hizo la pasa
da temporada» y añadió que el 
objetivo prioritario será alcan
zar nuevamente un puesto para 
la disputa de la Copa de la 
UEFA.

Considera al serbio Slavisa 
Jokanovic un jugador «funda
mental» para consolidar su pro
yecto en el Tenerife, a pesar de 
que el centrocampista balcánico 
ha manifestado su deseo de 
abandonar el equipo. Fernández 
dijo que Jokanovic, como cual
quier otro jugador, está some
tido a la cláusula de rescisión y 
si se quiere ir «ya sabe lo que 
tiene que hacer», aunque mani
festó que «no es bueno tener en 
el equipo a una persona descon
tenta, en el club todos debemos 
luchar por un mismo objetivo".

Arantxa Sánchez Vicario muestra su alegría tras derrotar a la francesa Mary Pierce. EFE

La española barrió de la pista a Mary Pierce, con un 6-1 y 6-3

Hingis y Arantxa Sánchez 
pasan a cuartos de final

Efe-Londres

La suiza Martina Hingis y la 
española Arantxa Sánchez Vi
cario golpearon ayer con fuer
za y avanzaron a los cuartos de 
final del torneo de Wimbledon 
con dos demoledoras victorias 
contra la belga Sabine 
Appelmans y la francesa Mary 
Pierce, respectivamente.

Las dos se pusieron de acuer
do para ganar rápido. Hingis, 
primera favorita, se impuso a 
Appelmans en 66 minutos, y 
Arantxa, octava, fue aún mucho 
más resolutiva y dejó fuera de 
combate a Mary Pierce en 57 mi
nutos. El resultado fue el mis
mo para ambas, 6-1 y 6-3.

Hingis jugó a placer contra 
Appelmans. Su victoria fue un

Zwikker se aproxima a Houston 
y Lavodrama al Real Madrid

Efe-Madrid

El Real Madrid no termina 
de concretar el fichaje del pívot 
que pretende desde que acabó 
la temporada, y la opción del ho
landés de la Universidad de 
North Carolina, Sergue 
Zwikker, que entró en la segunda 
ronda de la lista de selección de 
jugadores (‘draft’) con el núme
ro treinta, tampoco ha cuajado 
ya que el jugador está en vías 
de firmar por una temporada con 
los Rockets de Houston.

En vista de que el holandés 

modelo de ejecución. Golpes 
rápidos, anticipación y efecti
vidad.

Simpleza absoluta. La bel
ga, 19 del mundo, aceptó la 
tercera denota contra la suiza 
con humildad y resignación. 
«Juega muy rápido y con un poco 
más de anticipación que noso
tras. No ha habido nada que 
hacer», dijo.

Hingis puede convertirse en 
esta edición en la campeona más 
joven de Wimbledon en esta 
centuria. Charlotte «Lottie» Dod 
mantiene ahora este récord, con 
15 años y 285 días cuando ganó 
en 1887. La suiza se enfrentará 
ahora con Denisa Chladkova.

Arantxa certificó sobre la 
pista central que sus palabras 
el día anterior no estaban vacías. 

quiere entrar en la NBA, el si
guiente en las preferencia del 
club blanco es el jugador de 
origen centroafricano y doble 
nacionalidad, Anicet Lavodra
ma, a cuyo representante ya le 
ha llegado una propuesta por una 
temporada desde la entidad 
madrileña.

Sin embargo, la contratación 
de Lavodrama, que cumplirá 34 
años el próximo viernes, tam
bién está en el alero ya que el 
Fórum, su equipo en la última 
temporada, le ofrece un compro
miso por tres años. La situación

Dijo que estaba preparada para 
recibir a Pierce y a cualquier 
otra, y en menos de una hora 
cumplió su promesa. La espa
ñola no cedió un solo punto de 
ruptura, ganó siete juegos con
secutivos a la francesa para 
colocarse 6-1 y 6-3, y hubo mo
mentos en los que ridiculizó a 
su rival que llevaba ganados los 
cuatro últimos encuentros des
de que se vieron las caras en la 
final de Roland Garros de 1994,

Arantxa, en su tercera apa
rición en los cuartos de final 
consecutiva, se enfrentará a otra 
francesa, Nathalie Tauziat, que 
en un duelo fraticida, compli
cado y larguísimo, se deshizo 
de su compatriota Sandrine 
Testud, la verdugo de Monica 
Seles, por 4-6, 7-5 y 12-10. 

se clarificara en las próximas 
horas entre el representante del 
pívot y los responsables de la 
sección de baloncesto 
madridista.

Lavodrama, formado en la 
Universidad Baptista de 
Houston, fue elegido por los 
Clippers de Los Angeles en la 
tercera ronda del ‘draft’ de 1985 
con el número 53 y, ese mismo 
año llegó al Ferrol, en sustitu
ción de Terry Martin, para per
manecer en el conjunto 
ferrolano hasta la temporada 94- 
95.

Rexach se 
integrará en el 
organigrama del 
técnico Van Gaal ¡

Efe-Barcelona

Carlos Rexach, que fue 
ayudante del holandés Johan 
Cruyff, se integrará en el or
ganigrama del nuevo técnico 
barcelonista, el también holan
dés Louis van Gaal, aunque 
todavía no se han determina
do sus funciones en el mismo.

Según explicó Rexach, que 
estuvo reunido durante más de 
tres horas con el primer entre
nador barcelonista. Van Gaal 
se trata de «una persona muy 
simpática, abierta y agradable», 
así como que estaba «encan
tado» con la posibilidad que se 
le ha ofrecido.

Rexach, cuyo contrato con 
el FC. Barcelona venció el 
pasado lunes, comentó que la 
filosofía futbolística de Van 
Gaal coincide con la suya, así 
como que su nuevo cargo le per
mitirá integrarse nuevamente 
en el primer equipo.

Al término de la reunión, 
también se concretó que el 
preparador físico, Francisco 
Seirullo, continuará en su car
go, aunque Van Gaal le ha 
solicitado dedicación exclusi
va, por lo que no podrá dirigir 
la preparación del equipo de 
balonmano.

También se supo ayer que 
Van Gaal tiene la intención de 
que todo del cuerpo técnico del 
primer equipo, integrado por 
cinco componentes, viaje siem
pre con la plantilla, así como 
el servicio médico, que dirige 
Fernando Baños, reúne los 
requisitos necesarios.

Tyson continúa 
suspendido del 
boxeo y con la 
bolsa retenida

Efe-Las Vegas (EEUU)

La Comisión Atlética del es
tado de Nevada mantuvo ayer 
la suspensión contra Mike 
Tyson que le impide boxear y 
le retuvo la bolsa de 30 millo
nes de dólares que debía cobrar 
por la pelea que disputó el 
pasado sábado frente al cam
peón del mundo de los pesos 
pesados, Evander Holyfield.

La decisión de la comisión 
estará pendiente de ratificación 
después de que sus miembros 
se reúnan la próxima semana 
con Tyson para escuchar sus 
argumentos sobre los dos mor
discos que le dio a Holyfield 
en el tercer asalto de la pelea 
programada a 12 y que termi
nó con su descalificación por 
el árbitro Mills Lane.

La comisión ordenó a la 
compañía ‘Don King 
Productions’ que presente un 
cheque por valor de 29.824.600 
dólares, la bolsa que le tocaba 
cobrar a Tyson, para ser depo
sitada en una cuenta bancaria 
y quedar pendiente de la deci
sión que se tome después de la 
audiencia con Tyson.
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MERCADO DEVEHICULOS DE OCASION

GARANTIA EN RECAMBIOS Y MANO DE OBRA CON ASISTENCIA EN CARRETERA

Modelo Año Garantía
RENAULT 19 TXE 1.8 90 6 meses
LANCIA Y1O Autom. 93 12 meses
CINQUECENTO 94 12 meses
RENAULT 21 GTS Aire Aconcl. 91 6 meses
CITROEN AX 1.1 89 6 meses
CITROEN AX TZD 90 6 meses
RENAULT 21 TDX F/E 91 6 meses
PEUGEOT 405 SRI 92 6 meses

HISPANOMOCION, S.A. (MOSA) 
CONGESIONARIO PEUGEOT

Ronda de Toledo, 23 - Tel.: 22 17 OO - 04 
CIUDAD REAL

SI EN OIEZ DIAS NO ESTA CONFORME CON SU COMPRA LE DEVOLVEMOS SU DINERO

,^s=-= RENAULT OCASION —..
Marca-Modelo Año Garantía Precio
RENAULT 19 RT 1.8, k/t<, O/fk, C/C, E/E 92 6 meses 1.050.000
REANULT 21 TUrbo Diesel A/A, D/A 93 6 meses 1.200.000
RENAULT 21 Diesel, A/A, D/A, E/E, C/C 92 6 meses 1.150.000
HYUNDAI 1'6 GLS 16v. A/A, D/A, C/C 93 6 meses 900.000
RENAULT TwIngo 96 12 meses 975.000
Lancia GTI 1.5 93 6 meses 725.000
Fiat Uno 89 3 meses 260.000
Peugeot 309 87 3 meses 450.000
FORD ORION 1'6 GL 86 Control Seg. 200.000
SEAT IBIZA 1'9 Diesel A/A, D/A 96 12 meses 1.350.000
PEUGEOT 205 Rallye (68.000 kms.) 89 Control Seg. 350.000

BALTASAR RUIZ. S.L.
Ctra. Carrión. Km. 242 - Tel.: 22 73 50 - CIUDAD REAL

2.100.000
1.750.000
1.550.000
1.400.000

MARCA MODELO COLOR EXTRAS AÑO PRECIO
91
91
88
89

Marca/Modelo Extras
ISUZU 
ISUZU 
TOYOTA 
NISSAN

Maglo 2 - 2.8 TDI 
Troopar 2.8 TDI 
Land Crulsser
Patrol 7 plazas

MERCEDES 300 Diesel
MERCEDES 300 Diesel
BMW 524 TD Autom.
BMW 524 TD
BMW 325 TD
TOYOTA 2.0 16V Coupe
RENAULT Clio TD Ipeneme
CITROEN ZX 1.9 TDI
LANCIA Prisma TD
CITROEN 1.9 TD
ALFA ROMEO 33 Gasolina
OPEL Corsa

NEGRO M. Todos extras. S/A
BLANCO Todos extras, S/A
GRIS M. Todos extras, S/A
BLANCO Todos extras, S/A

BLANCO Todos extras, S/A
MARRON Todos extras, S/A
GRANATE M. Todos extras
BLANCO Todos extras
ROJO Todos extras
ROJO Todos extras, S/A
VERDE M. Todos extras, S/A
GRIS M. Todos extras, S/A
GRIS M. Todos extras, S/A
BLANCO Todos extras, S/A
ROJO Todos extras. S/A
BLANCO Todos extras. S/A

88
88
91
90
93
90
95
93
90
80
91
86

1.700.000
1.700.000
2.100.000
2.000.000
2.850.000

875.000
1.050.000
1.350.000

550.000
575.000
325.000
275.000
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TODOS LOS VEHICULOS CON GARANTIA EUROPEA DEALER-CAR SUSCRITO POR AM SEGUROS
REVISION DEL VEHICULO GRATUITA CADA 1.000 KM. DURANTE TODA LA GARANTIA

Autto modo raes
CIUDAD REAI-, S-I—

Ctra. Carrión, km. 242, nave 96 - Telf.: 25 66 02
Móvil: 908 00 49 18 - CIUDAD REAL

MITSUBISHI PAJERO TDI largo 
MITSUBISHI PAJERO TD corto 
MITSUBISHI PAJERO TD largo 
TOYOTA TD corto
TOYOTA TD corto
TOYOTA HDJ VX TD
BMW 525 TDS 143 CV.
BMW 325 TD
MERCEDES 300 D

Blanco, Fall Equipe
Azul metal., llantas, ¡precioso!
Rojo, como nuevo
Rojo, motor Japonés
Negro, motor Japonés
Burdeos, pocos kms., Fuil Equipe
Azul metal., Fuil Equipe, '93
Negro, Fuil Equipe, '94 
Bianco, Fuli Equipe

IMPORTACION DIRECTA, DE PARTICULAR A PARTICULAR
GESTIONAMOS LA IMPORTACION DE CUALQUIER VEHICULO U.S.A. (NUEVO 0 USADO)

HIPER-AUTO MALAGON
^/ REAL, 68 - MALAGON

n/ríK TELFS.: 80 14 20 - 909 832 172 - 929 91 72 19

H
 ■

Modelo Año P.V.P.
MERCEDES-BENZ E-260 Full Equipe 90 2.500.000
FIAT CROMA Full Equipe 92 1.250.000
BMW 5201 89 650.000
NISSAN 200 SX Turbo 16v 91 1.600.000
MERCEDES BENZ 300 SE 91 2.600.000

Modelo Año P.V.P.
NISSAN PATROL Top Line 6 cil. A/A 93 2.500.000
RENAULT Laguna 1.8 RN 94 1.800.000
NISSAN PATROL Corto T.B. 6cil. 89 1.600.000
NISSAN Trade 2.0 Furgón 91 850.000
LANCIA Y10LX 90 500.000

AUTOTRAK ■ Pol C. Carrión - Telf.: 22 22 08 - C. Real TRAYMECA - Pol C. Carrión - Telf.: 22 22 00 - C. Real

ÉRlVIOCALEROjS.^
MARCA EXTRAS AÑO

FIAT TIPO 1.4 5 puertas 1990
FORD MONDEO 1.8 TD Chía FULL EQUIPE 1994
OPEL KADETT 2.0 GSI 3 p./impecable 1990
PEUGEOT 405 GR aa/cc/ee 1989
PEUGEOT 405 GR DT(93) aa/cc/ee 1992
PEUGEOT 405 GLD aa/dir, asistida 1991
PEUGEOT 405 SRDT FULL EQUIPE 1992
RENAULT 19 16v 3p. Llantas/cc/ee 1991
VOLKSWAGEN GOLF 1.6 5 puertas/aa 1990
NISSAN TRADE 2.0 FURGON 1993

Autovía de Andalucía, km. 171 HSS
Telf.: (926) 61 14 85 - Fax: (926) 61 49 34

MANZANARES (Ciudad Real)

VEHICULOS KIVI. O
RENAULT MEGANE 1 .4 RT - A/A, D/A, AIRBAG
SEAT IBIZA 1.4 GL - 3 puertas
SEAT IBIZA 1.9 D. - A/A, D/A
SEAT CORDOBA 1 .6 - A/A, D/A
SEAT TOLEDO 1.9 TDI - Full Equipe
SEAT TOLEDO 1.8 SXE - Full Equipe
NISSAN ALMERA 2.0 D - Full Equipe
NISSAN PATROL Top Line 6 Cil. - Full Equipe
PEUGEOT 205 1.8 D - Full Equipe

Diego de Almagro, 10 (Esq. Ronda de Alarcos)
Tel./Fax: 21 26 03 - 13002 CIUDAD REAL

iSUZU TROOPER MAGIC. Íinal 91, color rojo -^ 
. ISUZU TROOPER MAOIO, final 91, color negro

MITSUBISHI CORTO TDI Finales 90. completo de extras 
tSUZÜ TROOPER MAGIC. final 91, color negro
MITSUBISHI MONTERO LARGO 2.8 TDI. F/E. final 93
MITSUBISHI MONTERO CORTO, F/E. finales 94
ISUZU TROOPER MAGIC, final 91. color blanco

UN ESTILO DIFERENTE EN LA VENTA DEL VEHICULO DE lUPONTACION - ¡¡ UNICAMENTE EN MALAGON U

Dirección y venta: 
GUILLERMO MATEO CEFiFtO 

EXPOSICION Y VENTA:
C/ Granada, 15 

Tlf. y Fax: (926) 80 26 73
MALAGON (C. Real)

BMW 525 TDS, Full Equipe, A/A, final 92.
MERCEDES 300 0, final 91
MERCEDES 300 D, final 92
MERCEDES 300 D, final 87 ¡¡UNICO!!
FORD PROVE 2.0 > 16v, ROJO, Fuil Equipe

ESTOS VEHICULOS ESTAN EN EXPOSICION
TOTECAR AUTOMOVILES MANTIENE SU PRESTIGIO AUNQUE SEA DE SEGUNDA MANO

” entre Malagón y
Fernán Caballero) )
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La promotora de la edificación del antisuo cuartel recibió ayer el informe del arqueóloso de la Junta

Los restos hallados en la obra de 
Valleheiinoso no pertenecen a la muralla

c. syo.c.

Los restos de muro descubier
tos en el antiguo cuartel durante 
la excavación que ha venido rea
lizando la promotora privada 
Vallehermoso con motivo de la 
edificación de viviendas, no per
tenecen a la antigua muralla 
medieval que antaño rodeaba Ciu
dad Real. Esta es la conclusión 
desprendida del informe elabo
rado por el arqueólogo de la 
Dirección General de Museos de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha contratado 
a tal efecto por la empresa cons
tructora.

El gerente de Vallehermoso 
en Ciudad Real, Félix Ibáñez, 
trasladó a LA TRIBUNA la pri
mera opinión de los técnicos: "En 
una rápida impresión, los exper
tos dijeron que era poco proba
ble que estuviese ubicada aquí la 
muralla de Ciudad Real, y el prin
cipal indicio que descartaba cual
quier vestigio arqueológico era 
que, según datos históricos, la 
muralla tiene un ancho de 1,60 
metros y el ancho de la base de 
ese muro que ha aflorado de la 
excavación tiene sesenta centí
metros".

De todas formas, dijo el ge
rente, y para tranquilidad de to
dos, la propia empresa 
Vallehermoso contrató al 
arqueólogo de la Junta que, por 
espacio de diez días analizó esos 
restos, se abrieron tres catas a lo 
largo de la ronda de Toledo y se 
realizó un informe, ya termina
do, documento que ha verifica
do la improbabilidad de la ubi
cación de la muralla en esa zona.

Otro dato tranquilizador, aña
dió Ibáñez, era que en esas catas 
se había profundizado hasta unos 
60 centímetros, llegando a una 
base de piedra, de roca madre, 
debajo de la cual, según el infor
me, no hay absolutamente nada.

La obra no se paralizó

Asimismo, el gerente de 
Vallehermoso quiso aclarar que 
el proyecto de urbanización no 
se paralizó en ningún momento, 
ya que la obra de por sí se en
cuentra en la calle Altagracia y 
no le afectaba los restos apare
cidos en la ronda de Toledo. De 
todas formas, en el peor de los 
casos, indicó Ibáñez, "si final
mente hubiese sido parte de la mu
ralla, los más afectados hubiése
mos sido nosotros, ya que tendría
mos que haber tranqueado y dado 
otra orientación al edificio".

El Grupo Vallehermoso, uno 
de los promotores inmobiliarios 
líder en el mercado nacional, des
embarcó en Castilla-La Mancha, 
en Toledo, con unas promocio
nes de vivienda de VPO en al
quiler, algo totalmente nuevo e 
innovador, con muy buen funcio
namiento. Ciudad Real ha sido
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Primera cata realizada, la de mayor profundidad, en la obra. CIEZA

Í

^3

TerceA cata en la que se aprecia la anchura del muro y la "roca madre". CIEZA

El gerente de Vallehermoso en Ciudad Real, Félix Ibáñez, ayer. CIEZA

el segundo paso de esta incursión 
de la promotora madrileña en la 
región.

A finales del pasado mes de 
octubre, Vallehermoso se presen
tó al concurso de los terrenos del 
antiguo cuartel que preparó el Mi
nisterio de Defensa. Un solar, 
finalmente adquirido, de 17.000 
metros cuadrados de superficie, 
con una edificabilidad de 42.000 
metros cuadrados. En total, este 
proyecto original consta de 400 
viviendas, con plazas de garaje, 
trasteros y zonas comunes, con 
jardines, columpios, piscina y 
pistas de páddel.

Félix Ibáñez entiende que ésta 
es una manera de vender vivien
das bastante innovadora, "es una 
promoción situada a cinco minu
tos del centro de Ciudad Real, con 
la característica además de que 
son viviendas de precio tasado, 
regulados anualmente mediante 
real decreto, con un máximo 
establecido. Actualmente, el pre
cio por metro cuadrado construi
do cuesta 105.000 pesetas con 
plaza de garaje incluida".

Vendido el 50 por ciento

Ajuicio de Ibáñez, es un pro
yecto de viviendas con unos pre
cios de mercado muy asequibles.

La demanda de compradores es 
óptima, en esta primera fase de 
edificación ya está vendido el 50 
por ciento de la promoción, cuya 
entrega de las llaves está previs
ta para diciembre de 1998. El 
gerente de Valleherníoso desta
có que los compradores eran en 
gran parte jóvenes que adquie
ren su primera vivienda, y mu
chos de ellos adquieren pisos de 
3 y 4 habitaciones, "Esto quiere 
decir que es un producto asequi
ble para la gente joven, que gus
ta y eso para nosotros es muy im
portante".

Asimismo, el gerente quiso 

Cultura afirma que el muro no es 
parte de la muralla medieval

José Fuentes, delegado de Cultura de la Junta de 
Comunidades en Ciudad Real ha manifestado a LA TRIBUNA 
que los restos de tapia aparecidos en las obras que realiza una 
empresa privada de construcción en la Ronda de Toledo, no 
corresponden a la muralla medieval de la ciudad. Tras la 
realización de tres catas en la zona, y pese a los indicios 
bibliográficos e históricos que apuntaban a la posible ubicación 
de la muralla en este punto, el arqueólogo contratado por la 
empresa no ha encontrado indicios, aunque no se descarta que 
en paralelo pueda haber algún tipo de resto de cimentación de la 
muralla.

transmitir la intención de la 
promotora madrileña de perma
necer durante mucho tiempo en 
Ciudad Real. "Este es un proyecto 
de viviendas muy amplio, no es 
una promoción puntual que cons
truyamos y nos marchemos; nues
tros fines son estar al menos diez 
años".

Ibáñez resaltó el hecho de que 
Vallehermoso es la primera 
promotora nacional por volumen 
de facturación (40.000 millones 
de pesetas) y por volumen de 
activos, en la última valoración 
de terrenos, solares y obras, se 
eleva a más de 225.000 millones 

de pesetas. Es una compañía 
presente en Bolsa, "estamos bajo 
lupa en cuanto a inversores, en 
cuanto al tema del mobiliario 
tenemos unos controles exhaus
tivos", con delegaciones por toda 
España, en Cataluña, en el norte 
de España como Santander, Bil
bao, La Coruña, Zaragoza, y tam
bién en el sur peninsular, como 
Sevilla, y con ochenta promocio
nes actualmente en marcha. "Es
tas cifras dan una idea de nues
tro volumen de trabajo, para que 
la gente sepa que somos la pri
mera promotora nacional y que 
damos totales garantías en cuanto 
a calidades, precio de viviendas 
y plazos".

Además de este proyecto en 
Ciudad Real, Vallehermoso se 
presentó a diversos concursos de 
compra de terrenos en la antigua 
estación de Renfe, "y aunque ya 
han sido adjudicados y no hemos 
obtenido ninguno, mantenemos 
la esperanza de adquirir alguno 
de los solares que todavía que
dan en la zona, además de estu
diar ofertas de todo tipo de te
rrenos. En definitiva, nuestra in
tención es estar abiertos a las pro
mociones qüe surjan aquí, "ya 
sean viviendas de protección 
oficial, vivienda de precio tasa
do y vivienda libre, que es la que 
más trabajamos".
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VACACIONES 
CLUB DISNEY
VERANO , *
LAS GEMELA!Df 
SWEET VALLEY "
LOS 
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LAS NUEVAS 
AVENTURAS DE 
SUPERMAN)'' 
KUNG FU: LA 
LEYENDA 
CONTINUA 
NOTICIAS 
INFORMATIVO 
TERRITORIAL
TELEDIARIO-1 I

EL PLANETA^ 
SOLITARIO P - 
PATRIMONIO 
CULTURAL DE LA r 
HUMANIDAD ^>< 
ALATUU- /^> 
EMPLEATE A/^C/^' 
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LOS DESAYUNOS 
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VACACIONES DE 
CINE(I)'^" z 
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VACACIONES DE.^ 
CINE (II) 
«Transplante» 2^7-^' 
EL HOTEL DE 
ORO 
MUJERES DE 
HOLLYWOOD . 
PARA NOSOTROS

IDIRTY DANCING^ 
NOTICIAS 
CLUB MEGATRIX 
Magacine infantil'; 
presentado por 
Ingrid Asensio. '7 
MÍSTER 
BELVEDERE ■//;

SU AQUELLOS - 
MARAVILLOSOS 
ANOS ' ,W, 
Serie Juvenil.''#^ 
CALIFORNIAS^
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AMOR

ENTENDERNÓS 
Programa de ' 
tertulia sobre los 
problemas 
cotidianos que . 
afectan a la 
convivencia entre 
personas. Presenta 
José Ramón Lluch. 
NOTICIAS 
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MIAMI . .
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j Magacine que 
i presentan Papa 
Bueno y Jose 
Toledo. ' / < 
TELEDIARIO-2 
EL TIEMPO

SABER Y GANAR 
GRANDES 
DOCUMENTALES 
USHUAIA
Hoy: Los pandas 
del padre David, 
Pescadores de 
Cormoranes y 
Escalada en un 
mundo precioso.
RUTA QUETZAL / 
"El Chaco"
PARA NOSOTROS 
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TALLER 
MECANICOS/'">/ 
JOVENES 
MEDICOS

no
ch

e
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SECRETO .e
La conocida ' ;B 
vedette Norma 
Duval presenta 
este programa 
semanal, 
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el que famosos 
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IMI nformatl vo. -
M EL TIEMPO '''^B 
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«Prisioneros deUB>, 
lili honor» (1991) /'B' 
^BÓ: Ken Russell '̂ 

Richard Dreyfuss, 
¡|Í|Oliver Reed. %<
MNEGRO SOBRE <
■ blanco '
^■"EI ateísmo" 
■cineclub. CICLO

ROMAN POLANSKI 
^■«El cuchillo en el 
^Hagua» (1962) 
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León Niemzyk, ,,.
^■Yolanda Umecka/^ 
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DREAMS "''z/T^" ?>^ 
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LOS PROBLEMAS ' 
CRECEN '7"/' 
NOTICIAS
Programa 
Informativo con 
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TELECINE 
«Cumplir la 
promesa» 
(USAZ1990/9T). z' 
D: Rod HolComb ; * 
i: Dana Delany/'B'^; 
William Russ / : 
EL COCHE 
FANTASTICO/ 
ELPRINCIPEDE 
BEL AIR 
IMPACTO TV 
Programa presen
tado por Carlos 
García Hirschfeld y 
realizado a base de 
imágenes.' \ 
impactantes 
captadas por una B 
cámara de vídeozi/ 
NOTICIAS 
Informativo."' ;'7B

.SORPRESA W» 
USORPRESAT^-^' 
Espacio contlsábel 
Gemio., '/^'I^V'I 
NOTICIAS "X 3; , 
CINE DE /Ú.ÍBI 
MADRUGADA 
«Manu» 
(FRA/GBR/** ' - 
ITA.1987.82‘¡
0: Alfredo Gianetti 
I: Ray Lovelock, ' 
Virgin! Bryant -/B; 
TELEVENTA 
CINEDE^'^ 
MADRUGADA,.
«Fedra» ' ''' 
(ITA/1942/94') 
D: Camilo 
Mastroclnque 
I: Luisa Ferldaq, 
Amedeo Nazzarí '
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SUPERBOY
NOTICIAS"^^W^ Wg NEWS W*^^^ ■§ PRESENTACION
LAS AVENTURAS 3W PLUSVALIA '<MCH0PYYLA
DE LA GALAXIA DE 08,30 REDACCION. ^'^ PRINCESA

1 OZ'j^; z '-i

í LA GUERRA DE . 08,35

TENK0YL0S-<^Jf/./' 
GUARDIANES, DE btM 
LAMAGIA>^J/'^^ 
ANTONELLA <5f'
CON 0CHQBASTAP^4^ 
AUTOPISTA HACIA L ) 
EL CIELO >
DIA ADIA ^^^7^ 
LA COCINA DE .?Í3 
MIOliilBIBil 
ARGUIÑANO
LAS NOTICIAS.-;?/- 
ELTIEMP0:b^^J
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NOTICIAS 3^115, MASK
LO + PLUS (Mult) z;/s:;í- Dibujos animados.
PROGRAMA MAS^Oft LA-BANDA DEL
0 MENOS
MULTIPLICADO 0 
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DOCUMENTAL " 
NATURALEZA: 
Hijos del océano. 
Ballenas grises., / 
LOS 40

.^.4 PRINCIPALES^ 1 
TELESEBIEHÍ^ 
Madison" "

JÍ^SUR 
:'^''1^ Programa infantil.
<<# DIBUJOS
'OS ANIMADOS

AVANCE 
OS INFORMATIVO

REDACCION.^! 
NOTICIAS .z-JI

Programa de 
humor, de 
producción propia, 
Tomas falsas, J 
entrevistas; etc.
CANAL SUR, "i'^^^ 
NOTICIAS. ' 
Informativo. , #

iOUE MEDlCiSÍ 
La crónica sqcjaf 
de la mano c^^ 
Belinda' \
Washínátoh'y7?- 
“Chapleó - ' 
TARDE DE CINE 
«Expediente^/)/. 
secreto» "'/B

TENIS;Ml^ór ' 
WIMBLEDOK/;/^ 
Desde el AIL.a73'B 
England Tennis B" 
and Croquet Club 
de Londres,=^i 
^transmisión dél 
"prestigioso Torneó 
de Wimbledon,

(1994)
D:jClayBprrls,'^^ ÍSS desde el 23 de^^ 
l: RichardGriecoS^'^"'”'^'''^ ' 
Nick MáhcusoML€

que se celebra 4'^

Serie dramática.;
ÍV!DA SALVAJE'!

Serie culturales

CONTRAPORTADA 
Noticias de f ' ; 
sociedad 
IDE'TARDE.EN ^^
TARDE¿W<-7/<z^^ 
Magazlne^^dlárío.
VIDAS CRUZADAS

OOANA / ,.^Tr7/
5,30 ELSUPÉR.^;;/.;^.' 
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Serie estadouni
dense de humor.

documental sobre "J 
eLcomportamiento « 
habitual de ? " ' 

:BBi|animales y plantas. 
IBB^SANGRE VERDE 
L^"<wSerie documentaL< 
ffi^HABLANDO CON 
/'GEMMA » • 

"¿4^";.P’’O9ram a tal k-show 
''í/?'7con Gemma Nierga. 
BACANAL SUR^

'/o'NOTICIAS

» * ^ < A* *• * Z
TEUEQUPON .
En directo, sorteo 
del número ^' ^^'" 
premiado en él' 
sorteo de la ONCE; ^: 
CINE '" .
«El rifle del -.
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Rhonda Fleming.
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Novela con Grecia: 
Colmenares y ' / 
Osvaldo Laport. / 
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CANAL+: 
«lAtrapen al 
ladrón! ¿Al blanco 
dal negro?» ^.^
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:D:E. MaxPrye ' 
; 1: Nicolas Cage,

Samuel L. /<'>;
/Jackson. ; /(Bg
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^1 «El demonio . B^'" 
3 vestldo.de azul» ^

II^CINE DE TARDE: 
Z'^B > "Cocodrilo Dundee 
^k*; ;D: Peter Faiman/^' 
D/u/' 1: Paul Hogan, 
/ÍB/ tlnda Kozlowski^;;- 
;SíA.B Mark Blum. i
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oa^na CINE: «Species í,^f' 

' (especie mortal)»Sg(h, 
(MI,53 CINE:' - 
b «Lisboa story» ^i
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DESPUES" :^>,^^ 
Con Invitados que:; 
evocarán su figura.'' 
RETRATOS '^/'‘ '¥ 
CANAL SUR»>< 
NOTICIAS^S^ 
1 nformatlvoW  ̂^ % 
CINE:''
"He muerto miles - 
de veces" . ^^ 

|I: Jack Palance, " > 
1 Shelley Winters, _ 
'Kori Nelson.^' T

RVÁ
, suscriptor del diario LA TRIBUNA de Ciudad Real, con domicilio

, n° , SI, deseo recibir, en el domicilio expresado, la colección de 12 CD-ROM.

El importe de dicha colección, -4.500- pts. (más gastos de envío) lo cargará LA 
TRIBUNA de Ciudad Real en la misma entidad y cuenta en la que tengo domiciliada la 
suscripción.

Firmado: NOTA: Este bono-reserva debe ser enviado a nuestras oficinas centrales, 
C/ Juan n, 7 -1° -13001 CIUDAD REAL



MESA
PAPELERIAS

Calatrava, 27 Telf.: 22 06 42 - Lanza, 1 Telt.: 22 87 52
Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 23 03 20/21 Fax: 25 56 98 CIUDAD REAL

^ii LO REPRODUCIMOS TODO!!
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Copias B/N (hasta DIN A2)
Copias en color
Copias de planos
Floteado de planos
Encuadernaciones (varios sistemas)

^^^ Seriedad, calidad y buen servicio
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Plaza DEL PiLAR- - - - - - - - - - - -

Empate

Ayer España lanzó 
miles campanas al vuelo 
y aún ahora yo recelo 
de si era con razón.

Que si a la gente de bien, 
fue una alegría completa 
los bellacos de la ETA, 
lo celebraron también.

Si analizas la jomada, 
ellos marcaron primero; 
se embolsaron un dinero 
que ha de pagar canalladas.

Hay algo que no concuerda; 
con nombres y direcciones 
si antes no hubo detenciones 
es que somos una mierda.

Mas les quiero recordar, 
que no ha acabado el combate; 
que si ayer hubo un empate 
la prórroga hay que jugar.

Hollywood pierde 
a uno de sus duros 
con la muerte de 
Robert Mitchum

Efe-Los Angeles

La muerte de Robert 
Mitchum, ocurrida ayer mien
tras dormía en su casa de Cali
fornia, ha dejado al cine sin uno 
de los más destacados «tipos 
duros» de la gran pantalla, con 
más de cien películas en su 
haber.

Fumador empedernido, 
afectado de cáncer de pulmón 
y enfisema, la muerte le llegó 
a los 79 años, sólo un mes antes 
de su 80 cumpleaños.

A pesar de la fama de que 
disfrutaba este actor, el «pro
tagonista feo» como a él le 
gustaba llamarse nunca con
siguió un premio «Oscar» y el 
reconocimiento a su carrera es 
un fenómeno bastante recien
te.

Conocido por su importante 
altura, la amplitud de su pe
cho y sus permanentes ojeras, 
Mitchum finalmente pasó a 
convertirse en uno de los hé
roes de Hollywood con una 
larga carrera que le mantuvo 
activo hasta su muerte con 
estrenos recientes como «Dead 
man».

Las once bellezas que anoche se presentaron a la elección de Dulcinea y damas de honor. M. CIEZA

Once chicas "compitieron”por representar a la mujer manchesa

Juani Moraga fue 
elegida Dulcinea'97

La Tribuna

El jurado lo tuvo difícil 
anoche para elegir entre once 
jóvenes ciudadrealeñas a las 
cuatro damas y a la Dulcinea 
de este año, que representarán 
a la mujer manchega en la 
Pandorga y en la feria de Ciu
dad Real. Once jóvenes que 
representaban a los barrios de 
la capital y algunas que se 
presentaban a nivel particular, 
como la que finalmente fue 
elegida, Juani Moraga Díaz, 
una joven morena de 23 años, 
trabajadora y gran amante del 
turismo rural. Durante las fies
tas, la acompañarán como 
damas en su representación de 
la mujer manchega Gloria 
María de Burgos Ferrero -una 
joven estudiante de Medicina 
en Valladolid, de 21 años, que 
se presentó como representante 
de la Asociación de Vecinos 
de Santiago, del barrio de El 
Perchel-; Samaria Martín Ri
vas -una despampanante jo ven 
de 20 años, que representaba 
a la Asociación de Vecinos 
Santo Tomás de Villanueva;

Juani Moraga, Dulcinea’97. ciEZA

Silvia Delgado Fernández -una 
simpática y dicharachera jo
ven de 17 años representante 
de la Asociación Juvenil Aso
ciación Cultural en el Tiempo 
Libre-; y por último, aunque 
no en último lugar porque no 
hay primera, segunda, tercera 
y cuarta dama, Rocío Espino
sa Roldán, la benjamina (tie
ne 16 años) de las cinco belle

zas que representarán a la 
mujer ciudadrealeña a lo lar
go de un año, una adolescente 
a la que le encantan los bai
les, sobre todo el fandango 
manchego, y que se presentó 
por la Asociación María José 
Melero.

Después de la elección de 
la nueva Dulcinea y sus damas, 
tomaron un vino los miembros 
del jurado y los asistentes al 
acto, un acto que al final se vio 
ensombrecido porque el padre 
de una de las aspirantes a 
Dulcinea o dama de honor, 
comenzó a dar voces porque 
no estaba de acuerdo con la 
elección de las jóvenes, yaque 
su hija no había sido una de 
ellas.

Y es que, según*los miem
bros del jurado, a pesar de que 
todas las jóvenes eran muy 
guapas, simpáticas y amantes 
de esta tierra, desgraciadamen
te sólo se podía elegir a cinco 
de las once que se presentaron, 
aunque todas merecían estar 
entre ellas, y la hija de este 
señor naturalmente también, ya 
que es una joven bella y sim
pática.

Tazos
* Ayer fue un día de ale

gría para todos, ya que la li
beración de José Antonio 
Ortega Lara y Cosme Delclaux 
nos devolvió la esperanza.

* Desde aquí queremos 
felicitar a las Fuerzas de Se
guridad del Estado en gene
ral, y a la Guardia Civil en 
particular, por la liberación de 
Ortega Lara.

* Y les animamos, como 
todos los ciudadrealeños, a 
continuar la lucha contra los 
asesinos de ETA y en defen
sa de la libertad.

* Ojala no tengamos que 
ponemos ya nunca más lazos 
azules en la solapa.

* La remodelación que 
Bono tiene previsto llevar a 
cabo en su Gobierno podría 
afectar también ala Consejería 
de Bienestar Social.

* Según las fuentes consul
tadas, el actual consejero, 
Julio Fernández Mato, podría 
ser sustituido por el 
puertollanense Santiago Mo
reno, que desde el pasado 
domingo es el secretario de 
Bienestar Social del PSOE 
regional.

* Santiago Moreno dijo 
ayer que no tenía ninguna 
noticia al respecto, pero que 
si se lo propusieran, tendría 
que pensarlo mucho antes de 
aceptar.

* Respecto a otro de los 
cambios que apuntábamos 
ayer, el desdoblamiento en dos 
de la Consejería de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana po
dría ser el responsable de 
Educación, mientras que, al 
parecer, la consejera de Cul
tura sería la actual directora 
general, María Angeles Díez 
Vieco.

* Además, se ha rumorea
do que Bono podría crear de 
nuevo el cargo de vicepresi
dente de la Junta, que, si fi
nalmente se crea, podría es
tar ocupado por el actual por
tavoz socialista en las Cortes 
regionales; Fernando López 
Carrasco.


